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Los vecinos creen que pueden atectar a los cimientos de sus viviendas 

Te1or en el Val por las obras del colector 

Toda , no se registra nales co•m d 1 PP e no Rulz a anión 

los dos ba conseguido 1 s linnas 
Peinado v Muñoz, candidatos 

a las oñmarias del PSOE 

Irá icado en la calle IVila 
Comenzaron las obras 
del paso subterráneo 

Ya hav 209 inscripciones en el regisuo El alcalde espera desde lebrero ser b 11 1á , ás de 

municipal de parejas de hecho recibido por el presidente regional los rumanos se organizan 

El mayor establecimiento óptico 
y auditivo de Alcalá de Henares 
con más de 450 m2. Un completo 
equipo técnico y pr:ofesional a su 
disposición. 
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XV CURSOS DE VERANO 
ALCALÁ 

• Manuscritos. Escritura. Nombres y lugares. Nuevas tecnologías. 
Del 27 al 29 de mayo. Matricula: 10.000 -Ptas 

• Arias Montano y la Universidad de Alcalá. Del 29 de junio al 1 de 
julio. Matricula: 10.000 -Ptas. 

• Impacto de la nutrición en la Biología humana: consideraciones 
evolutivas, bioquímicas y epidemiológícas (6ª Edición). Del 29 
de junio al 3 de julio. Matricula: 23.000/28.000 -Ptas 

• Poesía erótica en el Renacimiento Europeo. Del 29 de junio al 3 
de julio. Matrícula: 15.000 -Ptas 

•La gestión y el disfrute del Patrimonio Histórico Español. 
Una visión institucional. Del 30 de junio al 3 de julio. 
Matricula: 15.000 -Ptas. 

• Lenguajes teatrales del siglo XX: Stanislavski, Grotowski y Peter 
Brook. De la teoria a la didáctica. Del 1 al 3 de julio. Matricula: 
15.000 -Ptas. 

• Reciclaje para profesionales de la Enseñanza de la Danza. 
Del 2 al 15 de julio. Matricula: 35.000 -Ptas. 

• La práctica educativa: cómo mejorar la competencia y satisfacción 
profesional. Del 6 al 8 de julio. Matricula: 12.000 -Pías. 

• Infancia: desarrollo personal y social. Del 6 al 8 de julio. 
Matricula: 10.000 -Pías 

• Lenguajes teatrales del siglo XX: Stanislavski, Grotowski y 
Peter Brook. De la teoría a la práctica. Del 6 al 8 de julio. 
Matrícula: 15.000 -Ptas. 

• La investigación como herramienta básica para evaluar la eficacia 
de la comunicación en las instituciones y empresas. 
Del 6 al 8 de julio. Matricula: 45.000 -Pías 

• Gestión de un Servicio de Farmacia Hospitalaria. 
Del 6 al 9 de julio. Matricula: 20.000 -Pías. 

•Curso teórico-práctico de dermofarmacia y cosmetología. 
Del 6 al 10 de julio. Matricula: 33.000 -Ptas. 

• El mercado de trabajo español. Del 6 al 10 de julio. 
Matricula: 15.000 -Ptas 

• 11 Encuentro de Mujeres en la Arquitectura. 
Del 6 al 10 de julio. Matricula: 10.000/ 15.000 -Ptas. 

• Propuesta de Arquitectura para el Final del siglo XX. 
Del 6 al 10 de Julio. Matricula: 15.000 -Ptas. 

• Restauración de terrenos degradados. 
Del 6 al 10 de Julio. Matricula: 17.000 -Ptas 

• De la materia caballeresca a los libros de caballerías. 
Del 6 al 10 de julio. Matricula: 12.000 -Ptas 

• Curso intensivo de inglés del Instituto Británico. 
Del 6 al 17 de julio. Matricula: 36.000 -Ptas 

• La falta de atención y la hiperactividad en el niño escolarizado. 
Del 7 al 9 de julio. Matricula: 15.000 -Ptas. 

•Curso teórico-práctico de iniciación en Homeopatía. 
Del 7 al 10 de julio. Matricula: 20.000 -Ptas 

• Fundamentos metodológícos en educación musical: la formación 
vocal. Del 13 al 17 de julio. Matrícula: 15.000 -Ptas. 

• Planta autóctona: producción en vivero y potencialidad 
ornamental. Del 13 al 17 de julio. Matricula: 22.000 -Ptas. 

• Curso intensivo de inglés del Instituto Británico. 
Del 20 al 31 de julio. Matricula: 36.000 -Pías. 

GUADALAJARA 

•Literatura del siglo XX: del 98 al 27. Del 1 al 3 de julio. 
Matricula: 10.000 -Ptas. 

• Curso de herramientas informáticas. Del 1 al 1 7 de julio. 
Matricula: 25.000/30.000 -Ptas. 

• Curso de Herramientas para acceso a Internet. 
Del 1 al 10 de julio. Matrícula: 25.000/30.000 Ptas. 

SIGÜENZA 

• Actualización en psicofarmacología para atención primaria. 
4 y 5 de junio. Matricula: 18.000 -Ptas. 

• Aspectos actuales en psicofarmacología para Psiquiatria. 
9 y 10 de julio. Matricula: 20.000 -Ptas 

• Escritores y poder en la Roma Antigua. Del 20 al 23 de julio. 
Matricula: 12.000 Ptas. 

PASIRANA 

• Contabilidad y fiscalidad del EURO y de los instrumentos 
financieros (derivados). Del 29 de junio al 3 de julio. 
Matricula: 15.000 -Pías 

• Curso de didáctica de la educación Musical: 
Práctica instrumental. Del 1 al 7 de julio. Matricula: 12.000 -Pías. 

• La atención a la diversidad en educación secundaria: 
los programas de diversificación Curricular. 
Del 8 al 14 de julio. Matrícula: 12.000 -Ptas. 

CIFUENTES 

• El espacio urbano en la Edad Media. Del 1 al 4 de julio. 
Matrícula: 12.000 Ptas. 

SANTANDER 

• Actualización en psicofarmacología para Atención Primaria. 
11 y 12 de junio. Matrícula: 18.000 Ptas. 

TORTOSA (TARRAGONA) 

• Actualización en psicofarmacología para Atención Primaria. 
25 y 26 de junio. Matrícula: 18.000 Ptas. 

CUENCA 

• Actualización en psicofarmacología para Atención Primaria. 
18 y 19 de junio. Matricula: 18.000 Ptas. 

LLANES 

•La Justicia del futuro. Del 27 al 31 de julio. Matricula: 10.000 Ptas 

INFORMACIÓN: UNIVERSIDAD DE ALCAIÁ. Vicerrectorado de Extensión Universitaria. Plaza de San Diego, s/n. 28801 Alcalá de Henares 
(MADRID) Telf: 91-885 40 90 Fax:91- 885 44 91.E-mail:cursos.verano@alcala.es Fecha de preinscripción: Hasta el 12 de junio de 1998 
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'1-
EI PSOl de moda cRuiz Gallanlín contra González Jiménez. uentas municipales 

El PSOE complutense ha 
comenzado a apo_derarse de los 
espacios informativos, una vez 
más gracias al efecto secundario 
de las elecciones primarias. En 
este mismo número encontrará 
el lector declaraciones de tres de 
sus aspirantes a encabezar la 
candidatura socialista en 
Alcalá, con lo que la atención de 
los ciudadanos se dirigirá prin
cipalmente hacia este grupo 
político hasta casi el final de 
junio, cuando habrá de produ
cirse la decisión final de los 
militantes socialistas complu
tenses y sabremos quién será el 
challenger del PSOE que se 
enfrentará al campeón González. 

Por el momento, sólo hay dos 
precandidatos declarados por
que sólo hay dos que disponen 
de las ochenta firmas precepti
vas: Manuel Peinado y Fran
cisco Muñoz. Según calculan los 
expertos, las apuestas son favo
rables al primero por 6 a 4, lo 
que no quiere decir eso que 
dicen los periódicos de las 
encuestas, que si mañana se 
celebraran las elecciones gana
ría Peinado. No, sólo quiere 
decir que la proporción de apo
yos recibidos hasta ·ahora por 

. uno y otro es ésa: 6 a 4. Pero no 
todo acaba ahí. Aunque la ven· 
taja inicial de Peinado parece 
casi insalvable hoy para Muñoz, 
no cabe olvidar que Urbano 
Brihuega sigue en la brecha y 
ha escrito a los militantes con 
diversas consideraciones de su 
interés, pidiéndoles su apoyo 
para presentar su candidatura, 
y estas cosas son las .que con
vierten en deseables las prima
rias: que los candidatos tengan 
que batirse el cobre divulgando 
planes y explicaciones. Eso es 
mejor para ellos y mejor para 
todos. Unas primarias en las 
que todo se reduzca a ver quién 
consigue más apoyos bajo 
cuerda merecerá cualquier 
nombre menos el de elecciones 
démocráticas. 

·En resumen, páginas adelante 
tiene el lector a los diferentes 
socialistas que aspiran hoy por 
hoy a la alcaldía complutense. 
Conózcalos, si así lo quiere. 
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Según un reportaje que publi
camos en páginas interiores, el 
gobierno municipal complu
tense empieza a estar harto del 
comportamiento con. este muni-_ 
cipio · del gobierno que preside 
Alberto Ruiz Gallardón. Quienes 
están habituados a plantear 
muchos problemas aplicando 
fórmulas correspondientes a las 
luchas intestinas dentro de los 
partidos políticos no dudan en 
explicar esta frustración com
plutense como una consecuen
cia directa las tensiones en el 
ámbito madrileño del PP entre 
los aznaristas que quieren lami
nar cualquier brote de persona
lidad incontrolada y quienes 
pretenden desarrollar iniciati
vas al margen del sanedrín. Tra
ducido al cristiano, Bartolomé 
González -y con él la ciudad de 
Alcalá- estaría castigado por 
Alberto Ruiz Gallardón por per
tenecer al grupo presuntamente 
rival de Pío García Escudero. 
Anotada esta intriga de alcoba 
política, es posible intentar 
alguna otra explicación más 
racional. aunque proyectada 
sobre el fondo de tensiones que 
existe en el PP madrileño desde 
hace cuatro años. 

Las quejas del gobierno muni
cipal complutense se refieren a 
una presunta desconsideración 
del gobierno regional hacia 
Alcalá. Pero en el último . año 
nos han venido dando la paliza 
-y nosotros, consecuente
mente, se la hemos dado a 
nuestros lectores- con lo 
mucho que la CAM colaboraba 
con Alcalá en esto y en aquello, 
particularmente en lo referente 
al tmgüento amarillo de la pro
moción cultural y de la exalta
ción de Alcalá a la cualidad ofi-

cial de ciudad patrimonio de la 
humanidad. Sólo falta añadir 
del mundo mundial, como dijo 
don Felipe, ese don Felipe que 
ya no es tan hermoso. 

Lo que puede empezar a ocu-. 
rrir es que hasta este ayunta
miento, timado por muchos de 
sus amigos y asesores manteni
dos, empiece a comprender ya 
que el tiempo pasa y que todos 
esos oropeles no tienen virtud 
alguna a la hora de desarrollar 
la actividad de la sociedad com
plutense. Por ejemplo, después 
del brote epidémico de legione
lla, con todo el mundo asus
tado, el gobierno regional -al 
mismo tiempo que alguien . se 
encargaba de cancelar a golpe 
de orden tajante las investiga
ciones sob_re la epidemia
publicaba su compromiso para 
aportar 3.000 millones de pese
tas para conducciones. De 
aquello nunca más se supo. Eso 
sí, el gobierno regional ha 
puesto alguna ayudita para que 
quienes tienen que asesorar 
aquí y allá -literalmente aquí y 
allá_:_ en lo del patrimonio del 
mundo mundial asesoren como 
deben asesorar. Y al parecer la 
esperanza de que esta ciudad 
obtenga otro titulo de aquí a 
unos meses -y de aquí a unos 
años algunos 'Se forren y otros 
sigan forrándose medio restau
rando edificios viejos- bastó 
para satisfacer las ansias de 
progreso del ayuntamiento com
plutense; de toda la corpora
ción, no sólo de su gobierno. 

Sin embargo, el tiempo pasa y 
hasta este ayuntamiento átono 
ve que ningún título sustituye a 
un saneamiento y ninguna cul
turilla de amiguetes mantenidos 
equivale a desarrollo real. 
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Manuel Peinado, uno de los 
aspirantes socialistas a encabe
zar la candidatura municipal 
complutense en el año 1999, ha 
declarado a PUERTA DE MA
DRID, según entendemos, que 
se habla mucho de lo que el 
ayuntamiento alcalaíno debe, 
pero no se habla nada de lo que 
le deben. Sin embargo, en. estas 
páginas se ha abordado repeti
damente esta cuestión -pues 
cuestión es, y como tal espera 
respuesta- desde hace muchos 
años, cada vez que hemos suge
rido, sin el menor éxito hasta 
ahora, que el ayuntamiento 
debía aclarar sus cuentas. 

Aquí se ha escrito que el 
ayuntamiento tenía que saber 
cuánto debe con toda claridad y 
hacer un plan de endeuda
miento lógico para poder pagar 
a sus acreedores con el menor 
costo para todos y a la mejor 
satisfacción de éstos. 

Y también _§.e ha escrito que el 
ayuntamiento tiene que saber 
cuánto le deben y quién se lo 
debe·: Aunque parezca mentira, 
esto no está claro, entre otras 
causas porque los gobernantes 
municipales nunca han perdido 
el sueño por minucias · tales 
como tener montañas de recibos 
incobrables por diversos moti
vos y que por ser incobrables 
producen gastos, molestias, 
enfados de ciudadanos y des
gaste municipal, además de 
engordar los desajustes presu
puestarios año tras año, como 
consecuencia de contabilizar 
como ingreso lo que posible
mente nunca se va a ingresar 
porque quizá no es cobrable. · 

Los recibos incobrables no 
pueden ser dados de baja de la 
noche a la mañana, pero el 
ayuntamiento debe empezar a 
depurarlos ya. Mientras no haga 
eso no podrá hacer un presu
puesto ajustado a la realidad. 
No faltan quienes llegan a creer 
que quizás el ayuntamiento, 
para darse mayor margen, tanto 
d~ gasto como de endeuda
miento, prefiere contar con 
ingresos que sean aceptables 
contablemente, aunque no res
pondan a conceptos reales. 

6 de iunio de 1998 



Botella Llusía y Lasagra (sin birretes) con sus respectivos padrinos. Ana Botella con su madre, Ana Serrano. 

El farmacólogo louis lasauna v el ginecólogo José Botella llusiá 
recibieron la máxima distinción universitaria 

Ana Botella asistió a la investidura de su tío 
como doctor 'honoris causa' en la universidad 
El acto estuvo presidido por la ministra de Educación v cunura. Esperanza Aauine 
La esposa del pres ident e del gobierno, José Maria Aznar, asistió el miércoles 3 de junio a la inves
tidura de su tío, e l profesor universitario y especialista en ginecología, José Botella Llusiá, pre
s ident e del honor de la Real Academia Española de Medicina. Ana Botella llegó acompañada de 
su madre, Ana Serrano , cuñada del galardonado, así como por su tía, la esposa de Botella Llusiá. 
El acto académico en el que también fue investido el especialista en farmacología clínica, el doc
tor Louis Lasagna, estuvo presidido por la ministra de Educación y Cultura. Esperanza Aguirre. 

Ana Botella acudió al acto 
acompañando a su madre Ana 
Serrano. Nada más llegar en 
coche a la plaza de San Diego 
fue recibida por la ministra de 
Educación y Cultura, Esperan
za Aguirre, y por el alcalde Bar
tolomé González. Junto a la 
puerta de entrada a la universi
dad se encontraba esperándoles 
el rector, Manuel Gala. La espo
sa del presidente de gobierno 
vistió para la ocasión un vestido 
de color rojo con chaqueta en el 
mismo color que tenia botones 
forrados de tela. Los zapatos 
eran de color crema. 

Nada más llegar al patio de 
Santo Tomás, donde se formó la 
comitiva de doctores universita
rios vestidos con sus trajes aca
démicos y sus birretes, Ana 
Botella se dirigió al lugar donde 
se encontraba su tío y le besó 
diciéndole: "¡Hola tío! ¿Cómo 
estás?". Durante unos minutos 
estuvieron conversando en pri
vado. El doctor Botella Llusiá 
fue rector de la universidad 
Complutense en Madrid duran
te varios años. 

La ministra de Educación y 
Cultura, Esperanza Aguirre, 
que saludó al rector diciéndole 
'¡Hola Manolo! Ya nos estás es
perando aquí como siempre!", 
vistió un traje claro con chaqueta 

El acto de investidura tuvo 
lugar en el paraninfo de la uni
versidad. Allí hizo su entrada la 

& de junio de t 998 

Manuel Gala, Bartolomé González, Esperanza Aguirre y Ana Botella, muy risueños 

comitiva de catedráticos univer
sitarios y ocupó sus respectivos 
lugares. El rector de la universi
dad abrió la sesión en presencia 
de la ministra, del alcalde, del 
secretario general de la institu
ción académica y del decano de 
la facultad de Medicina. Gala 
pidió al secretario general que 
diera lectura a los acuerdos de 
la junta de gobierno sobre la in
vestidura de doctorandos a Louis 
Lasagna y a José Botella Llusiá. 

Terminada la lectura del 
acuerdo el decano de la facultad 
de Medicina condujo y acompa
ñó a la presencia de los claus
trales reunidos y de los invita -

dos asistentes a los dos candi
datos al grado de doctor y a sus 
respectivos padrinos. 

El profesor de Farmacología 
de la facultad de Medicina de la 
universidad de Alcalá, José Luis 
Alloza, como padrino del doctor 
Louis Lasagna, pronunció el elo
gio al doctorando destacando su 
vida académica al servicio de la 
farmacología clinica y sus méri
tos en esta disciplina de la 
medicina. Alloza pidió para el 
profesor que se le otorgara el 
supremo grado de doctor hono
ris causa de la universidad de 
Alcalá. A continuación el rector 
le entregó el titulo y le impuso el 

birrete laureado. De su padrino 
recibió los restantes atributos 
del titulo como son el libro de la 
ciencia, el anillo y los guantes 
blancos. 

A continuación el profesor 
Louis Lasagna pronunció su 
discurso de ingreso en el claus
tro de la universidad de Alcalá 
en inglés. 

la invesUdura 
del tío de Ana Botella 

El rector dio la palabra al doc
tor Joaquín Cortés Prieto, cate
drático de ginecología y obstetri
cia de la universidad de Alcalá 
para qu e pronunciara la lauda
tio o elogio de su apadrinado, el 
doctor José Botella Llusiá para 
quien pidió el doctorado honoris 
causa por su dedicación a la 
medicina y por su humanismo 
que le han hecho ser nombrado 
presidente de honor de la Real 
Academia de la Medicina y 
durante varios años ser rector 
de la universidad complutense. 
Además de un magnífico espe
cialista en ginecología, Botella 
Llusiá es esencialmente un 
hombre de universidad. 

A continuación el rector entre
gó el titulo y el birrete laureado 
al investido y su padrino le dio a 
su vez el árbol de la ciencia, el 
anillo y los guantes que le acre
ditan como doctor honoris 
causa. Botella Llusiá pronunció 
desde la cátedra del paraninfo 
su lección de ingreso en el 
claustro de la universidad de 
Alcalá, destacando mucho el 
lugar en el que recibía tal dis
tinción y hablando de su pre
sencia en la ciudad alcalaína 
como rector de la universidad 
Complutense y del premio Cer
vantes. En el acto intervino el 
coro universitario. 

Finalizadas las investiduras 
se sirvió un vino español en el 
patio Trilingüe en presencia de 
la tuna con la que bailó Ana 
Botella y el propio rector de la 
universidad. La visita de Ana 
Botella finalizó casi a las cuatro 
de la tarde. 

PUERTA de Madrid 



Nuestro Taller del Paseo de la Estación, 2 
abrirá los sábados por la mañana 
con horario de 9 a 13'30 horas, 

a partir del día 6 de junio de 1998 

Este verano, conduce tan fresco. 
Antes de que llegue el calor, pon a punto el Aire Acondicionado 
de tu coche a precios muy refrescantes. Sea cual sea tu modelo 
Renault, en Autocarpe tenemos la solución más eficaz a las 
altas temperaturas. 

CARGA AIRE ACONDICIONADO 10.000 pts. 
Revisa periódicamente el buen funcionamiento del Aire 
Acondicionado y, si es necesario, realiza la carga del gas. 

RECONVERSIÓN A REFRIGERANTE ECOLÓGICO 35.000 pts. 
Protege la capa de ozono. Cambia al nuevo gas refrigerante 
en tu equipo de Aire Acondicionado. 

Ponte en manos de profesionales cualificados, con medios 
y formación necesarios para realizar estas operaciones. 
Además, nuestras intervenciones tienen 1 año de garantía. 

••• y tú tan fresco. 

@ 
RENAULT 

EL PLACER 
DE VIVIRLOS 

Y si su vehículo no tiene Aire Acondicionado, se lo instalamos 
con la garantía RENAULT, a unos precios muy refrescantes 



El jardín botánico tiene más de 1.000 m2 de invernadero. Angel Núñez y José Luis Narbona trabajan en el jardín botánico. 

Se realizarán diversas actividades relacionadas con nuesuo río cualquier tipo. De este modo, 
los escolares pueden conocer 
de cerca el entorno de la natu
raleza. El Real Jardín Botánico Juan Carlos 1 celebra 

el Día Mundial del Medio Ambiente 
Unidos por el Henares 

Con el lema 'Unidos por el 
Henares', el Real Jardin Botá
nico Juan Carlos I organiza por 
tercer año consecutivo una 
campaña de actividades rela
cionadas con nuestro río. Hoy, 
Día Mundial del Medio Ambien
te, se entregan los premios del 
concurso de dibujo irúantil, de 
literatura irúantil y de fotogra
fia, sin limite de edad, que fue
ron organizados hace unos 
meses y se realizarán diversas 
actividades con el objetivo de 
conocer mejor nuestra natura
leza. 

La Universidad de Alcalá cuenta con un jardín botánico en el campus universitario de más de 150 
hectáreas cuyos objetivos son la conservación, la divulgación y el estudio de la flora. Con motivo del 
Día Mundial del Medio Ambiente, hoy viernes 5 de junio, el jardín botánico, en colaboración con los 
ayuntamientos bañados por el Henares, organiza diversas actividades relacionadas con nuestro río. 

El campus universitario de la 
Universidad de Alcalá cuenta 
con una interesante novedad 
en relación a otras universida
des europeas: un jardin botáni
co de más de 150 hectáreas que 
busca la conservación, la divul
gación y el estudio de la flora. 

Entre sus elementos se 
encuentran los viveros, en fun
cionamiento desde 1994, y más 
de 1.000 metros cuadrados de 
invernaderos de producción, 
umbráculos, túnel y zonas de 
cultivo y aviveramiento exte
rior. En los viveros se producen 
y aclimatan las plantas del 
Botánico y gran parte de las de 
ornamento del campus; el jar
din Taxonómico, escuelas botá
nicas clásicas donde las colec
ciones de plantas están ordena
das taxonómicamente y rotula
das. Todo el recinto sirve de 
soporte a actividades de educa
ción y divulgación; un crasule
tum, con más de 800 especies 
de cactus y otras plantas cra
sas ordenadas en cuatro recin
tos. Las instalaciones cuentan 
con 300 metros cuadrados de 
invernaderos automatizados y 
100 metros cuadrados de culti
vos exteriores que sirven de 
sede a la Asociación de Cactófi
los del Real Jardin Botánico 
Juan Carlos l. 

Las instalaciones también 
cuentan con un arboretum, un 
orquidearium, que contiene 
plantas tropicales y un grupo 
de carnívoras y una finca expe
rimental de 30 hectáreas. 

El Jardin Botánico Juan Car
los I tiene en proyecto la crea-

PUERTA de Madrid 

ción de un parque de flora 
regional, un tropicarium e, 
incluso, de un lago que actuará 
como reservorio de agua para 
riego que será navegable y dis
pondrá de embarcaderos. 

Además de servir de recurso 
a la actividad docente e investi
gadora de los departamentos de 

la Universidad, ofrece un 
amplio programa de activida
des prácticas para escolares de 
primaria y secundaria que 
están dirigidas por monitores. 
También hay actividades para 
complementar la educación de 
escolares con afecciones psí
quicas o con minusvalías de 
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Presi•lda 11r 101señ1r 1reñ1 v el lrci1reste de 11111esia onodoxa Ruma1a en España 

Oración al Espíritu Santo 
por la Paz v la Unidad en el Mundo 
Por la Paz y la Unidad en el mundo se pidió en las Vísperas de Pentecostes celebradas el pasa
do 29 de mayo en la capilla del convento de las Clarisas de San Juan de la Penitencia. El acto 
fue presidido por el Obispo de la Diócesis de Alcalá, Monseñor Manuel Ureña y el Arcipreste 
de la Iglesia Ortodoxa Rumana de España, Reverendo Te6filo Moldovan, a los que acompa
ñaron el capellén Francisco Marin y el párroco de Nuestra Señora del Val, Carlos Lanuza. 

La delegación de Ecumenismo 
de la Diócesis de Alcalá quiso 
aprovechar que la Fiesta de Pen
tecostés coincide en las Iglesias 
Ortodoxa y Católica para "com
partir y unir nuestras plegarias 
al Espíritu Santo por una nece
sidad tan urgente como es la 
Paz y la comunión entre todos 
los hombres". En ello insistió 
Monseñor Ureña, asegurando 
que tan importante como la 
reconciliación de los corazo
nes era desterrar el orgullo y el 
egoísmo, condición indispensa
ble para que se dé la Paz colec
tiva y para desterrar las guerras 
y las divisiones. 

La citada delegación también 
consideró oportuno celebrar 
dicha oración con las monjas, 
ya que "ellas, como la Virgen 

Tras ues nnes de semana, 
han conseguido 650.000 pesetas para Albania 

11 nstril~ ~e lan f raacisco ~e Asís lo cenigul 
El Movimiento 'Justicia y Paz de Alcalá' de la Parroquia San Fran
cisco de Asís, en Reyes Católicos, organizó un rastrillo durante 
tres fines de semana del mes de mayo. El rastrillo finalizó el 
domingo 31 de mayo con el objetivo conseguido: 650.000 pesetas 
para comprar doce molinos eléctricos de maíz para Albania. 

más, el pasado fin de semana 
también se incluyeron otras 
propuestas para recaudar dine
ro como tomar la tensión, pintar 
uñas o mechones de pelo. 

Maria, son fieles en la oración y 
son el alma de la iglesia peregri
na, como la oración común es el 
alma del Ecumenismo. Es en el 
monacato donde nos encontra
mos, donde coinciden todas las 
almas libres de barreras, de pre
juicios, de normas de cualquier 
tipo, donde por unos instantes 
se vive la Unidad. Es por lo que 
resaltamos el gran tesoro que 
los cristianos tenemos con 
nuestras monjas de clausura, 
con su oración callada y tan 
poco reconocida" declaraba la 
delegada de Ecumenismo, Mer
cedes Palacín. 

Gracias a la colaboración de 
todos los alcalaínos, y en espe
cial a la del barrio de los Reyes 
Católicos, el rastrillo de la 
Parroquia San Francisco de Asís 
ha conseguido el objetivo desea
do; ayudar a Albania, un país 
cercano a nosotros que lo está 
pasando muy mal. 

Los fondos obtenidos van a ir 
a parar, directamente, a los 
franciscanos que se encuentran 
en Albania, ya que varios gru
pos de los que residen en Espa
ña irán a llevarlos en mano el 
próximo verano. Las 650.000 
pesetas recaudadas serán desti
nadas a comprar doce molinos 

El rastrillo de la parroquia San Francisco de Asís concluyó el pasa
do fin de semana con excelentes resultados. 

Todos los artículos del rastri
llo fueron donados por comer
ciantes y vecinos del barrio e, 
incluso, por alguna casa comer
cial de fuera de la ciudad. Ade-
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eléctricos de maíz y también se 
enviará material escolar y sani
tario. Debido a que han sobrado 
muchos productos donados al 

rastrillo, éstos van a ser llevados 
a Toledo, do'nde otras comuni
dades de franciscanos están 
realizando proyectos similares. 
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Los vecinos temen que las obras afecten a los cimientos de edificios. Presidentes de las comundades de vecinos afectadas. 

los bloques 1, 3, 5, 1, 9 v 11 de la avenida del Val se movilizan 

los vecinos creen que las obras del 
colector pueden afectar a los edilicios 
Las obras del Colector Sur, iniciadas hace unos días en la avenida de la Virgen del Val, han provocado 
la reacción de los vecinos de las comunidades l, 3, 5, 7, 9 y 11, ante el temor de que sus edificios 
puedan resentirse. Los vecinos creen que las obras pueden dañar la estructura de sus bloques, de 13 
alturas, y así lo han hecho saber al Ayuntamiento con un escrito que pasaron por registro el 3 de junio. 

Según las comunidades afec
tadas, se ha empezado a traba
jar en una "zona en la que exis
te un gran embalse subterráneo 
de agua que, al tener que ser 

achicada o sufrir una huida 
como consecuencia de la exca
vación, podría provocar movi
mientos de arena o de tierra con 
el consiguiente peligro para los 

TALLERES ESPECIALISTAS 

411iedSignal 
AUTOMOTIVE 

PROFESIONALMENTE FORMADOS Y EQUIPADOS 

El /1'/ot es un ordenador 
· ~ preciso para diagnosticar 

I 1 Ul U los sistemas electrónicos 
incorporados en los vehículos 
y en sus periféricos. 

Taller especialista 
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Es un taller profesional 
con proyección de futuro 
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cimientos de los edificios cerca -
nos". Los vecinos han pedido al 
Ayuntamiento que se realice la 
acometida "por un lugar no peli
groso para nuestras viviendas". 
Si ello no fuera posible, solicitan 
"un muro de contención para 
evitar desplazamientos de tie
rra" y en cualquier caso exigen 
que el Ayuntamiento "se res
ponsabilice de los daños que 
pudieran ocasionar estas 
obras". En tanto no obtengan 
alguna respuesta, estos ciu
dadanos "tratarán de evitar que 
se realicen dichas obras en con
diciones no garantizadas", con
vocando las movilizaciones que 
consideren oportunas. 

El concejal de Aguas asegura 
que no hay nada que temer 

Por su parte, el concejal de 
Aguas y Medio Ambiente, Jesús 
Domínguez Picazo, manifestó a 
PUERTA DE MADRID que no 
hay peligro para los edificios. 
"Nos hemos puesto en contacto 
con la empresa adjudicataria de 
las obras, Agromán, y con el 
ingeniero de Caminos del Ayun
tamiento, y no hay que temer 
nada". El concejal se mostró 
dispuesto a poner en contacto a 
los vecinos con el ingeniero 
municipal "para que les aclare 
sus dudas y puedan tener tran
quilidad". 

Domínguez Picazo recordó 
que en todo el subsuelo de Alca
lá hay agua, circunstancia que 
no afecta a la estructura de las 
viviendas. Y comparando con 
otras obras muy recientes y cer
canas, las que afectaron entre 
otras a la calle Marqués de 
Alonso Martinez, el edil mani
festó que en esta ocasión se ha 
empezado a excavar bastante 
más lejos de los edificios. 

Con respecto a otra de las pre: 
ocupaciones vecinales, la que 
tiene que ver con el hundimien-

to del asfalto de la calzada en 
determinadas zonas como con
secuencia de las obras, Jesús 
Domínguez comentó que ya 
había ocurrido en otras zonas 
de la ciudad "donde el asfalto se 
había echado sobre escombro y 
al levantarlo se mueve. Como 
eso se va a renovar con la obra, 
va a quedar mucho mejor de lo 
que estaba". El concejal de 
Aguas concluyó asegurando que 
"los vecinos deben sentirse com
pletamente seguros, puesto que 
no tienen ningún peligro". 

El presupuesto de las obras 
del Colector Sur es de 950 millo
nes de pesetas, cantidad oferta
da por Agromán que rebajó la 
estimación inicial de 1.300 
millones. 

INTERNOS PERMANENTES. POR DIAS. 
FINES DE SEMANA ... O 

GUARDERIA. DE 6 MAÑANA A 8 TARDE 

EN ALCALA DE HENARES 
Ciudad 21 - Virgen del Val 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
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PERSONAL ESPECIALIZADO· AMBIEITTE AGRADABLE 
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FE DE ERRATAS 

Observado error en el 
anuncio de la convocatoria a 
la contratación de personal 
de DOS AGENTES TRIBU
TARIOS, donde dice: " ..• fun
cionario interino ..• " debe 
decir: " ... laboral eventual ... " 

Alcalá de Henares, 4 de junio de 1998 
IA CONCEJAIA DE PERSONAL 

Fdo.: Marta Viñuelas Prado 
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A todos los miembros de 
nuestra familia nos llaman los 
Amputaíllos. Se trata de un 
apodo o mote que nos han col
gado encima, como un espan
tajo, desde que a mi abuelo 
Florentino --que era panade
ro- se le enganchó una mano 
en la máquina panificadora y 
el dedo gordo apareció aquel 
mismo día por la tarde, dentro 
de una de las barras de pan en 
la casa de pensión de la seño
ra Encarna. A la señora 
Encarna, nunca mejor dicho, 
los dedos siempre se le hacían 
huéspedes a la hora de prepa
rar bocadillos porque era un 
poco tacaña, así que cuando 
abrió el pan con un cuchillo y 
se encontró dentro de la miga 
el dedo de mi abuelo pensó 
que se ahorraba un chorizo y 
que no hay mal que por bien 
no venga. 

Sin embargo, a nosotros el 
apodo de Amputaíllos no se 
nos ha quedado obsoleto como 
les ocurre a tantos que here
dan un remoquete de algún 
antepasado sin que nadie se 
acuerde del porqué, y a los 
que les sienta como a un Cris
to dos pistolas porque ya no 
tiene nada que ver con ellos. 
Por ejemplo, puedes ser delga
do como un fideo y apodarte 
Gordito de Triana, por culpa 
de no se sabe quién, como el 
famoso cantaor sevillano de 
fandangos. O que todo el 
mundo te diga desde chiquitin 
Maria la Guarra, aunque te 
bañes en la presa de Cayo tres 
veces por semana y seas hom
bre, hombre, como los de 
antes. 

Yo tuve un compañero en la 
mili al que los soldados que 
eran paisanos suyos le decían 
el Escuchapedos por culpa, 
creo, de un tatarabuelo que 
era capaz de captar hasta los 
más silenciosos, incluso con la 

o 
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AMPUTADILLOS 
nariz tapada. De mi compañe
ro de mili -que era sordo 
como una tapia- nunca logré 
averiguar el nombre de pila 
porque resulta que hasta el 
sargento mayor le llamaba por 
el mote, Escuchaped.os por 
aquí, Escuchaped.os por allá. 
Aunque a él le daba igual por
que le entraba por un oído y le 
salía por el otro sin dejar den
tro la menor huella sonora. Si 
seria sordo que cuando le 
comunicaron que quedaba 
libre de la prestación del servi
cio militar a causa de su 
defecto, él no lo oyó y se pre
sentó en el campamento, como 
todos nosotros, dispuesto a 
ser un recluta más y a cumplir 
con sus deberes para con la 
Patria. 

Bueno, pues como les iba 
contando, a nosotros nos lla
man los Amputaíllos, ya digo, 
por culpa del dedo de mi abue
lo --quiero decir la falta del 
dedo- pero sobre todo gracias 
a que todos los miembros de la 
familia nos hemos ido hacien
do acreedores al mismo cali
ficativo por virtudes propias, 
como quien dice. Y sin desear
lo, que tiene mucho más méri
to. 

Mi padre, que trabajó 
durante su juventud en las 
labores del campo, tenía por 
costumbre calcular la veloci
dad de aproximación de las 
tormentas pegando la oreja a 
la tierra como hacían los 
indios cheyenes en las pelícu
las para enterarse de la dis
tancia a la que estaban los 
refuerzos galopantes del Sép
timo de Caballería. Un día de 
muchos nubarrones metió el 

lóbulo en el surco de un 
campo de patatas con tan 
mala suerte que llegó la cose
chadora y le rebanó el pabe
llón auditivo, que es como los 
médicos llaman a la oreja para 
distinguirse de los demás mor
tales que no somos médicos. 
El caso es que mi padre, desde 
entonces, vive sin vivir en él y 
ya se ha recorrido todos los 
quioscos de España intentan
do reconocer a su querida 
oreja dentro de alguna bolsa 
de patatas Matutano, Risi o 
Ruffles. 

Luego está el caso de mi tío 
Bonifacio. Mi tío Bonifacio era 
detective privado sin licencia 
para matar. Como no era nor
teamericano, sino de Villal
pando, para lo único que tenía 
licencia era para meter las 
narices en líos de pareja a 
punto de divorciarse y cosas 
así. Por eso siempre andaba 
olfateando dentro de las 
camas de los moteles y los 
apartamentos de alquiler por 
horas. Y una noche en la que, 
cumpliendo un encargo del 
marido, estaba observando 
desde el alféizar de una venta
na las evoluciones de la mujer 
de un alto cargo muy respeta
do con el líder de la oposición, 
para hacerles un par de fotos 
en posición comprometida con 
destino al chantaje político, la 
desgracia quiso que le cayera 
encima la ventana --que era 
de ésas de guillotina - y se 
quedó sin su herramienta de 
trabajo. Me refiero a la nariz, 
no a la cámara fotográfica, 
claro. 

Pero lo peor, con mucho, ha 
sido lo mío. En la mismisima 

noche de bodas, con el cham
pán y los meneítos del baile, 
tenía la vejiga a punto de 
reventar; así que mientras mi 
mujercita me aguardaba en la 
cama, vestida de lencería para 
la ocasión, entré en el cuarto 
de baño a aliviarme y en el 
mismo momento en que caían 
las primeras gotas asomó por 
la taza una boca gigante llena 
de dientes de sierra entre los 
que se quedaron, de golpe, mis 
atributos. Todos. 

Los del SAMUR lograron cor
tar la hemorragia Oo que me 
salvó la vida) , la dirección del 
hotel tuvo la gentileza de no 
cobrarme el precio de la suite 
nupcial y hasta el concejal de 
Saneamiento me pidió discul
pas antes de las cuarenta y 
ocho horas, mientras le echa
ba la culpa a esa manía que 
tienen ahora tantos ciudada
nos de criar mascotas en casa 
-tortugas de Florida, ositos 
pardos que al principio pare
cen de peluche, tigres de Ben
gala y hasta caimanes del 
Caribe, como el que me amar
gó el día más feliz de mi vida
pero que, en cuanto se hacen 
grandes, las arrojan por cual
quier desagüe de la casa al 
proceloso mundo de las alcan
tarillas. 

A todos esos boys que bailan 
en tanga delante de la cara de 
nuestras mujeres los querria 
ver yo sentándose en el bidé 
de aquella maldita habitación 
de hotel para darse un agua. 
Mal de muchos, consuelo de 
tontos, dicen; pero a mí ya 
sólo me alegrarla un poco la 
existencia saber con seguridad 
que hay pirañas por ahí 
haciendo lo que pueden para 
que el mote de mi familia sea 
de general aplicación. 

Juan de SEGURA 

• 

COLEGIO LA MEJOR OPCION PARA LAEDUCACION DE SUS HIJOS 
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• INGLÉS EN INMERSIÓN TOTAL. Un mes hablando, jugando y pensando en inglés. 
De 7 a 16 años. Internado y media pensión. 
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LAANARQUIA DE BARAJAS 
Una vez más pasajeros y por lo que cualquier inciden

compañías aéreas hemos cia se multiplica ciento por 
tenido que soportar -y lo ciento. Así podemos ver que 
que tendremos que volver a en el conflicto de los contro
sufrir- las consecuencias ladores del jueves y viernes 
de un conflicto de trabajado- de la semana pasada, el 80% 
res directamente relaciona- de retrasos o de cancelacio
dos en operaciones del nes se dieron en Barajas, el 
transporte aéreo. Esta vez 10% en Barcelona y el otro 
los causantes del caos han 10% en el resto de los aero
sido los controladores. Pero puertos nacionales, teniendo 
mañana puede que otro además en cuenta que los 
grupo de trabajadore&, bien retrasos o cancelaciones que 
que dependan directamente se dieron en el resto de aero
de AENA (Organismo del puertos estaban originados 
Ministerio de Fomento) 0 que desde Madrid, porque a 
sean asalariados de alguna aquellas ciudades no llega
de las compañías aéreas, ban aviones que estaban 
pueden volver a colapsar atrapados en Barajas. Por lo 
Barajas, más que cualquiera cual nos hemos de dar cuen
de los otros aeropuertos del ta de la importancia de este 
territorio nacional. Y, aun- aeropuerto y de que Madrid 
que pequemos de pesados, necesita urgentemente de 
de nuevo tendremos que vol- otro aeropuerto más. Desde 

PUERTA DE MADRID lo ver a decir que el aeropuerto hemos dicho alguna otra 
de la capital de España es vez, y las consecuencias tan 
pequeño y, a pesar de la graves que para pasajeros y 
ampliación que se está compañías y para el desarro
haciendo, ésta no soluciona- llo de nuestro país tiene el 
rá el problema del futuro, transporte aéreo, teniendo 
será un pequeño parche presente que Madrid es la 
para poco tiempo. puerta de Europa de toda 

Todo ello ocurre porque Latinoamérica y el primer 
para poner un avión volando retrato que muchos de los 
hacia su punto de destino que llegan a España se lle
inteFVienen infinidad de van de ella. Creo que nadie 
colectivos (controladores, dudará que debe ser el mejor 
suministradores de combus- y con Barajas no cumplimos 
tibie, bomberos, encargados los requisitos. 
de mantenimiento de equi- Siempre en este tipo de 
pos y de señalización de ayu- problemas las partes en liti
das a la navegación, meteo- gio dirán que el culpable es 
rólogos; parte de los colecti- el otro. Todo ello ya nos lo 
vos que pertenecen a AENA. sabemos todos; los más 
Por otro lado est~ 19& pilo- entendidos dirán que 
tos, técnicos de Vl.lelq, auxi- µrgentemente necesitamos 
liares de vuelo (TCP), mahte- una ley de huelga para servi
nimiento de aviones, perso- cios públicos, y puede ql!~
nal de equipos, maleteros, --algo de razón lleven:· pero si 
atención al cliente, catering; nos damos cuenta en la casi 
son por otro lado algunos totalidad de los enfrenta
-no todos- de los colectivos mientos de los trabajadores 
de las compañías aéreas) , con sus empresas relaciona
cada uno con su propio des- dos con la aviación no se 
contento y sin apenas moti- declaran en huelga, les 
vación con su trabajo, ya basta con cumplir el regla
que muchos de ellos tienen mento. Supongo que este 
un contrato eventual sin conflicto acabará con algo, o 
esperanza de futuro, o al mucho dinero y al~u1:1.'.'1 otra 
menos no saben si mañana promesa de ampliac1on de 
van a seguir trabajando 0 su plantilla. Las diferencias 
estarán de nuevo en el paro. pued~ que se aminoren ¡;>or 
Pero lo cierto es que cual- un tie~po. Los us~anos 
quiera de estos colectivos pensaran que ya está todo 
puede alterar, cuando lo solucionado. _Pero sólo será 
crea conveniente el normal un parche mas, porque este 
funcionamiento de cualquier mismo c;olec;tivo, u otr?, 
aeropuerto. Como es lógico, reclamara mas tarde ? mas 
unos tienen más fuerza que !emprano lo gue consideren 
otros, pero cualquiera tiene JU~to, y ~araJas es el. ~a 
las armas suficientes para mas prop~cia para in~dar 
provocar el caos. o _ chantajear ª. cualqw~ra. 

Pero si el aeropuerto en Solo es necesano cumplir el 
cuestión es Barajas, enton- reglamento, ello da para 
ces ya el caos pasa a ser mucho. 
desastroso, porque éste está 
trabajando mucho más allá 
del límite de su capacidad, 
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Ignacio GIRÓN 
CLARAMONTE 

EL INDULTO 
Acaban de poner la sartén 

del GAL en el fogón del Tri
bunal Supremo y ya levanta 
dolor de cabeza la gresca 
que han montado los pros y 
los contras de dicha banda. 
Así que en cuanto empiece a 
echar humillo y pasen por el 
aceite a Lasa y Zabala, rebo
zados en cal viva, y en ese 
plan uno tras otro hasta 
completar los veintiocho ase
sinatos que tienen a su 
cargo, cualquiera sabe lo 
que hemos de ver, oir y 
padecer. 

Algo que hay que esperar, 
porque sobre la mesa de este 
escabroso asunto hay en 
juego grandes intereses de 
una pequeña bandada de 
pajarracos. Aunque elemen
tos con poder y expertos en 
llevarse tras sí a las volunta
des más versátiles y confia
das. De ahí el apoyo que 
reciben de un gran número 
de ciudadanos que, a mi 
modesto entender, marran 
en sus planteamientos. Por 
ejemplo: entiendo, aunque 
no comparto bajo ningún 
supuesto o pretexto, el aire
ado y comprensible razona
miento de los partidarios del 
"ojo por ojo y diente por 
diente~, por la simple razón 
de que lo que han hecho los 
componentes del GAL nada 
tiene que ver con el espíritu 
justiciero -erróneo, por 
supuesto- que estableció la 
ley del Talión en aquellos 
tiempos. Aquí no se ha ope
rado en aras de la justicia, 
tampoco por patriotismo, ni 
_en defensa de los ciudada
nos expuestos a la barbarie 
de los violentos. En este 
negocio se dieron cita un 
grupo de chulos de poder, 
además de chapuceros y 
ladrones, que vieron la oca
sión de repartirse el botin de 
los fondos públicos, asesi
nando a miembros de otra 
banda, desde la fuerza y el 
respaldo de aquel gobierno. 
Y si al principio anidaba en 
ellos -puede ser, ¿por qué 
no?- la intención de acabar 
por la vía rápida con los 
horrendos crimenes de ETA, 
en el transcurso de la ejecu
ción y ante la posibilidad 
facilona de meter las manos 
en las arcas del estado, el 
egoísmo y la avaricia los 
cegaron, convirtiéndose en 
peligrosos y ruines delin
cuentes. Por tanto, ni evasi
vas, ni condolencias, ni jus
tificaciones que valgan. 

Tampoco estoy de acuerdo 
con ciertos enemigos del 
GAL. Me refiero a esos 
comunicadores y políticos de 

alto rango que, llenos de 
razón, se han pasado largo 
tiempo pidiendo que se haga 
justicia a todo trance. Y 
resulta que, llegado el 
momento, salen con la mari
conada de que es necesario 
que se les aplique una con
dena pública a fin de que 
triunfe el estado de derecho, 
pero que a continuación se 
les conceda un indulto. Y 
claro está, como un indulto 
conlleva el quedarse libre de 
todos los cargos, se deduce 
que a esas almas benefacto
ras les importa un pito el 
que estos golferas eludan la 
cárcel y el dislate que supo
ne el que se queden con el 
dinero que nos han robado a 
los contribuyentes. Detalle 
que pone a las claras el 
desinterés por los fondos 
públicos que pagamos todos. 
O lo que es igual, como en 
nuestro país chupa tanto 
parásito de la olla grande, 
pues ¿qué más da? Para mí, 
esta paranoica petición no es 
ni más ni menos que una 
traición del subconsciente a 
un inequívoco pensamiento 
trincón, como consecuencia 
de esa ancestral cultura del 
saqueo fácil a las arcas 
públicas españolas, median
te subvenciones, ayudas a 
los amigotes y otras gaitas 
por el estilo. Por lo que no 
sabe uno ya quiénes, cuán
tos y dónde están los golfe
ras de este puteado país 

Pues no señor, de indulto 
nada de nada. Una vez juz
gados y sentenciados, tienen 
que purgar la condena en 
una cárcel como cualquier 
delincuente. Y devolver 
hasta el último céntimo del 
dinero que nos han robado, 
mediante embargos si fuer
zan a ello. No podemos olvi
dar que esta gentuza tiene 
mucho más delito que el 
mayor de los delincuentes 
comunes. Basuras humanas 
que por llenarse los bolsillos 
convirtieron el ministerio del 
interior en un antro putre
facto y mafioso. Y más con
dena y más firme todavia a 
los cabecillas por su falta de 
agallas para apechar con los 
hechos negando la eviden
cia. Y a mister X González, 
capo principal mientras no 
hable y conocido gallina que 
quiere escapar del gallinero 
-por ahora está fuera del 
corral-, el mayor de los des
precios por abandonar a los 
que obedecieron órdenes. 
¡Cobarde! ¡Cagón! 

Jaime TUR JEREMiAs 

PUERTA de Madrid 



Inventario de chapuzas 

La rechapuza del paseo de Pastrana (1) 
Hará cosa de unos quince 

años el ayuntamiento procedió 
a remodelar el primer tramo del 
paseo de Pastrana, entre la 
puerta del Vado y la Ronda Fis
cal, construyendo en él un 
bulevar; años más tarde perpe
tró una soberana chapuza en la 
prolongación del paseo a la 
altura de Nueva Alcalá, pero 
ésta es otra historia. 

Centrémonos, pues, en el pri
mero de ellos. Aunque su dise
ño fue, a nuestro modo de ver, 
bastante acertado, existía un 
problema: En la acera del tra
mo que lindaba con la Ronda 
Fiscal la tapia de una antigua 
cerámica se desviaba de la ali
neación de las fachadas estre
chando la acera y la calzada, 
razón por la que hubo que 
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hacer un remiendo acortando el 
paseo central y desviando la 
acera, que formaba una curva. 

Tiempo después se construyó 
un edificio en ese solar y lógica -
mente (aunque en otros lugares 
de Alcalá esta lógica ha brillado 
por su ausencia) la nueva 
fachada se retranqueó en rela
ción con la tapia. Cabria pensar 
que se hubiera aprovechado 
entonces para enderezar la ace
ra suprimiendo la cmva de la 
misma, al tiempo que se pro
longaba el paseo central y se 
remodelaba la chapuza del 
paso de peatones; pero lo han 

dejado exactamente igual a 
pesar de que ya no hay ningún 
obstáculo que lo justifique. 

Y la semana que viene, toda
vía les enseñaremos más. 

e q& 1nu10 q& 1 aaa 



Si uno recorre las calles de 
Alcalá a pie con detenimiento 
durante unos días, se encontrará 
con innumerables locales comer
ciales, cuyo fin es la venta y alqui
ler de fincas urbanas, pnncipal
mente sitas en nuestro término 
municipal, aunque también se 
ofertan de otros lugares de la 
comarca y de la zona de Levante. 
La impresión que uno puede sacar 
a simple vista es que Alcalá está 
en venta. 

OFERTA-DEMANDA 

Antes de la última gran expan
sión urbanística de nuestro termi
no municipal, varias fuentes indi
caban que en Alcalá había más de 
ocho mil viviendas deshabitadas, 
de las cuales más de cinco mil 
estaban en estado óptimo para ser 
utilizadas en el momento que se 
estimase oportuno. 

Alcalá en los últimos diez años 
no sólo no ha crecido en desarro
llo industrial, sino que se ha redu
cido. 

Otro fenómeno a tener en cuen
ta es que muchos residentes alca
lainos de los últimos quince, vein
te años, han cambiado su residen
cia alcalaína por la de alguna 
urbanización cercana, o pueblos 
de nuestra comarca, como Meco, 
Camarma, Azuqueca, etc. 

¿Qué justifica entonces este 
nuevo crecimiento urbanístico en 
Alcalá? Entiendo que, entre otras 
muchas razones de peso, la cerca
nía de Madrid capital hace que 
muchas personas que residen en la 
gran metrópoli fijen su residencia 
en pueblos y ciudades del cinturón 
inóustrial, principalmente por el 
menor coste de la vivienda. Otro 
factor importante es que cada vez 
más personas con recursos econó
micos suficientes, hartas de vivir 
en comunidad, se plantean el 
adquirir una vivienda unifamiliar, 
volviendo con ello al viejo axioma 
de que sólo las familias eéonómi
camente más debiles han de vivir 
en casas de vecinos. 

No obstante, queda manifiesta
mente claro que hay un exceso de 
oferta de vivienda en estos 
momentos en Alcalá, que tiene sus 
pros y sus contras. 

FENÓMENO DE LA 
VIVIENDA UNIFAMILIAR 

Estoy convencido de que éste 
viene motivado por muchísimos 
factores econónncos y sociales, 
entre los que se podría encontrar 
razones de tipo cultural, tradicio
nes que provienen de las zonas 
rurales, aspiraciones pequeñobur
guesas, rechazo a vivir en vivien
das colmena, e intereses econo
micos de los promotores e inmobi
liarias, entre otros muchos que 
podríamos citar. Esto motiva que 
cada día crezca la oferta de pisos 
de segunda mano en esta ciudad. 

OFERTA 
DE VIVIENDA NUEVA 

En Alcalá, la oferta de vivienda 
nueva creo que es excesiva y no se 
corresponde con las necesidades 
reales. En lo que respecta a la 
oferta de vivienda unifamiliar, está 
llevando a muchas familias , una 
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¡Alcalá está en venta! 
vez pagado el piso donde se habi
ta habitualmente, a volverse a 
entrampar, y la calidad de vida de 
uno no gana tanto con el cambio, 
ya que la zona del piso antes men
cionado suele ser consolidada con 
los servicios públicos necesarios, 
mientras la ufücación del adosado 
suele carecer de ellos, al menos 
durante algunos años. 

En lo concerniente a la vivienda 
nueva en bloque, tiene la ventaja 
de encontrarse todo nuevo, y la 
desventaja de carecer de los servi
cios esenciales del barrio que sí 
tenia el piso que antes se habitaba. 

Respecto a las facilidades de 
pago, se ha mejorado mucho al 
ampliarse el plazo de pago de las 
hipotecas, así como el volumen de 
éstas, que suele abarcar a la tota
lidad del coste de dicha vivienda, 
teniendo como factor positivo que 
los intereses son muchísimo más 
bajos que hace unos años. 

PISOS DE SEGUNDA MANO 

En Alcalá hay una oferta de más 
de tres mil pisos de segunda mano, 
la mayoría de ellos en venta. Esta 
superoferta es la que está haciendo 
que en esta ciudad se pueda con
seguir un buen piso por dos o tres 
millones de pesetas menos que en 
muchas capitales de provmcia, 
ciudades industriales y pueblos de 
más de 25.000 habitantes. 

La inmensa mayoría de estos 
pisos están bien ubicados geográ
ficamente, con buenos servicios 
públicos en su entorno, y la mayo
ría de ellos con reformas y mejo
ras importantes. 

Hoy en Alcalá por diez o doce 
millones de pesetas se puede con
seguir un buen piso, en una zona 
bien comunicada. 

La forma de pago actual es bas
tante interesante, ya que con el 
actual sistema de hipotecas las 
facilidades de pago son poco más 
elevadas o igual que el precio de 
un alquiler. 

Lo negativo en este tipo de 
viviendas quizás resida en que 
muchos de estos pisos están ubica
dos en zonas urbanas demasiado 
congestionadas, con poco espacio 
para que niños y abuelos puedan 
disfrutar de su esparcimiento. 

COSTE DE LA VIVIENDA 

La vivienda nueva es bastante 
más cara que la vivienda de segun
da mano, sin motivos suficientes 
que lo justifiquen, ya que el P!ecio 
del suelo de estas nuevas edifica
ciones suele ser, por lo menos en 
Alcalá, relativamente barato; en 
muchos casos, no en todos. 

En lo concerniente a la vivienda 
unifamiliar, el tema está más rela
cionado con la moda que con el 
coste real. Aquí la relación oferta
demanda juega en contra del com
prador. Si además éste tiene que 
poner su actual piso como parte 
del precio de compra a la inmobi
liana que le va a vender el adosa
do, el negocio puede ser ruinoso, 
y la mejora no guardará relación 

con el coste, más si la zona donde 
está ubicada su nueva residencia 
carece de los servicios públicos 
necesarios (escuelas, ambulato
rios, farmacias, comercios, etc.). 

CRÉDITOS 

En esto se ha avanzado mucho; 
hoy con el actual sistema de hipo
tecas se facilita muchísimo el 
acceso a la vivienda, enseguida 
que se disponga de nóminas que 
puedan hacer frente a ellas. Los 
mtereses son bastante más bajos 
que antes y esto facilita las cosas 
en la adquisición de vivienda, 
nueva o de segunda mano. 

VIVIENDA EN ALQUILER 

Ésta está cayendo en picado, 
porque no es interesante para el 
mquilino ni para el propietario de 
inmuebles, porque además en 
España existe una cultura que nos 
lleva a que la vivienda sea propie
dad de sus moradores, por modes
ta que ésta sea. No es interesante 
para el inquilino porque, por poco 
más del precio óel alquifer, com
pra un piso, y el dinero que invier
ta en el nnsmo aumentará su 
patrimonio, lo que no ocurre en 
caso de vivir en casa arrendada. 

Para los propietarios de pisos 
vacíos tampoco es rentable el 
alquilar estos inmuebles, puesto 
gue éstos nunca le van a dejar en 
la mayoría de los casos más de 
500.000 pts. año, libres de impues
tos y gastos. Además de esto, 
deberá deducir de esta renta el 
deterioro de la vivienda, y correr 
el riesgo de los impagos, posibles 
juicios por desahucios, etc. 

Si a 1o anterior añadimos que 
estos inmuebles en los últimos 
años no se revalorizan, sino más 
bien todo lo contrario, y que cual
quier fondo de inversión a poco 
que arriesgue le va a garantizar 
esas 500.000 pts. año, libres de 
todo tipo de problemas, he ahí una 
de las razones por las que los pro
pietarios de estos pisos ban decidi
oo ponerlos a la venta antes que 
alquilarlos, lo que hace que estén 
cayendo los precios. 

LA VIVIENDA , 
COMO INVERSION 

Ésta, bajo mi punto de vista, 
sólo tiene sentido si es para resi
dencia habitual, fines de semana o 
período de vacaciones. En régi
men de alquiler, como ya antes he 
señalado, son más los inconve
nientes que las ventajas, por lo que 
no compensa. Sólo en el caso de la 
vivienda unifamiliar se puede tener 
en cuenta la revalorización de la 
misma, aunque dado el ritmo de 
crecimiento de este parque de 
viviendas, dentro de cuatro o 
cinco años la saturación del 
mismo puede hacer que se estan
quen los precios, como antes pasó 
con las viviendas de cuatro dormi
torios, que hace tan sólo diez o 
doce años doblaban en precio a las 
de tres dormitorios por lo general, 

y hoy se pueden conseguir por 
cuatro o cinco millones más que 
éstas. Con el agravante de que casi 
nadie va a gastarse dieciséis, die
cisiete o dieciocho millones en un 
piso de estas características, cuan
do por veintitantos millones se 
compra una vivienda unifamiliar. 

ESPECULACIÓN 
INMOBILIARIA 

No sólo desde los sectores pri
vados de la banca, construcción, 
inmobiliarias, se promueve la 
especulación urbanística. Desde 
los diferentes ayuntamientos, sean 
éstos del color político que sean, 
se promueve la construcción masi
va de viviendas, muchas veces en 
terrenos de titularidad municipal o 
mediante convenios de recalifica
ción, donde éstos se llevan una 
buena tajada. Esto se utiliza como 
fuente de ingresos, aunque sean 
indirectos, cayendo en la trampa 
de la simple especulación, hacien
do ciudades monstruo como 
empieza a ocurrir en Alcalá, con el 
agravante de que con esta política 
siempre se beneficia a los mismos, 
a los que están cerquita de la tarta 
municipal o autonomía. 

SECTOR Dt: VENTA, 
PROMOCION Y ALQUILER 
DE INMUEBLES 

Crecen como setas por todas 
partes, hasta el punto de que, si 
esta semana cierra un local de 
comercio tradicional, al mes 
siguiente se vuelve a abrir como 
pizzería o como local del sector 
inmobiliario. Es decir que si antes 
se abrían bares, bodeguillas, bares 
de copas, cafeterías, y restaurantes 
a gogo, hoy son locales dedicados 
a este negocio los que crecen 
como hongos en la urbe alcalaína; 
su parte de plusvalías aportarán al 
erario publico, pues no todo va a 
ser negativo. 

CREACIÓN DE EMPLEO 
EN ESTE SECTOR 

La creación de empleo en este 
sector en este período expansivo 
es evidente tanto en el mercado de 
vivienda nueva como en el sector 
de segunda mano. Todos sabemos 
el factor locomotora en mano de 
obra directa e intensiva, en la 
construcción de vivienda nueva, 
como en de los subsectores vincu
lados a las misma (materiales de 
construcción, electricidad, sanea
miento, carpintería, cerrajería, 
pintura, muebles, electrodomésti
co, bazar, ropa de hogar, etc.),. 

En cuanto al sector de segunda 
mano, el tema de reformas mueve 
muchísimo dinero en cerrajería, 
carpintería, saneamiento, pintura y 
todo lo concerniente al mobiliario, 
etc. Por lo tanto, hoy en Alcalá, el 
90% del empleo creado en los últi
mos años es, sin ningún genero de 
dudas, en este sector económico y 
sus subsectores. 

Joaquín ARIAS ABENGOZAR 

PUERTA de Madrid 



La verdad es que llamar o 
encabezar este "loquesea" 
con el titulo genérico de 
"claros y oscuros", se me 
despega un poco, porque el 
asunto va de luminosidades 
y claridades, aunque en esto 
de la pluma, el bolígrafo, la 
máquina de escribir o el 
ordenador, lo que debe regir 
es el numen del que lo 
maneja. Y puestos a acercar 
los hechos al titulo genérico, 
me ayuda la naturaleza de 
una montaña cuajada de 
he~osa vegetación, la de la 
Sierra Morena, sobre la ciu
dad califal de Córdoba, se
ñoreada por Medina Zahara, 
y una brumosa mañana de 
domingo que, entre vegeta
ción y bruma oscura, deja 
ver los claros de las casas y 
chalés de las laderas y, en lo 
alto, el albor absoluto de las 
ermitas de la Albaida. 

Me despedía la víspera, al 
final de la sorprendente con
templación de la riqueza del 
Palacio de Viana, me despe
día digo, un soberbio San 
Diego de Alcalá, de Zurba
rán; un santo en pie, auste
ro por franciscano, oscuro 
por tenebrista, sólido por 
realista, verídico por ascéti
co. Era, exactamente, la 

Claros v oscuros Corpus se le apareció Nues
tro Señor Jesucristo con la 
cruz a cuestas y le dijo: De encuentros, 

hallazgos y sorpresas 
Francisco, de esta manera 
me tratan hoy los hom
bres ... " Está tomado del 
capítulo 11 de su vida que 
está sin editar, según me 
dijo el prior actual, ya car
melita y no franciscano. 

(A mis amigos de la noble villa de Meco) 

última pieza que se podía 
contemplar a la salida mis
ma del palacio-museo. Me 
pareció algo así como un 
delicado detalle de cortesía 
puesto allí para uno mismo. 
Fantasías. 

Pero, según se anda, aca
ba por parecerle a uno 
menos fantasioso, porque 
en esa subida a las ermitas 
de la Albaida, volví a encon
trarme con San Diego de 
Alcalá, con su huella, en for
ma de los restos del monas
terio de San Francisco de la 
Anuzafa o Arrizafa donde 
tomó el hábito pardo y 
empezó su alfa vítal, que 
terminó en el triunfal omega 
del convento alcalaíno de 
Santa María de Jesús. 

Mas nunca se acaban las 
sorpresas. Llegados arriba, 
vístas las ermitas y la reco
leta y recargada capilla, 

vímos en su antesala una 
galería de retratos. Los 
denominaban hermanos 
mayores, abades, tal vez, 
diríamos nosotros, y eran 
los rectores de la colectivi
dad de los ermitaños disper
sos en los distintos ceno
bios. Y valga la antinomia. 

Y, hete aquí, me advírtió 
Juanjo Rodrigo, que el pri
mero de ellos lleva debajo la 
siguíente leyenda: "Francis
co de Santa Ana, NATURAL 
DE LA VILLA DE MECO, 
Hermano Mayor de la Con
gregación de Hermitaños de 
la Albayda, en la Sierra 
extramuros de la Ciudad de 
Córdoba, resplandeció en 
todo género de vírtudes. 
Murió como varón justo el 
día 19 de mayo de 1619". 
Como colofón a su virtud 
dentro del cuadro se incluy~ 
una cartelera "Un día del 

~ero he pedido saber algo 
mas. Que Francisco de San
ta Ana, natural de la villa de 
Meco, "acostumbrado a la 
modestia del campo de su 
vída en Alcalá de Henares 
ser investido con la dignidad 
de Hermano Mayor le 
supondría ... un miedo a no 
hacer bien las cosas" y que 
lo fue, y con él se creaba el 
cargo por el Obispo de Cór
doba, desde 1606 hasta su 
muerte ejemplar a los cua
renta y siete años. 

Y como todos los premios 
tienen satisfacciones, aún 
hubo un colofón: en la capi
lla mayor se guarda una 
imagen de San Diego de 
Alcalá, procedente de la 
Anuzafa, "como de media 
vara de alto". 

Francisco Javier 
GARCIA GUTIERREZ 
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los componamientos humanos del joven o adulto a analizar. 
Si la Psicología ha logrado 

observar diferentes rasgos de 
personalidad usando los test, 
viendo que las mismas pregun
tas tienen diferentes respues
tas, según sean las personas. 
Mucho más se puede ahondar 
en los rasgos del comporta
miento cuando lo que analiza
mos está íntimamente unido a 
nuestro cuerpo y forma parte 
de una epidermis originaria del 
ectodermo y en ella existe el 
mayor número de terminacio
nes nerviosas, además de ser 
esa epidermis; invariable, 
inmodificable, perenne, inmu
table y de valor identificativo. 
Bueno, pues a pesar de todo 
ello, se le sigue dando más 
valor a los test, que pueden 
falsearse, que a esa piel "única 
de la especie humana". 

La televisión fomenta los prejuicios 
raciales y la agresividad 
La t:elevisión foment:a los est:ereot:ipos y solidifica las ideas en 
la ment:e de los niños de que ciertas personas. dependiendo del color de su 
rost:ro y su origen. t:ienen más posibilidades de t:rlunfar y hacer dinero. ade
más de foment:ar la combat:ividad. el mat:erlalismo y la agresividad. 

Los programas de televisión 
introducen en los espectadores 
adolescentes un sentimiento 
de rechazo racial y favorece la 
predisposición a pensar que 
los rasgos fisicos marcan por 
su nacimiento y procedencia a 
las personas retratadas. Son 
consecuencia de los estereoti
pos que aparecen en las series 
televisivas y que los niños tra
tan de imitar en sus hazañas y 
proezas. 

Los jóvenes de los Estados 
Unidos no están demasiado 
contentos con lo que presen
cian en televisión. Especial
mente los de raza negra e his
panos. La televisión refleja la 
vida en las calles, las peleas 
entra jóvenes, las burlas a los 
débiles, los éxitos de los profe
sionales blancos, que tienen 
las mejores mujeres, los pues
tos más altos en el bufete, en el 
hospital o en la empresa de 
publicidad, y las mejores 
casas. Se incita a la dureza, 
crueldad y lucha por lograr ser 
duro y saber superar todos los 
obstáculos. 

Series como Urgencias, de la 
NBC, que refleja la vida de un 
grupo de médicos y enfermeras 
en un hospital de Chicago, y 
Spin City, de la ABC, série pro
tagonizada por Michael J. Fox 
que narra las historias diarias 
que le suceden a un jefe de 
prensa del Ayuntamiento de 
Nueva York, fomentan estos 
arquetipos, según el estudio de 
Children Now, una organiza
ción que trata asuntos de inte
rés social para los adolescen
tes. 
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Al mismo tiempo, otros pro
gramas, como El príncipe de 
Bel Air, con Will Smith como 
protagonista, crean la idea de 
que las personas de color son 
divertidas hasta el ridículo. O 
asesinos y drogadictos, como 
en Policías de Nueva York, de 
la ABC. Cuando se les pregun
tó cuántas veces se veían 
representados en los persona
jes que salían en la televisión, 
los blancos respondieron que 
en un 71 % de las ocasiones. 
Un porcentaje que desciende al 
42% en los adolescentes de 
raza negra y a un 22% para los 
hispanos. 

Es sabido y no es de ahora, 
que la gente se deja influir por 
lo que ve en la televisión y si no 
se ve en ella quiere convertirse 
en otra persona, así se compra 
más lo que más se anuncia y 
se lleva lo que la pequeña pan
talla nos dice está de moda, en 
definitiva nos dejamos guiar 
por aquello que entra por los 
ojos y se apodera de nosotros 
en base a lo repetitivo del 
anuncio y a la gracia o detalle 
del producto anunciado. 

Pero la televisión no daña 
igual a todos, ni el mismo pro
grama produce los mismos 
efectos a diferentes personas. 
Las cosas las vemos según 
somos y así, algunos niños que 
desconocen sus aptitudes 
innatas agresivas, pueden pro
vocar un incremento de su 
agresividad al contemplar 
escenas crueles en las que el 
protagonista sale victorioso y 
además es agasajado por la 
multitud. Con lo que precipita-

mos a ese niño hacia gustos 
violentos, crueles o antisocia
les, ya que él observa que eso 
se aplaude o le lleva a ser que
rido por sus amigos y conver
tirle en un líder. 

Curiosamente y fijense que 
casualidad, se va a usar la 
"huella dactilar" para estam
parla en un gigantesco mural 
elaborado con huellas para 
denunciar las violaciones de 
los derechos humanos, el pró
ximo dia 1 O de diciembre será 
el 50 aniversario de la Declara
ción Universal de los Derechos 
Humanos y a Amnistía Inter
nacional, junto con The Body 
Shop han tenido la genial idea 
de usar las "huellas dactilares" 
para dejarlas impresas en ese 
mural. Algún día saldrá un 
americano diciendo que con 
las huellas dactilares han des
cubierto el método para preve
nir la violencia en las escuelas 
y ¡oh! milagro, entonces el res
to de los humanos nos analiza
remos las huellas dactilares. 

Comprendo que ustedes 
piensen lo dificil que debe ser 
estudiar la personalidad de un 
niño a través de sus huellas 
dactilares, pero debo decirles 
que es similar a un análisis de 
los muchos que diariamente se 
hace cualquier persona. Del 
mismo modo que la orina siem
pre es orina, las crestas papila
res (huellas), siempre son hue
llas. Igual que la orina cambia 
de composición, también exis
ten cambios en las crestas y de 
ahi, las proporciones distintas 
de los diferentes temperamen
tos innatos del recién nacido, o 

La agresividad, la afectividad 
y la frialdad, son como los gru
pos sanguíneos, afines a todas 
las personas y así como al ana
lizar los grupos sanguíneos se 
contabilizan los glóbulos blan
cos etc. , aquí se mediría el 
"grado" de cada tipología y lo 
que es mas importante: "la 
composición psíquica de la 
persona", es decir, con lo que 
nacemos, después nos desa
rrollamos, aprendemos, etc. 
etc., pero según sea la compo
sición y el grado, las influen
cias que recibimos, incluida la 
televisión, no producen los 
mismos efectos en todos los 
niños. 

¿Cómo se va a valorar un 
joven si no se conoce?, ¿Cómo 
va a superar problemas un 
adulto si no se conoce?, ¿De 
qué sirven tantas leyes unifor
mes para todos, si no somos 
iguales?, ¿Por qué se castiga 
penalmente la incompatibili
dad de la pareja, si son genéti
camente incompatibles antes 
de ser pareja?, ¿Por qué el 
padre se empeña que su hijo 
sea como él, si son genética
mente diferentes?. Sencilla
mente porque no se conocen. 

Luis ORDUÑA LOZANO 

RESIDENCIA GERIATRICA "LAS PALMERAS" 
<válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terraza y zonas verdes. 
• Equipo sanitario formado en Geriatria, las 24 h. Consta 

de Médico, ATS, Auxiliar de enfermería Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de 1V • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
•Peluquería Gimnasio-Rehabilitación. 
•Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia 
en la atención a nuestros mayores. 

..... Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES "T" Tlfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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LOS ATASCOS 
DE LA NACIONAL 11 
Ahora que ya han pasado 

varios meses desde la aper
tura del tercer carril de la 
autovía, en el tramo corres
pondiente a la variante de 
Torrejón, empieza a ser el 
momento adecuado de hacer 
balance sobre si ha merecido 
la pena hacer esta obra o, por 
decirlo de forma más explici
ta, si ha desaparecido el 
atasco que se formaba todos 
los días. 

La respuesta a esta pre
gunta es sí. .. A medias, ya 
que si antes el atasco empe
zaba ya en la variante de 
Alcalá, ahora la autovía 
queda expedita durante 
varios kilómetros aunque el 
atasco acaba apareciendo 
finalmente a la altura del 
Parque Corredor, mantenién
dose aproximadamente hasta 
el puente de San Femando o 
incluso hasta el desvío a 
Barajas y a la M-40. ¿Por qué 
no ha desaparecido del todo? 
Bien, la respuesta está en la 
carta que un vecino de Torre
jón remitió hace algunas 
semanas a un diario 
nacional: Con anterioridad a 
la construcción del tercer 
carril, desde el Parque Corre
dor hasta el puente de San 
Femando estaba permitida 
la circulación en el arcén, 
cosa que no ocurre ya, con lo 
cual eh la práctica había los 
tres mismos carriles que 
ahora; esto explica que la 
situación no haya mejorado 
en absoluto. Sin embargo, en 
el tramo en el que no se 
podía circular por el arcén 
(variante de Alcalá y prime
ros kilómetros de la de Torre
jón), donde sí se produjo un 
aumento real de dos a tres 
carriles, el atasco ha desapa
recido por completo. 

¿Quiere esto decir que la 
solución estaría en construir 
un cuarto carril? No necesa
riamente. En realidad, el 
hecho de que el atasco desa
parezca a la altura de Bara
jas y la entrada a Madrid 
quede despejada parece indi
car que buena parte del tráfi
co que satura la autovía no 
se dirige a Madrid (además el 
carril de salida de Madrid no 
suele atascarse casi nunca) 
sino que se mueve entre las 
poblaciones cercanas, los 
barrios periféricos de la capi
tal y los ·polígonos industria-

. les situados entre ellos. Por 
esta razón, probablemente 
sería mucho más efectivo 
habilitar tanto itinerarios 
alternativos hoy inexistentes, 
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Gacetillas Compluten~ 
como enlaces entre las pobla
ciones y los polígonos indus
triales que hicieran innecesa
rio tomar la autovía. 

Voy a poner varios ejemplos 
concretos. Hace ya tiempo 
fue proyectada, aunque no 
construida, una nueva carre
tera de entrada a Madrid 
que, partiendo de la prolon
gación de la calle O'Donnell, 
habría de discurrir interme
dia entre las autovías de Bar
celona y Valencia dando ser
vicio a localidades como Cos
lada, San Femando o Mejo
rada y descongestionando la 
nacional 11 ... Pero no está ni 
empezada. Todavía peor es el 
caso de la autovía que arran
ca de la M-40 y discurre 
paralela a la nacional 11 por 
detrás de Pegaso hasta llegar 
a las cercanías de la estación 
de San Fernando, donde se 
pierde; la falta de un enlace 
en condiciones con la 
nacional 11 a la altura del 
puente de San Fernando 
(para salir a ella hay que 
atravesar dos complicados 
cruces) la convierte en algo 
prácticamente inútil. Por 
último, voy a repetir algo que 
ya he comentado en más de 
una ocasión: El enlace entre 
las antiguas travesías de 
Alcalá y Torrejón es tan peli
groso que muchos conducto
res prefieren dar un rodeo 
por la variante, algo que se 
evitaría con la construcción 
allí de una rotonda o un 
puente. 

En resumen: Los enlaces 
con Madrid siguen siendo 
una de las asignaturas pen
dientes de nuestra comarca, 
y mucho me temo además 
que la construcción de fa M-
45 por Paracuellos y de la M-
50 entre Alcalá y Torrejón no 
sólo no van a solucionar el 
problema sino que incluso 
pueden agravarlo, al tratarse 
no de carreteras radiales sino 
de circunvalaciones. Bueno 
sería que todos los ayunta
mientos implicados, empe
zando por el de Alcalá, empe
zaran a tomar cartas en el 
asunto, y bueno sería tam
bién que lo hicieran ya. 

LA CALLE 
DELA IMAGEN 
Cuando hace años se pea

tonalizó la calle Mayor, siem
pre me intrigó descubrir que 
mientras alguna de las calles 
transversales era cortada al 

tráfico Oa de Cervantes) y en 
otras como Carmen Calzado 
o Ramón y Cajal se permitía 
el estacionamiento por tiem
po limitado, en las dos res
tantes (Imagen y Nueva) se 
permitiera libremente el 
aparcamiento mientras la 
zona azul se extendía a zonas 
mucho más alejadas como 
los Cuatro Caños. 

Por si fuera poco la calle 
Nueva se vio pronto invadida 
por unos coches que literal
mente se la comieron dificul
tando el paso a los peatones 
e infringiendo, lógicamente, 
todas las normas de tráfico, 
al parecer con total impuni
dad. La calle de la Imagen 
tuvo más suerte ya que al ser 
más estrecha tan sólo cabía 
una fila de coches, lo que no 
impedía que algún listillo se 
plantara de vez en cuando en 
la misma esquina de la calle 
Mayor fastidiando a tirios y 
troyanos; sin embargo, la 
cosa se ha complicado 
mucho desde que precisa
mente en esa esquina se han 
iniciado, casi de forma simul
tánea, las obras de dos edifi
cios una justo enfrente de la 
otra: A los dos contenedores 
puestos allí hay que sumar el 
andamio de la casa de la Cal
zonera Oa que hace esquina 
con la calle Mayor) y el mate
rial de obra (ferralla, ladri
llos, arena) de las obras de 
ampliación de la casa de Cer
vantes, las cuales utilizan la 
acera como depósito de 
materiales. Como los señores 
que se empeñan en dejar su 
coche tirado en cualquier 
parte, aunque incordie más 
que una china en un zapato, 
no se cortan un pelo ante la 
aparente pasividad de la poli
cía municipal, hace unos 
días pude ver cómo dos vehi
culos que no eran precisa
mente utilitarios estaban 
subidos a la acera de la casa 
de Azaña pegados completa
mente a la fachada y el pri
mero de ellos tapando literal
mente la puerta y dejando 
poco menos que bloqueado el 
edificio. 

Sería bastante razonable 
que, al menos mientras 
duren las obras, se impidiera 
el aparcamiento en el tramo 
de la calle de la Imagen afec
tado por las mismas. 

CIUDADANO CAN 
Encuentro sumamente 

acertadas, y por esta razón 

felicito a sus respectivos pro
motores, las dos recientes 
iniciativas encaminadas a 
solucionar el problema de las 
heces caninas que tanto 
molestan en nuestras calles: 
La campaña de concien
ciación ciudadana iniciada 
por la delegación municipal 
del distrito 11, y el retrete 
para perros recientemente 
instalado en el parque de 
San Isidro. A mí me gustan 
los perros y estoy convencido 
de que pueden convivir per
fectamente en nuestras ciu
dades sin necesidad de crear 
molestias al resto de los ciu
dadanos, pero lo cierto es 
que estas molestias existen 
pese a ser evitables. Por ello, 
tanto la campaña de concien
ciación (que merecería la 
pena, por cierto, que fuera 
ampliada al resto de la ciu
dad) como el retrete de San 
Isidro pueden ser muy positi
vos... Sin olvidamos dicho 
sea de paso de acompañarlos 
con algún otro tipo de medi
das digamos contundentes 
dirigidas a todos aquéllos 
refractarías (que por desgra
cia existen) a las más míni
mas normas de convivencia. 
Me estoy refiriendo a los due
ños, claro está, no a los 
perros. 

LAS REJILLAS 
ROMPERRUEDAS 
Ni es la primera vez que 

denuncio este problema, ni 
soy el único que lo ha hecho; 
pero puesto que al dia de hoy 
sigue sin ser resuelto, es 
necesario volver a insistir en 
ello: Algunas de las rejillas de 
ventilación de los aparca
mientos subterráneos de la 
Vía Complutense, situadas 
en la misma calzada, son un 
auténtico peligro para los 
conductores, ya que están 
hundidas con respecto al 
nivel del pavimento y en oca
siones tienen también medio 
sueltos los travesaños metá
licos. 

¿A qué esperan para reem
plazarlas por unas rejillas en 
condiciones, y no esas cha
puzas caseras, colocadas a 
ras de la calzada? ¿A que un 
coche se destroce una rueda, 
la suspensión o ambas 
cosas? ¿A que se produzca 
un accidente por culpa del 
mal estado de la calzada? Al 
menos por una vez, podrían 
acordarse de Santa Bárbara 
aunque no tronara.. . Toda
vía. 

José Carlos CANALDA 
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La casa estaba situada en la 
calle de la Iglesia, que pasó a 
ser calle de Federico García 
Lorca cuando en 1931 recibió 
el homenaje de sus paisanos, 
el último de este tipo que reci
bió en vida. Luego, tras la 
tragedia, el silencio más igno
minioso cayó sobre el poeta 
asesinado gratuitamente 
hasta que en junio de 1976, 
tras los inacabables cuarenta 
años, fue autorizado un 
nuevo homenaje al que vinie
ron gentes de toda España 
para recordar al gran Federi
co, tras el silencio, el largo y 
espeso silencio de tantos 
años, tal vez porque hasta 
sus asesinos y quienes con
sintieron tan grandiosa villa
nía, o fueron sus cómplices, 
tenían tan mala conciencia 
que no es que quisieran 
borrar su nombre, imborra
ble universalmente, sino que 
tal vez fuera tan grande su 
sentimiento de culpabilidad 
por la barbaridad llevada a 
cabo, que ní recordar el 
nombre querían del 
genio universal asesina
do por la machista bru
talidad de una caterva 
de fascistas , en los pri
meros dias de aquella 
brutal guerra incivil que 
nos devolvió a la barba
rie más prehistórica. 

las coondencias de Don Miguel 

FEDERICO 
Hoy, 5 de junio de 1998, hace cien años 
que naci6 Federico García Larca, en una 
pequeña casa de labranza de Fuente 
Vaqueros, pueblo a poco más de tres 
leguas de Granada, en el centro de la vega 
de lo que fue el Soto de Roma, latifundio 
con el que las Cortes de Cádiz pagaron al Duque de Welling
ton sus ayudas guerreras. Allí, en la vega y en esa pequeña 
casa con el patio lleno de verdor, hoy convertida en museo, 
transcurrieron los nueve primeros años de su vida, con sus 
padres, él labrador acomodado, y ella profesora de primera 
enseñanza, de la que aprendi6 las primeras letras y con 
la que se inici6 en los primeros pasos de su mundo cultural. 

estrenando, dicho sea de paso 
que con escaso éxito, en el 
Eslava El maleficio de la 
mariposa y publicando su 
Libro de Poemas. Pocos años 
más tarde y ya iniciado en el 
camino de la popularidad, 
organiza con Falla, en 1922, 
el Festival del Cante Jondo de 
Granada, publicando segui-

ción". Y tal vez buscando nue
vos ambientes más liberales, 
después de estrenar con la 
Xirgú su Mariana Pineda, 
marcha a Nueva York y Cuba 
escribiendo entonces, tras El 
perro andaluz, de Buñuel y 
Dali su primer y único guión 
cinematográfico conocido, Un 
viaje a la luna, que ahora, 

en su centenario, se 
está rodando. Es tam
bién de por entonces su 
Zapatera Prodigiosa, 
que estrena Margarita 
Xirgú. 

En 1909 sus padres 
se trasladan a Granada, 
a la Acera del Darro, a 
la mítica Granada, 
donde Federico estudia
rá el bachillerato. Atrás 
quedaron la tia Isabel 
que le enseñó a cantar 
siendo muy niño, su tío 
Luis, analfabeto musi
cal pero que tocaba el 
piano como los ángeles 
y que le inculcó su 
misma afición. Y atrás 
queda el pueblo , su 
niñez, sus primos. Y 
sus amigos gitanillos de 
Fuente Vaqueros. Y en 
Granada sigue estudios 
de piano e inicia Dere
cho, que terminaría y 
nunca ejercerla, y Filo
sofia y Letras, que no 
llegaría a completar. 
Fernández de los Ríos y 
su Derecho Político le 
influirán grandemente. 
Y ya entonces en su 
personalidad se va afir
mando sus compren-

Federico García Lorca en Granada, en 1927. 

Al proclamarse la 
República, con la que 
Federico se identifica 
plenamente, dirige La 
Barraca, llevando el 
teatro clásico por los 
pueblos españoles. Las 
derechas le atacan. y en 
sus revistas le llaman 
García Loca. De su 
Granada, de la que 
algunos dijeron que era 
la tierra de la mala 
follá, llegó a decir que 
en ella se alberga la 
peor burguesía de 
España, lo que nunca 
en sus conciliábulos 
perdonará aquella dere
cha granadina que le 
conocía como el mari
cón de la pajarita. El 
éxito arrollador le llega 
con su Bodas de San
gre de la mano de la 
Membribes; y con el 
éxito el dinero. Luego 
Doña Rosita la Solte
ra y La casa de Ber
narda Alba. Federico 
García Lorca, por aquel 
entonces, en los esterto
res de la República, se 

sión de los marginados, 
de los gitanos, de los judios ... 
De la toma de Granada por 
los Católicos Reyes escribió 
"fue un momento malísimo, 
aunque digan lo contrario en 
las escuelas". 

En 1919 marcha a Madrid, 
a la Residencia de Estudian
tes donde intima con Dali y 
con Buñuel, entre otros, 
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Casa Museo Federico García Lorca 
Fuentevaqueros 

damente el Poema del Cante 
Jondo y muy poco después el 
Romancero Gitano. Su 
homosexualidad y su profun
da sensibilidad le hacen abs
traerse, recogerse en sí 
mismo, incapacitarse para 
una vida social. En aquellos 
años la sociedad, su sociedad, 
nunca admitirla tal "aberra-

ha convertido en un 
genio literario tanto en 

el teatro como en la poesía. 
Toda actividad literaria que 
salga de sus manos lleva el 
genio de su personalidad. 

El 13 de julio de 1936 es 
asesinado Calvo Sotelo. Fede
rico se refugia en la casa de 
sus padres, en la Huerta de 
San Vicente. Días más tarde 
se produce el golpe militar. Se 

esconde en la casa de su 
amigo el poeta Luis Rosales, 
buscando el sagrado de sus 
dos hermanos, mandos de 
las falanges granadinas. Pero 
la que él llamo peor burgue
sía de España tiene memoria; 
y una memoria rencorosa y 
vengativa. El exdiputado de la 
CEDA Ruiz Alonso le detiene 
y le denuncia por su apoyo al 
Frente Popular y por homose
xual. El Gobernador de Gra
nada, el comandante José 
Valdés, consulta con Queipo 
de Llano, que le contesta dale 
café. Y en la noche del 18 de 
agosto de 1936 bajo un olivo 
cercano a la Fuente Grande, 
en las cercanías de Alfacar, es 
asesinado, junto al maestro 
de Pulianas y dos banderille
ros anarquistas, uno de los 
más grandes poetas de este 
siglo. Y fue asesinado por ser 
poeta, por ser progresista y 
por ser homosexual. Regía la 
pena de muerte y la más bru
tal de las represiones en 
nuestro país. Pero en el Códi
go Penal no venían tales 
hechos tipificados como delito 
castigado con la pena de 
muerte. Por Granada corría 
en la mañana del 19 de agos
to un tal Juan Luis Trescast
ro, uno de sus asesinos, que 
presumia de haber matado a 
Federico metiéndole dos tiros 
en el culo, por marlc6n. En 
Granada, en su Granada, en 
la bella y evocadora ciudad de 
Granada, la de las rojas 
torres de la Alhambra, la 
encantada por el Darro y el 
Genil. 

¡Lástima de aquella barba
rie capaz de destrozar fami
lias, de extremar venganzas, 
de presentar como salvación 
de la patria lo que nunca fue 
más que mantenimiento de 
una injusta situación que 
desde siglo y medio antes, en 
lo más florido de la vieja 
Europa, ya había iniciado el 
olvido de la vieja historia para 
abrir sus puertas a la nueva! 
¿Hasta dónde habría llegado 
Federico García Lorca, ase
sinado a los treinta y ocho 
años, si la canalla que lo hizo 
hubiera respetado su vida? 
No es de extrañar que por 
tanto tiempo, pese a la brutal 
desfachatez de tantos, se 
intentara ocultar tan absurdo 
asesinato. Recordemos hoy a 
este grande y malogrado 
español al que los bárbaros 
odios de aquellas malhadadas 
fechas no dejaron morir, 
como él quería, como él cantó 
en su Poema del Cante Jondo, 

Entre los naranjos 

hierbabuena ... 
y la 

Manuel GALVAN FRADEJAS 

PUERTA de Madrid 





CE.ILV~ AJTtS I\• 
rl -------lllll!!!!!!f_ 

lL. 
'-' 

-, ,:._. 
= -=-

-

~~~~~\\ 

~J~d4 

& de junio de 1998 

PUERTA Qlemadñd) :'.555 
·Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ............................. 887 81 00 
Casa de Socorro .....•.....•••.•..••...................•.•..... 888. 15 21 
Cruz Roja •.•............•...... ; ................. 881 40 83 I 883 60 63 
Seguridad Social ••..•••••...••.... ••.•• •.....••••.•.•.••.•..... 889- 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) · ··"············· 061 
Centro Municipal de Salud ........•.....•.•............••. 888 54 91 
Policía Nacional ........................ •..•.•..•...........••.. · ....... 091 
Policía Municipal ...........•....................................... ~. 092 
Guardia Civil .......................... : .............•.......... 888 07 77 
Guardia Civil Servicio centralizado ····•····························· 062 Bomberos ......................................................... 889 00 80 
Bomberos Servicio centralizado •••••••••••••••••••••• : • • • • • • • • • •• • • • • • • 085 
Protección Civil ............................................... 882 84 53 
Ayuntamiento ......................•............................ 888 33 00 
Taxis .••.•...•.......•............•........•......•..•.....•........ 888 10 11 
RADIO-TAXIS ............................................ 882 21 79 / 88 
RENFE •.•......•.•.••.......•.•.••.••...•.•.••..•..•.•.•....••.••• 328 90 20 
Autobuses urbanos ........................................... 888 00 21 
Continental Auto .............................................. s8s 16 22 
Cementerio .......•......•..........................•............ 888 15 64 
Correos y Telégrafos ..... , ............. , ................•.... 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ...........•................... 881 64 61 
Cita para tramitar DNI ............................... 882 00 06 / 07 
Casa de la Juventud .........................................•. 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal ............................. 888 12 94 
Cámara de Comercio ........................... : . .......•... 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios .......... ~ ............... 881 29 95 · 
Servicio Recogida Muebles ............................... 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana . .. . .. . . .. ... . .. . . . ... ....... .. . 010 
Teléfono contra Tráfico Droga ..........•................ 882 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer ...•........•....... 883 08 62 
Fundación Colegio del Rey ..............................•. 881 39 34 
OMIC ............................................................•. 880 59 98 
INFORMACU ALC.ALA •..........•....••.••••...••.•.••.... 880 65 36 
Oficina de Turismo .•..•. ~ .•••••....................••........ 889 26 94 
CID AJ (Centro Información Juventad) •••••••••••••••••••••••••• 882 96 70 
OADE (Orpnismo Autónomo DesanoDo y Empleo) •••••••••••••••••• 881 34 61 
Cementerio Jardín .... . ..•..•.................................. 882 75 00 
PrograÍDa Municipal Drogas ........•..•....•.•.•..••..• ." .• 889 11 00 
Teatro Salón Cervantes ..................................... 882 24 97 
Archivo Municipal .•...•....... . ..................•.......... 882 93 37 
Centro de Documentación .......................•.......... 881 70 49 
Casa de la Entrevista ....... . ................................ 888 01 75 
ALUMBRADO PUBLICO (A VERIAS) •.••...•.••.•..•.. 883 66 09 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ............................. 881 42 31 
UNIVERSIDAD DE ALCA.LA (Centralita) ................... 885 40 00 
GRUPO TELEFONICA (Telyco) ................ : •....•... 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .............. 888 36 47 
Hacienda ........•....................................... . ........ 880 40 12 
Registro de la propiedad ................... 888 00 32 I 888 48 96 
Juzgado Decano .......••••..•..•.• . .. ~ ...••..•....••••••....... 888 56 18 
Oficina INEM, Pintor Pic:aao, 1 .•. •...•..••• 888 72 64 / 888 70 63 
Oficina INEM, ~de la Estación, 9 ... ~ .. 1188 08 66 I 888 06 33 

~ RESIDENCIA 3ª EDAD 
~ SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillacon baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
nu.: 19491 2& 2& 02 - 2& XI 38 - e/ Vlfllll• lavano, 5 v 1 

AZllqueca lle Henares IGIADAUJAIAJ 
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la clausura contó con la presencia 
de la diputada MaUlde Fernández 

D Congreso Nacional de 
Enfermería en Salud Mental 
Durante los días 28, 29 y 30 de mayo tuvo lugar el XV Congre
so Nacional de Enfermería en Salud Mental en el Campus Uni
versitario. Bajo el lema 'Situación actual de la Enfermería en 
salud mental. Un análisis con futuro' se trató un tema desco
nocido para muchos pero muy presente en nuestra sociedad: las 
enfermedades mentales. La clausura del congreso contó con la 
presencia de la diputada y ex ministra Matilde Fernández. 

El XV Congreso Nacional de recepción en el ayuntamiento 
Enfermería en Salud Mental y, a las 16,00 horas, una mesa 
tuvo lugar los días 28, 29 y 30 redonda donde se trató el tema 
de mayo en la Escuela de 'Experiencias sobre el abordaje 
Enfermería y Fisioterapia de la a los problemas de enfermería 
Universidad de Alcalá, con el en salud mental'. Por último, 
objeto de tratar la situación de se establecieron díversos foros 
la enfermería en salud mental. simultáneos de discusión. 

El día 28 de mayo se centró El viernes 29 de mayo estuvo 
en 'Los problemas de Salud protagonizado por el área 
Mental y su abordaje' y, tras el temática de 'Teoria y práctica 
acto inaugural, tuvo lugar la de la enfermera en salud men
primera conferencia sobre el tal'. En la conferencia de las 
paso de los planes institucio- 10,00 de la mañana intervino 
nales de salud a los planes de Cristina Francisco del Rey, 
servicios. La exposición vino de Directora del Departamento de 
la mano de Rosa Pujol Cama- Enfermeria y Fisioterapia de la 
cho, del Servicio Catalán de la Universidad de Alcalá. Por la 
Salud, y estuvo moderada por tarde, Germán Pacheco Bore
J osé A. Herrero Villanueva, lla, Presidente de la Asociación 
Secretario de la Asociación de de Enfermeria en Salud Men
Enfermeria en Salud Mental. tal, habló de los compromisos 
Posteriormente . hubo una de la asociación. 

1 
elu 

· e/ Diego da Torras, 21911 880 9122 
- ALCALA DE HENARES -

PUERTA de Madrid 

Las jornadas concluyeron el 
sábado 30 de mayo, cuando la 
diputada y ex ministra, Matilde 
Fernández, habló a los asis
tentes del 'Impacto social de los 
problemas de salud mental'. 

La diputada, que llegó con un 
brazo en cabestrillo debido a 
una clavicula rota, hizo gala de 
un estupendo sentido del 
humor y expuso el perfil del 
enfermo mental: "Uno de cada 
cuatro enfermos es mujer, de 
26 a 35 años de edad y solteros 
en su mayor parte, que viven 
con sus familiares". 

Este es, principalmente, uno 
de los mayores problemas a los 
que se enfrentan los enfermos, 
ya que la mayoria están aisla-

dos del resto de la sociedad. 
Además, al ser los padres los 
cuidadores se está creando 
otro problema, ya que ellos 
también necesitan su tiempo. 
Para ello, según dijo Matilde 
Fernández, se pide mayor 
información y servicios, más 
voluntariado, centros de día y 
ayuda a domicilio. 

El XV Congreso Nacional de 
Enfermeria en Salud Mental, 
cuyo presidente es Germán 
Pacheco Borella, contó con 
ponencias muy interesantes, 
según la opinión de los asis
tentes, y tuvo una elevada asis
tencia, sobre todo de colectivos de 
otras comunidades de España. 

CONTRATAS Y 
MONTAJES 

CACESA, S.l. 
¡ 11PERIEIBIUZACIONES Y IONTllES DE CHIPA 1 

• Gran experiencia en cubiertas 
(TIPO DECK) 

• Fachadas, Terrazas, 
Naves industriales, etc. 

• Todo tipo de Aislamientos 
y Falsos Techos 

••••••••••••••••••••••••••• 
el Eras de San Isidro, 3 - 1 º A 

Tlfs.: 880 71 11 - 880 72 00 - Fax: 883 32 59 
Aptdo. de Correos, 95 - ALCALA DE HENARES 
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El conceial socialista piensa aue allí podña trabliar 'Provecto lo•bre' 
con quien el avunta•iento nene un convenio 

Brihue1a propone la creación de un centro de 
atención a toxicómanos en la finca los llames 
la noca está cerca de la presa de las Armas 

,, 
El concejal y viceportavoz socialista Urbano Brlhuega, propuso en unas declaraciones efec
tuadas a PUERTA DE MADRID que la finca Los Atamos, situada junto a la presa de las 
Armas y niuy cercana al parque del Vivero, pudiera ser cedida a una entidad como Proyecto 
Hombre, con la que el ayuntamiento de Alcalá tiene suscrito un convenio, para la atención 
y el tratamiento de toxicómanos. En la actualidad Proyecto Hombre viene desarrollando su 
labor en una finca de Guadalajara y mediante el convenio suscrito con el ayuntamiento de 
Alcalá atiende a toxicómanos complutenses: "Con eso podría darse una solución al conve
nio que hay con respecto a la finca Los Atamos, que el PP tiene paralizada". ticas sería ideal para crear allí 

un centro de toxicómanos 
puesto que está lo suficiente
mente alejada de la ciudad 
pero no está fuera de ella". 

Según explicó Urbano 
Bríhuega, la finca 'Los Alamas' 
era de propiedad privada: "El 
convenio suscrito con los pro
pietarios determinaba que la 
finca pasase al patrimonio 
municipal a cambio de suelo 
en la Rinconada. Todo eso está 
hecho pero por las noticias 
que tenemos, ahora los pro
pietarios no nos dejan actuar 
en la finca". Bríhuega apuntó 
que la finca, situada muy cer
ca de la presa de las armas y 
del parque del Vivero, junto a 
la depuradora de aguas resi-

duales urbanas. "Tiene una 
vivienda, piscina, cuadras y 
huerta". 

Bríhuega manifestó que "lo 
que desde el PSOE nos pediría 
el cuerpo realizar sobre la fin
ca 'Los Alamos', seria una ocu
pación pública porque el con
venio está firmado aunque no 
se haya llevado a efecto. Pero 
como somos muy responsa
bles no proponemos que el 
ayuntamiento se convierta en 
un 'okupa'. Por eso ya le 
hemos pedido a la concejal de 
urbanismo que se cumpla el 

PRIMER ANIVERSARIO 

1 

¡, 

Pepita García sanz 
Falleció en Mérida 

el día 20 de Mayo de 1997 

D.E.P. 

Su esposo, hijo y demás familia, 

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA 

La misa de Aniversario que se celebre el 
próximo viernes día 12 de Junio a las 7'30 
de la tarde, en la Iglesia de Santa María 
(calle Libreros) de Alcalá de Henares, será 
aplicada por su eterno descanso. 
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convenio, que se ponga a tra
bajar y solucione la situación". 

El concejal socialista dijo 'a 
titulo personal', que es conve
niente encontrar un uso para 
esa finca: "No recuerdo si el 
ayuntamiento ya tiene previs
to que uso darle pero tampoco 
es algo definitivo sea el que 
sea. A esa finca se le puede 
dar muchos usos porque en 
Alcalá tenemos problemas so
ciales, de enseñanza. En Alca
lá tenemos un problema grave 
con la drogadicción. A lo mejor 
una finca de esas caracterís-

Bríhuega señaló que "tene
mos un convenio con 'Proyecto 
Hombre' de Guadalajara para 
tener allí cedidas seis plazas 
para toxicómanos de Alcalá. 
Pues a lo mejor seria intere
sante traernos a 'Proyecto 
Hombre' a Alcalá porque las 
referencias que tenemos son 
excelentes", algo que corrobo
ró su compañera en el grupo 
de concejales, María Vicenta 
Salazar. 

SEGUNDO ANIVERSARIO 

conzalo Cebollada López 
Falleció en Alcalá de Henares 

el día 7 de Junio de 1996 
a los 56 años de edad 

D.E.P. 

Su esposa, Ana Mª, e hijos desean de sus 
amigos una oración por su alma. 

La misa que se celebre el domingo día 7 
de Junio a las 12 de la mañana en la igle
sia de las Carmelitas (calle Imagen), de 
Alcalá de Henares, será aplicada por su 
eterno descanso. 

PUERTA de Madrid 



Todavía no se ha inscrito ninguna pareja homosexual, 
aunque alguna se ha interesado por los requisitos 

El re1istro municipal de pareias de hecho 
tiene va 209 inscripciones 
Desde que se creó al reulsuo ha habido dos "divorcios· v una boda 
Un total de 209 parejas heterosexuales están inscritas en el registro municipal de parejas de 
hecho, que viene funcionando en el ayuntamiento de Alcalá desde el mes de enero de 1995. Son 
parejas que están conviviendo juntos sin haber contraído matrimonio y que esperan que el con
greso de los Diputados y a continuación el Senado apruebe una ley que reconozca sus derechos. 
Entre tanto, y ante la expectativa de que para beneficiarse de la ley, una vez que sea aprobada, 
se les requiera que acrediten un tiempo mínimo de convivencia, se han inscrito en este servicio 
municipal que tiene un carácter meramente simbólico o testimonial; a .efectos legales el registro 
de parejas de hecho no tiene ninguna validez. Entre las 209 parejas no hay ninguna homosexual, 
si bien ha habido gays y lesbianas que se han puesto en contacto telefónico con el ayuntamien
to para preguntar por los requisitos necesarios para formaHzar su inscripción en el registro. 

La anécdota que existe en la 
concejalía de Participación Ciu
dadana es que desde que se 
creó el registro en 1995 ha habi
do ya dos 'divorcios', según la 
expresión utilizada con buen 
humor en la propia concejalía. 
Quiere ello decir que dos pare
jas han ido por segunda vez a la 
concejalía de Participación Ciu
dadana para pedir que se les 
diera de baja en el registro al 
finalizar su convivencia. 

Otra pareja más también cau
só baja en el registro pero en 
este caso no por 'divorcio' o 
separación sino por todo lo con
trario, es decir que contrajeron 
matrimonio por lo que evidente
mente desde ese momento ya no 
tenian la consideración de pare
jas de hecho sino de pleno dere
cho. 

El concejal de Participación 
Ciudadana, Pedro Escribano, 
explicó que "es curioso que has
ta ahora todas las inscritas 
hayan sido parejas heterosexua-

' 

les: no ha venido ninguna 
homosexual a registrarse. Lo 
que prevalece es la gente joven, 
parejas entre 30 y 35 años". 

Escribano destacó que "al no 
existir legalmente la pareja de 

hecho, nuestro registro no pasa 
de tener un carácter testimo
nial. La mayor parte de los ins
critos lo hacen porque cuando 
se apruebe la ley puede que ten
gan que acreditar que llevan un 
año de convivencia para benefi
ciarse de la misma. Por eso 
algunas parejas ya se han ins-

Pedro Escribano, concejal 
de Participación Ciudadana. 

crito; así, cuando salga la ley, 
podrán acreditar un determina
do tiempo de convivencia". 

El concejal del PP dijo que "el 
registro de parejas de hecho no 
les da hoy por hoy ningún dere
cho, de ahí su carácter testimo
nial". 

los reauishos 
Para inscribirse en el registro 

municipal de parejas de hecho 
es preciso que los dos miembros 
de la pareja estén empadrona
dos en Alcalá. En la concejalía 
se pudo comprobar como algu
nas parejas de Torrejón venian 
a la ciudad complutense a ins
cribirse porque en su ayunta
miento no tenian registro. En el 
momento de la inscripción se 
pide fotocopia del carnet de 
identidad. 

A continuación, los convivien
tes tienen que rellenar la solici
tud de inscripción en el registro 
civil de parejas con todos sus 
datos personales, entre los cua
les figura el número de años que 
llevan conviviendo. 

c{¡a En el anntamiento de Torres de la Alameda 
,_ 
I· 

Pura Fernández Calvo 
Falleció en Camarma de Esteruelas 

el día 29 de Mayo de 1998 

D.E.P. 

AGRADECIMIENTO 
Su esposo, Alfredo García-Cuerva Caamaño; 

su hija, Belén, y demás familia, agradecen de 
corazón a todas las personas que les han acom
pañado en su dolor. 

El funeral por su eterno descanso se celebra
rá el próximo lunes día 8 de Junio a las 9 de la 
noche en el convento de las Religiosas Agusti
nas (calle Gallo, 2) de Alcalá de Henares. 

PUERTA de Madrid 

lntrega de premios del Pñmer Concurso de 1n1unec1ra 
Hoy viernes día 5 de junio de 

1998, tendrá lugar la entrega de 
premios del Primer concurso de 
Arquitectura para alumnos de la 
Escuela Técnica Superior de 
Arquitectura. 

Durante varios meses el munici
pio de Torres de la Alameda ha 
estado acogiendo a estudiantes 
que venian equipados con sus 
cámaras fotográficas buscando su 
objetivo, que no era otro que uno 
de los edificios de la plaza del Sol. 

Su trabajo consistía en realizar 
un proyecto de una Biblioteca
Centro Cultural, y el fruto de este 
trabajo ha sido aproximadamente 
750 proyectos, de los cuales se 
han elegido unos 70, que están 
expuestos en el ayuntamiento de 
Torres de la Alameda. 

La reunión del Jurado se cele
brará hoy viernes dia 5, a las 
11 '45 horas, en el salón de plenos 
del ayuntamiento. 

Una vez que el jurado haya deli
berado, se dará a conocer el fallo a 
partir de las 13'00 horas, junto a 
los alumnos candidatos al premio. 
Durante el fallo del jurado el pro
grama a desarrollar será el 
siguiente: 

- El catedrático D. Luis Fernán
dez Galiana valorará el trabajo de 
los alumnos y explicará los tres 
mejores proyectos. 

- Cierre del Acto: se hará entre
ga de los premios (placa conme
morativa del acto). 

- Por último, a las 12'00 horas, 
se dará un vino español a todos 
los asistentes. 

6 de junio de t998 



El pasado 31 de mavo se celebró el "Día Mundlal Sin Tabaco" 

Evolución del consumo de tabaco 
en la comunidad de Madrid 
Los últimos datos disponibles de consumo de tabaco aportados por el Sistema de Vigilancia de Facto
res de Riesgo asociados a Enfermedades No Transmitibles (SIVFRENT) de 1997 (Consejería de Sanidad 
y Servicios Sociales), describen que el 40'2% y 44'1% de la población de 18 a 64 años y 15 a 16 años 
respectivamente, son fumadores. Desde los 15 años hasta los 29 las mujeres fuman con mayor fre
cuencia que los hombres, y a partir de los 30 años esta relación se invierte a favor de los varones. 

La evolución del consumo de 
tabaco es clarélIIlente deseen· 
dente en los hombres, ya que en 
1987 fumaban el 58'1% y en 
1997 el 43%. En las mujeres por 
el contrario esta prevalencia ha 
aumentado desde un 32'2% en 
1987 hasta un 37'4% en la 
actualidad. Un dato preocupan
te es que en la población más 
joven, hasta los 24 años, se está 
produciendo un incremento del 
consumo tanto en hombres 
como en mujeres. 

Respecto a la proporción de 
abandono del consumo de taba
co. los hombres continúan 
dejando el hábito con mayor fre
cuencia que las mujeres en 
todos los grupos de edad. 
Actualmente un 34'3% de los 
hombres que fumaban han 
dejado el hábito (esta propor
ción era del 23'4% en 1987). En 
las mujeres este indicador no ha 
variado a lo largo de estos diez 
años, siendo en estos momentos 
de un 22%. 

Se observan diferencias del 
consumo de tabaco según la 
clase social, que a su vez varí
an según el sexo. En los hom
bres la mayor frecuencia de 
consumo de tabaco y la menor 
proporción de abandono se pro
duce en las clases sociáles más 
bajas. En las mujeres, sin 
embargo. las de clase social más 
elevada fuman más. 

La edad de inicio del consu
mo de tabaco de forma regular 
(al menos un cigarrillo a la 
semana) es de 16'9 años en los 
hombres y 18'1 en las mujeres. 

En términos absolutos, en la 
población de 18 a 64 años hay 
algo más de medio millón d 
epersonas que han dejado de 
fumar, y casi el 40% de ellas lo 
han conseguido hace menos de 
tres años. El motivo principal 

por el que dejan de fumar es la 
preocupación por los efectos del 
tabaco, y la mayoría de ellas no 
han utilizado ningún método de 
apoyo para dejar de fumar. Por 
otro lado uno de cada cuatro 
fumadores han realizado duran
te 1997 algún intento para dejar 
el hábito. La cara negativa es 
que uno de cada diez fumadores 
ha vuelto a recaer después de 
haber abandonado reciente
mente el consumo. 

Finalmente, el 37% de los 
fumadores han recibido alguna 
vez consejo médico para dejar 
de fumar, y el 92'5% del total de 
entrevistados piensan que el 
humo de tabaco perdudica la 
salud de los no fumadores. 

-· 1111111111111111•111 
Los datos que se han presen

tado sobre el consumo de taba
co, en los que se pone de mani
fiesto un cierto estancamiento 
en el descenso de las tasas de 
fumadores , con un preocupante 
repunte tanto en hombres como 
en mujeres entre 18 y 24 años y 
la gran prevalencia entre los 
jóvenes de 15 y 16 años (uno de 
cada tres es fumador habitual) . 
aconsejan que sigélIIlos traba
jando en la linea de la educación 
y sensibilización, pero también 
nos hacen pensar que es nece
sario proponer nuevos enfoques 
para la estrategia de prevención 
del tabaquismo para dirigirse 
principalmente a la población 
más joven. 

Esta situación plantea la exi
gencia de responder desde el 
ámbito de la salud con mensa
jes que puedan llegar a esta 
población que está en el 

momento clave de empezar a 
fumar. No obstante, no deben 
olvidarse los esfuerzos dirigidos 
a los fumadores que desean 
dejar el hábito y a la sensibiliza
ción de la población en general 
sobre los riesgos asociados al 
consumo de tabaco. 

Por otro lado, es muy intere
sante el dato aportado por el 
SIVFRENT sobre los intentos 
para dejar de fumar en los 
fumadores adultos. El hecho de 
que uno de cada cuatro fumado
res haya intentado dejar de 
fumar en el último año, la 
inmensa mayoría sin otro méto
do que su propia voluntad, 
sugiere la necesidad de ofrecer 
alternativas desde la perspecti
va asistencial para apoyar estas 
iniciativas. 

En esta linea de apoyo a los 
fumadores que abandonan el 
hábito, resulta también de inte
rés el hecho de que uno de cada 
cuatro fumadores actuales haya 
estado alguna vez seis meses 
sin fumar, y que uno de cada 
diez fumadores diarios ha vuel
to a recaer después de haber 
abandonado el hábito. Esto 
pone de manifiesto la importan
cia de la presión social sobre los 
exfumadores, y la necesidad de 
trabajar en la linea de apoyar a 
este grupo de población, 
mediante iniciativas que dismi
nuyan la disponibilidad social 
del tabaco. 

A pesar del incremento del 
número de personas que están 
dejando de fumar, asistimos en 
la actualidad a una encarnizada 
batalla de las empresas produc
toras por recuperar su imagen 
mediante una agresiva publici
dad dirigida sobre todo al sector 
joven de la población. 

Así pues, las lineas maestras 
de esta estrategia deben ser: 

Madrid, Alcalá de Henares, Guadalajara, Cuenca, Zaragoza ... 

TELESECRETARIAS 
;JI TENCION EMPRESlllllOSI 

• Ahorre costes laborales, de equipamiento, etc. 
• Atendemos todas sus comunicaciones. 
• Gestionamos su agenda. 
• Organizamos y realizamos todo su trabajo 

burocrático, etc. etc. 

MARTIN & \.VISE, S.L. 

d Boixareu Rivera, 24 - 22 A Ese. Izq. 
19001 Guadalajara - Telf.: 949 25 32 21 
Fax: 949 21 60 70 - Móvil 909 80 34 58 
E-mail: superoffice@futurnet.es 

INFORMESE HOY MISMO SIN COMPROMISO · TLF.: 909 80 34 58 
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- La progresiva desmitifica
ción del hábito de fumar como 
conducta mayoritaria. 

- La oferta de apoyo asisten
cial para los que quieren dejar 
de fumar. 

- La reducción de la disponibi
lidad de oportunidades para 
fumar y por consiguiente de la 
cantidad de cigarrillos consumi
dos. 

- La búsqueda de un diálogo y 
consenso entre fumadores y no 
fumadores para compartir espa
cios de trabajo o de ocio, todo 
ello planteado desde un enfoque 
de respeto a los derechos indivi
duales de fumadores y no fuma
dores. 

- La clarificación y divulgación 
de la normativa legal que regula 
el consumo, venta y publicidad. 

Desde la educación sanitaria 
se ha trabajado con regularidad 
para la sensibilización de la 
población ante este problema de 
salud pública, y seguimos tra
bajando para ayudar a los 
fumadores a dejar de fumar. En 
esta linea, es nuestra intención 
apoyar el trabajo que desde la 
atención primaria y los servicios 
médicos de empresa se viene 
realizando para la deshabitua
c10n: consejo antitabáquico, 
terapias sustitutivas, grupos, 
etc. 

Sin embargo, la evidencia del 
riesgo que para la salud de los 
no fumadores supone la exposi
ción élIIlbiental al humo del 
tabaco ha provocado un giro 
radical en las estrategias de 
lucha contra el tabaquismo. No 
se trata ya solélIIlente de hacer 
consciente al fumador de los 
riesgos que tiene para su ~alud 
el hábito de fumar, sino que es 
necesario que comprenda que, 
con su conducta, está perjudi
cando a otras personas directa
mente. 

En este contexto y, muy espe
cialmente, desde la perspectiva 
de la protección al fumador 
pasivo, es en el que se enmarca 
la célIIlpaña "AREAS SIN TABA· 
CO", cuyo pictograma presentó 
el año pasado la Consejería de 
Sanidad y Servicios Sociales y 
que este año lanza de forma glo
bal, con especial hincapié en el 
ámbito laboral y los centros 
públicos: sanitarios, educativos, 
Administración Pública, etc. 

la propuesta que vertebra la 
campaña "AREAS SIN TABA· 
CO" quiere dar una vuelta al 
clásico enfoque de enfrenta
miento entre fumadores · y no 
fumadores para proponer una 
resolución "en positivo" del con
llicto: no son espacios en los 
que una autoridad impersonal 
ha prohibido fumar, sino luga
res en los que, las personas 
que los comparten, han acor
dado que no se fume y se han 
comprometido con ello. La 
diferencia en la respuesta del 
fumador ante uno y otro plante
amiento, en cuanto a implica
ción emocional, es significativa. 
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Los jóvenes y el tabaco 
El ámbito de la escuela y los 

jóvenes es especialmente impor
tante para la prevención del 
hábito de fumar y la adquisición 
de hábitos saludables de vida. 
Los datos respecto al consumo 
indican que entre los jóvenes de 
15 a 17 años no sólo no dismi
nuye el porcentaje de fumadores 
sino que se mantiene o aumen
ta. Esto tiene que ver con el sig
nificado de autoafrrmación y 
rebeldía propio de los más jóve
nes, pero también con las fuer
tes presiones comerciales dirigi
das a este sector de población a 
través de la publicación directa 
o indirecta: promoción de actos 
deportivos, conciertos, publici
dad encubierta en películas, etc. 

No hay que olvidar que un 
consumidor de tabaco que 
comienza su dependencia a los 
15 ó 16 años puede tardar 
varios años en abandonarla y 
queda expuesto a una recaída 
más fácilmente que quien no ha 
fumado nunca, por lo que es un 
cliente rentable y por tanto un 
objetivo prioritario de las com
pañías tabaqueras. Es nuestro 
compromiso el que la comuni
dad escolar sea sensible a esta 
situación y todos juntos trabaje
mos por que los centros educa
tivos sean verdaderas AREAS 
SIN TABACO. 

Los no fumadores 
Pueden y deben hacer valer su 

derecho a disfrutar de un aire 
limpio en su espacio de trabajo 
o de ocio, en su familia o en su 
grupo de amigos. Deben saber 
que la ley ampara sus derechos 
haciéndolos prevalecer sobre la 
opción individual del fumador. 
Es preciso que ellos ejerzan 
también esa labor de sensibili
zación entre quienes les rodean, 
huyendo· de la imagen clásica de 
intransigencia que tan negativa
mente se ha difundido. No se 
trata de impedir que quien fuma 
haga lo que quiera con su salud 
y se responsabilice de las conse
cuencias, pero sí es exigible que 
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respete la salud de los demás no 
imponiéndoles el humo de sus 
cigarrillos. 

Animanos a los no fumadores 
a reclamar su derecho y a instar 
a las autoridades competentes 
en locales de trabajo, comercia
les centros sanitarios y docentes 
espectáculos, etc. a velar por el 
cumplimiento de la ley en mate
ria de consumo de tabaco. Les 
animamos a que promuevan ini
ciativas de debate en su entorno 
para alcanzar, mediante un pro
ceso de consenso, la definición 
de ÁREAS SIN TABACO y espa
cios para fumadores, estable
ciendo un compromiso de respe
to de los derechos de todos. 

Los fumadores 
Deben saber que es incuestio

nable la relación entre el hábito 
de fumar y la aparición de mul
titud de enfermedades invali
dantes o mortales. Que esta 
relación se establece desde el 
primer cigarrillo, no existiendo 
un consumo que podamos lla
mar "seguro" en cuanto a núme
ro de cigarrillos de cara a pre
sentar complicaciones. 

También deben saber · que si 
quieren dejarlo pueden conse
guirlo. Unas veces será sólo con 
su propio esfuerzo, otras con la 
ayuda de su médico o de otros 
profesionales. Es importante 
que sepan que es fácil recaer en 
los primeros días y que no se 
desanimen por ello. 

Si, pese a todo, deciden seguir 
fumando, es importante que 
respeten los derechos de los que 
han decidido no fumar. Que ten
gan en cuenta las señalizacio
nes al respecto de espacios en 
los que no se fuma, y que se 
abstengan de encender un piti
llo en espacios públicos cerra
dos, aunque les cueste un poco 
al principio. Finalmente, el 
esfuerzo habrá valido la pena y 
tanto su salud como la de los 
que le rodean lo agradecerán. 

:M- Jesús GASCÓN SANCHO 
Jefe Sección Prevención y 

Promoción de la Salud Area m 

PUBLICACION 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 119, de 

fecha 21 de mayo de 1998, aparece publicado el anuncio 
relativo a la siguiente licitación: 

CONCURSO PARA LA CONTRATACION MEDIANTE 
PROCEDIMIENTO ABIERTO DE ASISTENCIA TECNICA 
PARA LA REDACCION DE PROYECTO DE INSTALACION 
DE ALUMBRADO PÚBLICO Y REMODELACION EN EL 
PARQUE O'DONNELL. 

Tipo de licitación: 5.000.000.- pesetas. 
Las proposiciones pueden presentarse en la Sección de 

Contratación de este Ayuntamiento, hasta las 13 horas del 
día 16 de junio de 1998. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 17 de junio de 1998, en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección de 
Contratación, en horario de 1 O a 13. 

Alcalá de Henares, 27 de mayo de 1998 
El Secretario General 

bcmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACION 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 119, de 

fecha 21 de mayo de 1998, aparece publicado el anuncio 
relativo a la siguiente licitación: 

CONCURSO PARA CONTRATAR, MEDIANTE PROCEDI
MIENTO ABIERTO, LAS OBRAS DE PAVIMENTACION DE 
LAS CALLES LUNA, PLANETA TIERRA, PASEO DE LOS 
PINOS Y AVENIDA DE CABALLERIA ESPAÑOLA. 

Precio de licitación: 12.377.919.- pesetas. 

Las proposiciones pueden presentarse en la Sección de 
Contratación de este Ayuntamiento, hasta las 13 horas del 
día 16 de junio de 1998. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 17 de junio de 1998, en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección de 
Contratación, en horario de 10 a 13. 

Alcalá de Henares, 27 de mayo de 1998 
El Secretario General 

bcmo. Aventamiento 
de Alcalá de Henares 
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Organizada por la Subdirección Territoñal Madrid-Este del Ministerio de Educación 

Más de 1.000 a1umn1s aaniciparen 
en la IV Muestra de Agrupaci1nes Musicales 
Más de 1.000 alumnos de colegios e institutos de la Subdirección Territorial Madrid - Este del 
Ministerio de Educación participaron en la IV MUESTRA DE AGRUPACIONES MUSICALES que 
se celebró el pasado mes de mayo en las dependencias del Instituto "Antonio Machado" de 
Alcalá de Henares. Por primera vez, la participación ha estado abierta a profesores y padres. 

Los participantes en la 
muestra han sido los colegios 
Beatriz Galindo y Ciudad del 
Aire, de Alcalá de Henares; 
Antonio Machado, Jaime Vera, 
Vicente Aleixandre y Ramón y 
Cajal, de Torrejón de Ardoz; 
García Lorca, de Arganda; Vic
toria Kent, de Rivas Vaciama
drid; Valdemera de Velilla de 
San Antonio; Pablo Neruda, de 
Coslada; y Virgen del Amor 
Hermoso y Enrique Tierno 
Galván, de San Femando de 
Henares; y los institutos IES 
nº 5 y Dr. Marañón, de Alcalá; 
y Rivas III, de Rivas Vaciama
drid. 

Como grupos invitados 
actuaron el grupo de folk 
CANCIVAL y la orquesta del 
Conservatorio de Alcalá. 

La muestra, cuyo objetivo es 
dar a conocer las actividades 
musicales que desarrolla cada 
comunidad educativa en su 
centro, estuvo planteada en 
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ediciones anteriores como 
concurso, lo que suponia "un 
orgullo para el que ganaba 
pero también una decepción 
para el que perdía. Tratándose 
de una manifestación artistica 

no competitiva se han elimina
do los roces y la tensión entre 
los participantes. resultando 
más ameno" explicaron fuen
tes de la Subdirección Territo
rial, organizadora de la mues-

María José García Patrón, subdi
rectora territorial del ministerio 

de Educación. 

tra. Otra de las novedades de 
esta cuarta edición ha sido la 
de abrir la participación a 
padres y profesores, que, aun
que de forma minoritaria toda
vía, ya se han animado este 
año a actuar. 

Estas jornadas también pre
tenden potenciar la actividad 
musical que se desarrolla en 
las aulas, de manera reglada 
desde que se impuso la 
LOGSE. "Es una forma de 
potenciar la asignatura, apar
te de dar a conocer la música 
y crear en los niños una sensi
bilidad, un gusto por lo exqui
sito". 
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Con motivo del lanzamien . -º-
'ii-~ !: 't::,"'C\ 

del nuevo f . ~) 
~., & . ~ 

FIAT SEICENTO 

-TmHft 
Quiere celebrarlo con 
grandes descuentos 

en los siguientes modelos 

PUNTO TD 60 5. Dirección Asistida, A/A, Etc. 

total: 433.000 Ptas.* 
Dto. total sobre TD 60 s 

BRAVA TD 75 SX . C/C E/E A/A, 
Dirección Asistida, Etc. 

tota1: 488.000 Ptas.* 

MAREA SX • C/C E/E A/A 
Direcci6n Asistida, Etc. 

(*) Descuento total, incluido Prever 
y Promoción Aire Acondicionado. 

total: 466.000 Ptas.* 
Vía Complutense, 107 
Teléfs.: (91) 88140 62 - 881 4111 ~ 
Fax: (91) 883 20 51 ..._.., 
28804 - ALCALA DE HENARES (Madrid) 

Oferta válida hasta fin de mes 

Francisco Aritio, 68 - Nave 1 O 
Teléfs.: 949 - 21 13 30 - 21 75 39 

Fax: 949 - 21 71 89 
19004 - GUADALAJARA 



Y va van por el 18 

Las Democráticas despiden un curso más 
La Asociación de Mujeres Democráticas Independientes Complutenses despidió el pasa
do 27 de mayo el curso de actividades 97 /98, con un acto de clausura celebrado en el 
Teatro Salón Cervantes en el que no faltaron las consabidas actuaciones musicales. La 
jornada se remató con una cena en la que participaron las socias democráticas y algu
nos de sus invitados, representantes del Ayuntamiento y la Universidad de Alcalá. 

En la fiesta de fin de curso, 
celebrada por quinto año conse
cutivo en el teatro más destaca
do de Alcalá, actuaron Paloma 
de Pedro, el Grupo de Danza de 
la Universidad de Alcalá y el 
Grupo de Baile de AMDIC. La 
novedad fue la actuacion de un 
centenar de niños de diferentes 
colegios alcalaínos que, bajo la 
dirección de Nuria Matamala, 
directora de la 'Schola Canto
rum', interpretaron entre otros 
temas la canción "Cervantes alli 
nació", con la que AMDIC rinde 
homenaje a Alcalá de Henares y 

cuya letra y música son obra de 
Charo Fernández Dovermans, 
presidenta de las Democráticas. 

Fue precisamente élla la que 
presentó el concurrido acto, 
dedicando en primer lugar pala
bras de agradecimiento a todos 
los organismos colaboradores 
-Ayuntamiento, Universidad, 
Obra Cultural de Caja de Ma
drid, Obispado de Alcalá, Sema
nario PUERTA DE MADRID y 
Dirección General de la Mujer 
de la CAM- y por supuesto tam
bién a las asociadas, simpati
zantes y junta directiva. 

Entre actuación y actuación, 
Charo Fernández Dovermans 
aprovechó para hacer ·entrega 
de un ejemplar del grabado 
AMDIC editado este año a Estre
lla Casero, directora del Aula de 
Danza de la Universidad de 
Alcalá y profesora del Grupo de 
Baile de AMDIC. 

Una vez finalizado el espectá
culo, las Democráticas se tras
ladaron a un céntrico restau
rante alcalaíno para continuar 
con la fiesta fin de curso. Las 
asociadas compartieron esta 
velada tan grata con sus invita-

dos, entre los que se contaron el 
alcalde de la ciudad, Bartolomé 
González, y su esposa, Yolanda 
Martos; los concejales Isabel 
Rodríguez, Gustavo Severién, 
Francisco Muñoz y Félix Prados; 
la directora del Centro Asesor de 
la Mujer, Pilar Rubiales; e!_ 
gerente de la Fundación Colegio 
del Rey, Pablo Sanz; o el director 
del Centro de Estudios Nortea
mericanos de la UAH, José 
Morilla, y su esposa y directora 
del Aula de Danza de la UAH, 
Estrella Casero. 

Con la clausura del pasado 27 
de mayo, AMDIC cumple ya 18 
cursos de intensa actividad. En 
la página de la derecha le ofre
cemos algunas imágenes de la 
animada cena de las Democráti
cas. 

El grupo de danza de la UA~ y un coro infantil fueron otras de las actuaciones de la fiesta fin de curso de las Democráticas. 
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Asociación de Amigos de la Universidad de Alcalá 

En otro de los pueblos españoles 
de las Tres Culturas 
Cerrando las actividades viajeras del presente curso 1997 /98, casi medio centenar de "amigos" 
de la Universidad hemos pasado el cuarto fin de semana de mayo en una atmósfera de recuerdos 
musulmanes, judíos y cristianos. Ni las propias tormentas, que nos amenazaron desde los aleda
ños de Despeñaperros y nos acompañaron intermitentes todas las jornadas, se atrevieron a 
siquiera trastocarnos el programa, tan bien ajustado por el director de orquesta. 

El sol ha brillado por los flo
ridos y espesos jardines y, 
bajo los arcos de herradura de 
la arquitectura árabe, hemos 
soñado con la lujosa vida cali
fal , divinizada en el laberinto 
de la Mezquita y mundanizada 
en el capricho de Madinat al
Zahra. 

Por las tortuosas y angostas 
callejas. agrandadas en la 
blancura de sus muros y apri
sionadas en la factura de sus 
rejas, y por la sencilla belleza 
florida de los patios de familia 
de su barrio del Alcázar Viejo, 
hemos imaginado el deambu
lar de judíos y de cristianos. 

Sobre el empedrado primo
roso de sus placitas, nos he
mos acercado a sus persona
jes históricos, los que difun
dieron la cultura clásica en el 

VESTllRll llBIRll 
§mo 

· EMPRESAS .· TALLERES 
· HOSTELERIA · CLINICAS 

·ALIMENTACIÓN 
-5erviclo a domlcilio

ESTAMPAMOS ANAGRAMAS 
carmen calzado 16 

Tlf.: 880 90 04 · Fax: SaO 90 04 
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conglomerado de pueblos, que 
en la Ciudad moraron, y los 
que colaboraron a la construc
ción del Reino católico. 

En sus bares y restaurantes 
hemos saboreado sus aperiti
vos y guisos típicos .. . 

Y, desde la atalaya de las 
ermitas de Nuestra Señora de 
Belén, en las estribaciones de 
Sierra Morena, hemos tenido 
la panorámica final de la Ciu
dad llana y de la serrania. 

De la mano de un cordobés 

ejerciente y "amigo" y con los 
apuntes históricos y artísticos 
de otro "amigo", nos hemos 
acercado, pues, a Córdoba. 
Pero además, hemos tenido 
ocasión de encontrarnos con 
nosotros, con nuestra Alcalá y 
su comarca, en las referencias 
p ictóricas que, sobre pasados 
convecinos, hemos hallado en 
sus paredes y de las que algún 
historiador actual y "amigo" 
ha tomado ya nota. 

JUANJO 

Durante los días 
20 v 21 de iunio 

111 Encuentro 
de Veteranos 
Paracaidistas 

Durante los dias 20 y 21 
de junio tendrá lugar en 
Alcalá el VII Encuentro de 
Veteranos Paracaidistas. 
Los actos han sido organi
zados por la Brigada Para
caidista en colaboración con 
la Federación Nacional de 
Asociaciones Paracaidistas 
de España, que aprovecha 
para animar y reunir así al 
mayor número posible de 
veteranos, paracaidistas que 
realizaron su servicio mili
tar en la BRIPAC y mandos 
que estuvieron destinados 
en esta unidad. Los vetera
nos paracaidistas pueden 
asistir con sus familias y 
revivir los momentos más 
agradables y emotivos de su 
paso por la BRIPAC. 

Se establecerá un campa
mento en el kilómetro 4 de 
la carretera de Alcalá a Me-
co, con el alojamiento, co
mida, actividades diversas, 
lanzamiento de paracaidis- _ 
tas, chuletada y fuego de 
campamento. 

En las instalaciones de la 
BRIPAC habrá una parada 
militar, salto de paracaidis
tas de exhibición en caída 
libre por personal de la Bri
gada Paracaidista y repre
sentación de veteranos, 
"mascletá" ofrecida por la 
Asociación de Veteranos 
Paracaidistas de la Comuni
dad de Valencia y vino espa
ñol de hermandad. 

Blbllobus 
Escolar 

Durante el mes de junio, 
el bibliobús escolar de la 
CAM estará en Alcalá los 
jueves: de 10 a 10'30 horas 
en la calle del Escudo y de 
11'45 a 14 horas en la calle 
de Barberán y Collar. Este 
servicio quedará suspendi
do durante julio y agosto. 

QllEI QllEll CllTICTU 
COI 

lllCIA GRUIDOS 
-lllEm

TEL.: 880 68 77 
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se uata de una iniciatin educatin para potenciar la educación a través de Internet 

Alcalá podría participar 
en el Provecto Europeo EDUVINET 
El Centro de Profesores de Alcalá present6 los pasados 21 y 22 de mayo el proyecto europeo edu
cativo EDUVINET, en el que participan centros docentes de ocho países europeos. El objetivo de este 
programa es potenciar la educación a través de Internet en todo lo que se refiere al conocimiento 
de los países que forman la Unión Europea: historia, medio ambiente , costumbres, clima y cultura. 

El encargado de dar a conocer 
en Alcalá el proyecto EDUVINET 
fue el profesor alemán Edmund 
Holendorf. El primer día de su 
estancia en la ciudad compluten
se, invitado por el CEP, se reunió 
con una veintena de profesores de 
enseñanza secundaria para mos
trarles las posibilidades de aplica
ción tanto con los alumnos como 
en la comunicación con otros pro
fesores europeos. Al día siguiente, 
Holendorf se reunió con dos cla
ses del instituto "Alonso Quijano", 
enseñando a los alumnos a comu
nicarse y lanzar mensajes, via 
Internet, con otros estudiantes 
europeos, manejando una base de 
consulta sobre los países asocia
dos al proyecto. 

En España se encuentran 
incluidos en el proyecto EDUVI
NET un centro educativo de Bar
celona y otro de Palma de Mallor
ca. Alcalá de Henares será el ter
cer socio español si la relación y el 
trabajo conjuntos se mantienen. 

La justificación de este progra
ma se encuentra en la supresión 
de barreras y fronteras que está 
provocando la conversión de los 
países que conforman Europa en 
un gigantesco estado federal . Sin 
embargo, casi todo está por hacer 
en cuanto al sentimiento y adop
ción de unos rasgos y una identi
dad común a todos los ciudada
nos europeos. Mirando hacia un 
futuro próximo será preciso avan
zar a marchas forzadas hacia la 
confluencia y el entendimiento 
lingüístico. Asimismo, cada vez 
será mayor el conocimiento de las 
ciudades, los intercambios cultu
rales y científicos y los proyectos 
compartidos. En definitiva, 
habremos de acompasar la mar
cha al resto de países europeos. 

1 Jornadas Territoriales 
de Educación 
El CEP de Alcalá también ha 

participado recientemente, junto 

a los centros de profesores de 
Arganda, Coslada, Torrejón y 
Villarejo, en las I Jornadas Terri
toriales de Educación, en las que 
11 O profesores procedentes de 
todos los puntos de la Subdirec
ción Madrid-Este del Ministerio 
de Educación se han reunido 
para exponer sus experiencias 
educativas. 

Durante las jornadas, celebra
das en la facultad de Ciencias 
Económicas de la Universidad de 
Alcalá, se presentaron dos confe
rencias y diecinueve experiencias 
educativas, en las que quedaba 
patente el afán de los profesores 
por profesionalizar y hacer cada 
vez más auténtica la labor educa
tiva. También se podía detectar el 
esfuerzo por ofrecer a los alumnos 
unas oportunidades de mayor y 
mejor educación, es decir, calidad 
en la enseñanza. 

"Una simple mirada a nuestro 
pasado más cercano nos hace ver 
cuánto han cambiado las cosas 

El profesor Holendorf explicando 
a los alumnos alcalaíno 

el proyecto Eduvinet. 

en educación. El tratamiento y la 
difusión de datos, los medios de 
comunicación, la informática, la 
telemática, la comunicación via 
satélite, la casi supresión de las 
tradicionales barreras del tiempo 
y del espacio .. . , todo ello tiene 
serias repercusiones en la educa
ción actual y exige de los docentes 
un esfuerzo adicional de actuali
zación. La tensión por responder 
a las expectativas aparece de 
diversos modos, como intentando 
mejorar la acción tutorial, elabo
rando materiales que motiven a 
los alumnos y conecten con sus 
conocimientos previos o implican
do a los padres en los procesos 
educativos" declaraba el director 
del Centro de Profesores de Alca
lá, José Maria Gallego. 

MOTOR ARJONA 
CDl~lñO ~ TOYOTA onc1a1 '-.Jl/ . 

para Alcalá de Henares 

ABRE SUS PUERTAS 
ven a Visitarnos en: 

e/ Madre de Dios, G 
FRENTE AL PARQUE O'DONNELL 

<de 9'30 a 14 y de 1 & a 20'30 horas> 
Telf.: <91) 881 84 40 

ROCA PARQUE O'DONNELL 
~~ 
Gl:O 
)>)> 
z · 
!:! 

'===!..1=============----- PLAZA DE~ 
VIA COMPLUTENSE 0 CRUZ VERDE 

MOTOR ARJONA 
®TOYOTA 

ASISTENCIA 

PUERTA de Madrid 

Avda. Constitución, 10 
Telf.: (91) 675 37 37 
TORREJON DE ARDOZ 

e/. Madre de Dios, 4 
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Se presentí el Provecto de Internacionalización v Tecnologías de 
la Información dirigido a las PYMES del Corredor del Henares 

las nuevas tecnologías serán 
imprescindibles en el comercio exterior 
Promover el comercio exterior, empleando las nuevas tecnologías de la información y poten
ciando los departamentos comerciales de las empresas, es el objetivo del Proyecto de Interna
cionalización y Tecnologías de la Información dirigido a las PYMES del Corredor del Henares que 
se presentó el pasado 21 de mayo en la sede de UNICEM (Unión Comarcal de Empresarios del Este 
de Madrid). El proyecto cuenta con un presupuesto de 640 millones de pesetas para 1998/99, 
financiados al 500Ai por el Fondo Social Europeo, al 25% por la Comunidad de Madrid y el resto 
por las organizaciones empresariales participantes: UNICEM, ACIP, AICA, ASEARCO y ASEPMO. 

El acto de presentación del 
proyecto, que contó con la pre
sencia de los alcaldes de San 
Fernando de Henares y Torrejón 
de Ardoz, Monserrat Muñoz y 
Francisco García Lorca, estuvo 
presidido por el presidente de 
UNICEM, Enrique Martinez 
Piqueras, quien explicó que el 
programa TIPE va a permitir 
que las organizaciones empre
sariales tengan un contacto más 
cercano con las empresas de su 
zona, interviniendo en el desa
rrollo de las mismas. Se preten
de con ello que las empresas 
seleccionadas y participantes en 
el proyecto tengan un especial 
interés en lo que se refiere a la 
internacionalización, accedien
do al dominio de las nuevas tec
nologías. 

>t A.(,. • .. 

Ti pe 
lniciolivo Comunitario ADAPT 

l ..OSlOLU 
C omuni dad d e M adrid INTERNACIONAUZACION Y TECNOl.OGIAS DE LA HOllMNJON 

Enrique Martínez Piqueras, presidente de UNICEM, (en el centro de la 
fotografía) junto a los alcaldes de San Fernando y Torrejón, Monserrat 
Muñoz y Francisco García Lorca, en la presentación del Proyecto TIPE. 

El .. llCllTIPE 
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•lasPYIES 
riqueza y empleo. 

Otras comunidades españo
las, como la valenciana, ya se 
están abriendo paso en el mer
cado exterior gracias al correo 
electrónico, lo qu e está permi
tiendo al pequeño empresario el 
acceso a la información de pri
mera mano con comodidad y 
rapidez. 

Nuevos cargos 
para Manínez Piqueras 

Enrique Martínez Piqueras, 
presidente de UNICEM, ha sido 
elegido recientemente miembro 
de pleno derecho de la Cámara 
de Comercio e Industria de 
Madrid y también ha sido desig
nado para ocupar una de las 
vicepresidencias de CEIM, orga
nización empresarial con más 
fuerza de la CAM. Su misión en 
ambos cargos, que Martínez 
Piqueras aprovechará para pro
mocionar la zona Este de 
Madrid, será la de ocuparse de 
las relaciones con las organiza -
ciones empresariales. 

Francisco Javier de Juana, 
secretario general de UNICEM y 
director del proyecto TIPE, 
manifestó el éxito que se había 
conseguido al coordinar los 
esfuerzos de cinco asociaciones 
empresariales, ubicadas en dis
tintos puntos de la comunidad 
de Madrid, para abordar el reto 
de la modernización del sector 
industrial de la zona. El paso 
previo fue el programa TAU 
ADAPT, de iniciativa comunita
ria, que ahora continúa con el 
TIPE, que pretende incidir en la 
internacionalización de las 
PYMES madrileñas, que por 
ahora están exportando muy 
poco, abriendo nuevas vías de 
penetración en mercados exte
riores. De Juana destacó la 
importancia de apoyar las nue
vas tecnologías para que la 
internacionalización de las 
empresas resulte un proceso 
habitual, comercializando sus 
productos a través de Internet e 
incluso facturando y cobrando a 
través de la red. También es 
importante aplicar un sistema 
de cooperación, de tal manera 
que grupos de pequeñas empre
sas se unan para acceder a con
cursos nacionales e interna
cionales, abordando los proble
mas de manera global. El direc
tor del proyecto TIPE animó a 
los empresarios a salir al mun
do exterior a través de esta vía, 
única alternativa actual que 
ofrece la posibilidad de perma
necer en el mercado generando 

Todos los sábados se están haciendo las vishas con una aceptación masiva 
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los Hiios v Amigos de Alcalá realizan 
su primer ciclo de visitas a la ciudad 

Los monitores formados en 
la asociación cultural de Hijos 
y Amigos de Alcalá dentro de 
los cursos de historia, son los 
encargados de dar a conocer la 
ciudad complutense en el ciclo 
de visitas que se inició el sába
do 16 de mayo y que durante 
siete sábados seguidos tratará 
de llevar a los espacios históri
co-artísticos más fundamenta
les de la ciudad alcalaíno. El 
objetivo de la asociación es el 
de promover el conocimiento 
sobre Alcalá entre todos los 
complutenses para así saber 
apreciarla aún más. 

Los lugares que se visitan no 
son exclusivamente los rela
cionados con la Alcalá monu
mental sino que se ven espa
cios poco conocidos que a 
veces pasan desapercibidos. 
Uno de los lugares en los que 
los participantes estuvieron 
fue la plaza de Cervantes con 

todo cuanto de interés hay en 
ella. Así, por ejemplo, la visita 
al ayuntamiento sorprendió a 

los asistentes por el patrimo
nio artístico que encierra la 
casa consistorial. 
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NoUcias 
de la lnsmución 
de Estudios 
Complutenses 
Se pide a los socios 
que sugieran posibles 
miembros de honor 
de la entidad 
La Institución de Estu

dios Complutenses, que 
preside Francisco Javier 
García Gutiérrez, celebra
rá en este mismo mes, 
junio, su junta general de 
socios. Entre otros asun
tos a tratar por ella se 
encuentra la nominación 
de la entidad que luego, en 
la festividad de San Diego, 
se convertirá en miembro 
de honor de la entidad. La 
junta de gobierno ha esti
mado que, aunque ya 
tiene su propio criterio, es 
bueno que los socios 
comuniquen si tienen 
alguna propuesta en este 
sentido, De ser así, la pro
puesta debe llegar antes 
del día 10 de junio. 

Por otra parte, la junta 
recuerda a los socios que 
tienen a su disposición, a 
precio especial, algunos 
ejemplares de los libros 
Alcalá de Henares y 
Escrituras y escribien
tes, ambos de miembros 
de la Institución. 

Asimismo, se reitera que 
el día 30 de junio acaba el 
plazo de entrega de traba
jos para la revista Anales 
Complutenses, y el 30 de 
septiembre para el IV 
Encuentro de Historiado
res del Valle del Henares. 

o 
~ los días 5, & v 1 de iunio ~ 

v 

Fiestas del Distr 
Organizadas por la delegación municipal del Distrito VIII 
Campo del Angel-Chorrillo, durante los próximos días 5, 6 y 
7 ,de junio se celebrarán sus tradicionales fiestas, en el recin
to ubicado junto al Centro Comercial "Los Pinos". 

VIERNES,5 
18'00 h.: Inauguración de 

exposiciones de manualidades 
y pintura de la Asociación de 
Mujeres de Alcalá, de los clu
bes de jubilados del Distrito, 
del Centro Cultural y Recreati
vo "Chorrillo", de los alumnos 
de Juan 1 y del Centro Peniten
ciario Alcalá-Meco Madrid II. 

19'00 h.: Pasacalles con ma
jorettes, charanga y carroza. 

20'30 h.: Pregón. 

21'00 h.: Jotas aragonesas, 
y, al término de las mismas, 
fuegos artificiales. 

23'00 h.: Orquesta 'Templo". 

1A20 besos para baUr 
un récord Guinness 

La peña alcalaina El Juglar 
intentará batir un récord Guin
ness durante las próximas 
ferias. Pretende reunir a 1.420 
parejas que se besen al mismo 
tiempo. El único requisito es 
que el beso sea en la boca y 
dure un minimo de diez segun
dos. 

Este récord lo ostenta actual
mente una universidad ameri
cana y la propuesta, que ha sur
gido de la peña El Juglar, busca 
que por fin se bata un récord en 
las ferias, ya que, aunque el 
ayuntamiento complutense lo 
ha intentado más de una vez, 
nunca lo ha logrado. . 

SABIDO,& 
11 '00 h.: Pasacalles (cha

ranga con gigantes, cabezudos 
y majorettes). 

12'30 h.: Juegos infantiles 
organizados por la Asociación 
Juvenil "Los Cachorros". 

13'30 h.: Sangría popular 
amenizada por la charanga 
"Los Cervantinos". 

17'00 h.: Juegos infantiles 
organizados por el centro Cul
tural Recreativo "Chorrillo". 

19'00 h.: Carrera de sacos 
organizada por la Asociación 
de Mujeres de Alcalá. 

19'00 h.: Baile de la 3 ª Edad 
en el colegio público "García 

Lorca" con sangria y concurso 
de baile. 

21'30 h.: Actuación de Ve
rónica Juncal y su grupo. 

23'00 h.: Orquesta "Edison". 

DOMING0,1 
11 '00 h. : VI Trofeo de Aje

drez (C.P. "García Lorca"). 
11'00 h.: Pasacalles (cha

ranga, gigantes, cabezudos y 
majorettes). 

12'30 h.: Chocolatada con 
juegos infantiles. 

12'30 h.: Actuación del 
grupo de música folk "Aljibe" 
(cedido por Fundación Colegio 
del Rey). 

13'30 h.: Actuación de gru
pos de sevillanas y aerobic del 
centro Cultural y Recreativo 
"Chorrillo". 

21 '00 h.: Entrega de trofeos. 
22'00 h.: Actuación de 

Sonia Andrade cedida por Caja 
Madrid. 

23'00 h.: Maribel y su 
orquesta. 

La peña El Juglar tiene previs
to que el récord se intente batir 
concretamente el próximo día 
28 de agosto, posiblemente en la 
plaza de Cervantes. José luis Martín Galván, miembro de la peña El Juglar. 

Refúgiate en un Hyundai. 

<B> 
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Angel Muñoz y Micaela Altés, presidente y secretaria de la cofradía. Fernando Sancho Thomé realizó una de las ofrendas. 

El acto tuvo lugar el sábado 30 de mavo en el Convento de las 111usunas 

la Cofradía del Val concluví su mes de felicitaciones 
a María con una preciosa otrenda llonl 
Durante todos los sábados del mes de mayo, Nuestra Señora del Val fue felicitada por los católicos, 
cofrades y devotos de Alcalá de Henares. Un año más, la Ilustre Cofradía de Nuestra Señora del Val, 
Legión de Maria, Asociaciones, Cofradías y Hermandades Marianas y las casas regionales en 
Alcalá rezaron el Rosario de la Aurora, a las 6,30 de la mañana, e hicieron la Sabatina Felicitación 
a la Virgen aunque, este año, se cambió la iglesia de La Magistral por el Convento de las Agustinas. 

Durante todos los sábados del 
mes de mayo, Alcalá ha felicita
do a María. Bajo este lema se 
realizaron una serie de actos 
que tuvo su broche de oro el 
sábado 30 de mayo, con una 
Sabatina Felicitación muy espe
cial y tras la que se hizo una · 
ofrenda de flores a Nuestra 
Señora del Val por las Cofradías 
Marianas, Asociaciones y Cen
tros Regionales de Alc;alá. 

Tal y como contó a PUERTA 
DE MADRID Ángel Muñoz, pre
sidente de la Cofradía de Nues
tra Señora del Val, "en el Rosa
rio, en principio, sólo participa
ba la Legión de Maria, pero en 
los últimos años es la cofradía la 
que, en colaboración con otros, 
está celebrando todos los sába
do de mayo la felicitación a 
Maria". El Rosario de la Aurora 
comienza a las 6,30 de la maña-
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na partiendo de la ermita de los 
Doctrinos y se va rezando el 
rosario hasta la ermita del Val, 
donde se finaliza celebrando la 
Eucaristía. Cada sábado lo ha 
llevado un sacerdote distinto de 
Alcalá. La Sabatina consiste en 
el rezo del rosario y, después, 
un saludo a la Virgen y la Euca
ristía. Pero, como dijo Ángel 
Muñoz, "en estos últimos años, 
hemos querido hacer participes 
de estos actos a las casas regio
nales y a las cofradías maria
nas". A excepción de este último 
sábado, el día 30 de mayo, que 
se reservó la salutación final a 
la Asociación de Hijos y Amigos 
de Alcalá, Escuela de Folklore 
Complutense y por su Ilustre 
Cofradía. 

Anteriormente, se hicieron las 
peticiones, en las que participa
ron Juanita González, Luis de 

Blas y Gonzalo Canales y, des
pués, las ofrendas, que conta
ron con la presencia de Fernan
do Sancho Thome, el que fuera 
alcalde de la ciudad, y de Grego
rio Chicharro. 

A continuación tuvo lugar la 
ofrenda de flores a Nuestra 
Señora del Val por la Cofradía 
de Ntra. Sra. De la Cabeza, Her
mandad de Ntra. Sra. Del Rocío, 
el Centro gallego, el Centro 
Extremeño, la Casa de Asturias, 
el Centro de Castilla-León, la 
Casa de Aragón, la Casa de 
Andalucía, Legión de Maria, 
Asociación de Medalla Milagro
sa, el Centro de Castilla -La 
Mancha, la Asociación de Hijos 
y Amigos de Alcalá y la Escuela 
de Folklore Complutense. Ade
más, como contó Micaela Altés, 
secretaria de la Cofradía, " en la 
salutación final van pasando 

Vicente Fernández, presidente 
de Hijos y Amigos de Alcalá. 

todos, el presidente de la cofra
día o de la casa regional acom
pañado de la dama y se hace 
una ofrenda a los pies de la Vir
gen". 

Ángel Muñoz nos comentó 
que, de esta manera, "la Cofra
día se ha abierto mucho para 
integrar al resto de Casas Regio
nales y Asociaciones". Por últi
mo, tanto Ángel como Micaela 
han querido agradecer a la poli
cía su presencia en el Rosario de 
la Aurora, ya que se celebraba a 
una hora algo intempestiva. 

PUERTA de Madrid 



El Centro Asesor de la luier entregó los diplomas nn de curso a 200 alumnas 

las alcalaínas apuestan por la formación 
Unas 200 mujeres. alumnas de los cursos de formación ocupacional de la CAM y los 
talleres del Centro Asesor de la Mujer. recogieron el pasado 1 de junio los diplomas 
acreditativos de su participación en estas iniciativas formativas . cuyo objetivo es la 
inserción laboral. en el caso de los cursos de empleo. y ser el primer escalón para la 
participación de las mujeres en la sociedad, en el caso de los talleres. 

Auxiliar de Estomatología y 
Odontología, Técnicas de Ges
tión de Conservación de las Are
as Urbanas, Actividades de 
Turismo Alternativo, Ofimática 
Básica, Auxiliar de Clínica, Apli
caciones Multimedia, Opera
doras de Internet y Enfermería 
en Salud Mental han sido los 
cursos de formación ocupacio
nal que la Dirección General de 
la Mujer de la Comunidad Autó
noma de Madrid ha concedido 
este año a la concejalía de la 
Mujer del Ayuntamiento de 
Alcalá, que por su parte ha 

invertido otros 4 millones de 
pesetas en cinco talleres: Mode
lado de Cartón, Mujeres en la 
Historia, Mujer y Salud, Restau
ración de Muebles y Nutrición. 

La concejala de Mujer, Elisa 
de Francisco, destacó las bue
nas relaciones existentes entre 
el Ayuntamiento de Alcalá y la 
Dirección General de la Mujer 
de la CAM, que cada año conce
de más cursos visto el interés 
que despiertan entre la pobla
ción femenina complutense. 

El objetivo de estos progra
mas de formación son, según 

explicó la directora del Centro 
Asesor de la Mujer de Alcalá, 
Pilar Rubiales, "conseguir la 
inserción laboral de las alum
nas y, sobre todo en los talleres, 
establecer un primer escalón de 
participación de las mujeres en 
la sociedad". Ambos objetivos 
se consiguen en un porcentaje 
importante. Con respecto a la 
inserción laboral y según los 
últimos datos de la Dirección 
General de la Mujer, el 30% de 
las alumnas han conseguido un 
trabajo relacionado con el curso 
que realizaron. En cuanto a la 

La concejala de Mujer, Elisa de 
Francisco, entregó lo sdiplo
mas acreditativos a las alum
nas de los cursos de formación 
ocupacional de la CAM. 

integración de la mujer en la 
sociedad , el Centro Asesor de la 
Mujer puede constatar que las 
participantes en los talleres, 
una vez que lo terminan 
deciden o bien integrarse en la 
enseñanza reglada, o participar 
en asociaciones de diversa in
dole o incluso acceder a los cur
sos de formación ocupacional. 

Es por todo ello que el Centro 
Asesor de la Mujer concede des
de siempre especial atención a 
la formación encaminada a la 
inserción laboral: !al y como 
está conformada hoy la socie
dad y nuestro estilo de vida, el 
empleo es una de las activida
des básicas. Por eso nos preocu
pamos de la formación y tam
bién porque sabemos que el 
paro femenino duplica al mas
culino" concluyó Pilar Rubiales. 

Para animar a las alcalainas 
que todavia no hayan participa
do en estos cursos, Elisa de 
Francisco comentó el ejemplo de 
las alumnas de mantenimiento 
de zonas verdes que han creado 
una cooperativa y están traba
jando. 

Refúgiate en un Hyundai. 
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los renovadores e Identidad Socialista pedirán el voto 
para éste catedráUco de la Universidad de Alcalá 

Manuel Peinado será candidato en las primarias 
del PSIE para la alcaldía de Alcalá 
Un catedrático de la universidad alcalaína, Manuel Peinado Lorca, será el candidato de Identidad Socia
lista, el sector del actual secretario general del PSOE, Miguel Buenestado, y del grupo renovador, para 
las primarias que determinarán el candidato socialista a la alcaldía de Alcalá en junio de 1999. Peina
do, que ya tiene las firmas necesarias para ser candidato en las primarias, dijo a PUERTA DE MADRID 
que llega a estas elecciones del PSOE con ilusión y dispuesto a aportar toda su formación y su expe
riencia en la gestión universitaria a su partido, en el que milita desde 1996, y a la ciudad complutense. 

- ¿Por qué quiere entrar en que prepararla para lo que sin A la búsqueda 
la política municipal? duda va a venir, que es la del consenso 

- Porque vivo en Alcalá declaración de ciudad patrl-
desde hace veinte años. No he monio de la humanidad. Si 
participado en la vida pública Alcalá va a ser patrimonio de 
municipal, pero tengo una la humanidad será por lo que 
sensibilidad como ciudadano. hemos heredado, no por lo 
He reflexionado durante que se ha hecho en el presen
mucho tiempo y creo que te. Hay que planificar la ciu
puedo aportar unas soluciones dad del futuro desde esa base. 
para los problemas que tiene 
Alcalá. Yo me afilié al PSOE 
justo antes de la hecatombe, 
cuando estaba mal visto ser 
militante de este partido. 
Entonces pensé que podía 
hacer algo por el PSOE. Un 
grupo de militantes me han 
pedido que encabece una can
didatura para hacer cambios 
para Alcalá. Estos cambios 
son desde una perspectiva que 
me convence porque es una 
perspectiva de progreso, 
desde la izquierda. Es una 
oferta que no he sabido desde
ñar. 

- Se habla de usted como 
del intento del actual secre
tario general, Miguel Bue
nestado, de dar al PSOE un 
aire de renovación en su 
candidatura a la alcaldía de 
Alcalá, siguiendo el modelo 
Borrell en las primarias fede
rales. ¿Está de acuerdo en 
esa imagen que de usted se 
da? 

- Sí, estoy de acuerdo y me 
parece correcto. Con Borren 
coincido en que pertenecemos 
al mismo cuerpo, el de cate
dráticos de universidad. Me 
gusta su capacidad dialéctica, 
su forma de presentar los pro
blemas y su visión social de 
España y Europa. 

- ¿Cómo encuentra usted la 
ciudad de Alcalá? 

- Abandonada y muy mal 
gestionada. Alcalá no tiene 
ideas de futuro. Esta ciudad 
no ha tenido una planificación 
serla desde los años 80 con 
los gobiernos socialistas de 
Valenzuela y de Arsenio Lope 
Huerta. Desde entonces no se 
ha hecho más que actuar 
sobre esos modelos, que ya 
están absolutamente pericli
tados. Yo creo que conviene 
hacer una planificación de la 
ciudad para el siglo XXI y hay 
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- Es usted uno de los pocos 
catedráticos de la universi
dad que residen en Alcalá. 
¿Por qué los catedráticos 
universitarios, aparentemen
te, no quieren vivir en la ciu
dad complutense? 

- Cuando llegué a Alcalá me 
costó cierto trabajo quedarme 
a vivir porque era presentada 
como una ciudad con muchos 
problemas sociales y con poca 
integración, además de tener 
un urbanismo muy malo. Yo 
aposté dos veces por Alcalá. 
La primera fue cuando dejé mi 
cargo de profesor de la Univer
sidad de Granada, cuando me 
vine a la recién creada Univer
sidad de Alcalá. Posteriormen
te, en 1981, cuando saqué 
plaza de profesor titular en la 
Universidad Complutense de 
Madrid, renuncié a ella para 
ocupar mi plaza en Alcalá. Yo 
creo que muchos de mis com
pañeros no conocen bien Alca
lá, pero cada vez hay más pro
fesores y personal que se vie
nen a vivir a la ciudad y se 
preocupan por ella. No conoz
co porcentajes de profesores 
que viven en Alcalá, pero de 
estar yo solo y Luis Fuentes, 
que fue concejal del CDS, 
hemos pasado a una fase en la 
que hay muchos más. Hay 
muchos profesores que han 
venido a la Universidad de 
Alcalá desde la Autónoma o la 
Complutense, que ya tenian 
su vida hecha en Madrid y han 
preferido el modelo america
no, que es el de desplazarse 
todos los días. Yo creo que ese 
modelo no trae buena calidad 
de vida. Los profesores que se 
incorporan ahora tienden a 
quedarse a vivir en Alcalá por
que intuyen que el futuro 
puede cambiar y que la uni
versidad se ha mostrado muy 
dinámica. 

- ¿Puede facilitar el consen
so en el PSOE local el hecho 
de que no esté usted alinea
do con ningún sector de la 
agrupación socialista de 
Alcalá? 

- Mi no alineación en ningún 
grupo fue consecuencia del 
conocimiento de la realidad. 
Yo pensaba y creía que para 
optar a un puesto de respon
sabilidad tenias que estar ali
neado a alguna familia. Eso 
era una garantía personal para 
mí, que no quería entrar en la 
gestión municipal. Lo que 
pasa es que no me ha valido. 
Identidad Socialista fue el pri
mer grupo que formalmente 
me pidió encabezar una candi
datura. Otras familias me 
pidieron integrarme en una 
candidatura determinada, 
pero no encabezarla. Yo he 
sentido que puede haber un 
consenso muy importante 
dentro de los dos grupos 
mayoritarios de la agrupación 
y eso me ha hecho alinearme, 
o al menos aceptar el ofreci
miento. Espero que mi no ali
neación pueda facilitar el con
senso en el partido, sea cual 
sea el resultado de las prima
rias. Espero que, sea cual sea 
el candidato elegido, el parti
do cierre filas como lo ha 
hecho en otras ocasiones. De 
lo contrario seria una decep
ción. Los partidos deben ser 
plurales, pero no deben ser 
tribales. Mi presencia puede 
contribuir al pluralismo y al 
cierre del trlbalismo. Gane o 
pierda, voy a continuar afilia
do al PSOE y haciendo las 
cosas que venía haciendo 
hasta ahora. 

- Usted participó en la ges
tión de la Universidad de 
Alcalá. ¿Puede servirle eso 
para superar su inexperien
cia en la gestión municipal 
en el caso de que finalmente 
fuera el candidato del PSOE 
a la alcaldía? 

- No me asusta la gestión, 
todo lo contrario. Sí, la ges
tión en el ayuntamiento 
puede ser equiparable porque 
incluso en la universidad creo 
que trabajan 500 personas 
más que en el ayuntamiento. 
Además el presupuesto es 

también muy grande. Me da la 
impresión que el presupuesto 
de la universidad está mejor 
gestionado que el del ayunta
miento. 

- Usted se enfrentó a 
Manuel Gala en unas elec
ciones a rector ¿Cómo son 
sus relaciones con él en la 
actualidad? 

- Es cierto. Me presenté a 
rector y perdí en la segunda 
vuelta. Me superó ampliamen
te. No he vuelto a presentar
me porque me pareció que el 
claustro y la comunidad uni
versitaria estaba y está 
actualmente con los plantea
mientos de Manuel Gala. En 
su momento vi de forma muy 
critica la universidad de 
Manuel Gala pero ahora a la 
vista de lo que se está consi
guiendo, Gala ha dado un pro
yecto de futuro acercándose a 
la realidad de lo cotidiano. La 
universidad tiene enormes 
posibilidades de futuro, es una 
universidad muy dinámica, 
con un profesorado muy joven 
y con rasgos diferenciadores 
con otras universidades. 

- ¿Cómo serán las relacio
nes con la universidad si 
usted es el candidato elegido 
en las primarias y luego lle
gara a ser alcalde? 

- Yo creo que las relaciones 
mejorarían sustancialmente. 
Conozco la universidad y 
conozco la ciudad. Yo estuve 
integrado en el proyecto de 
recuperación de Alcalá en los 
años ochenta. Sé hacia donde 
camina la universidad y es 
inseparable del ayuntamiento. 
Yo creo que debemos ir juntos 
a las instituciones correspon
dientes. También pienso que 
es una posibilidad de futuro 
que no existe en ninguna otra 
ciudad el tener dos personas 
con formación universitaria 
alentando el motor que es la 
universidad y llevando adelan
te la ciudad desde el ayunta
miento. A mí me gusta mucho 
el modelo de relación ayunta
miento y universidad que 
tuvo como alcalde Arsenio 
Lope Huerta, que no dejó de 

PUERTA de Madrid 
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ser alcalde y tuvo unas magní
ficas relaciones con la univer
sidad. Ahora el peso de la per
sonalidad del rector hace 
oscurecer la personalidad del 
alcalde, pero eso es una cues
tión personal. 

Los proyectos 
y las preocupaciones 

- ¿Qué primeras preocupa
ciones y proyectos tendóa si 
fuera elegido candidato del 
PSOE a la alcaldía? 

- Mis preocupaciones más 
inmediatas son dos que consi
dero fundamentales. Hay que 
trazar dos líneas maestras 
porque si te quedas en el día a 
día haces una política de man
tenimiento. La ciudad necesi
ta grandes proyectos desde 
bases sólidas. Para mí esa 
base sólida es la reorganiza
ción de la gestión municipal, 
que ahora mismo es caótica; 
faltan estructuras básicas 
como una potente inspección 
fiscal municipal. Siempre se 
habla de la deuda que tiene el 
ayuntamiento pero no de los 
acreedores del ayuntamiento. 
Eso hay que clarificarlo. Hay 
que hacer una reorganización 
interna y un catálogo de pues
tos de trabajo. Hay que dotar 
al ayuntamiento de modernos 
instrumentos de gestión. 
También es necesario crear la 
gerencia municipal de urba
nismo para evitar los proble
mas urbanísticos que se pro
ducen. Además de todo esto, 
es imprescindible clarificar la 
ciudad del siglo XXI para 
devolver a los alcalaínos el 
orgullo de ser alcalaínos que 
tienen los viejos compluten
ses. Para ello hay que poten
ciar el sector terciario de la 
ciudad gracias al sello cultural 
y universitario. Alcalá tiene 
que ser el referente del caste
llano en el mundo porque 
tenemos inmensas posibilida
des. En esto, la universidad 
tiene que jugar un papel 
importante. Además Alcalá 
tiene unas enormes posibili
dades medioambientales. En 
mi visión de la ciudad tengo 
actuaciones como la creación 
de un gran centro medioam
biental que sea el eje vertebra
dor de todo el corredor del 
Henares desde Guadalajara 
aprovechando la penetración 
allí de la universidad. Hay que 
recuperar el río Henares y 
embellecer la ciudad. Es 
impropio que cuando aspira
mos a ser patrimonio de la 
ciudad tengamos unos acce
sos que parecen vertederos. 

·ri ,1 -(~ 

Elecciones en la Universidad de Alcalá de Henares 

MANUEL GALA Y MANUEL PEINADO, 
A LA CONOUISTA DEL RECTORADO 

Manuel Peinado sabe lo que es 
concurrir a elecciones en Alcalá. 
En el año 1990 se enfrentó a 
Manuel Gala por el cargo de rec
tor, como muestra este recorte 
de PUERTA de Madrid del día 10 
de febrero de 1990. Ganó Gala. 

- ¿Que piensa de la indus
tria y del desarrollo industrial? 

- El desarrollo industrial 
tiene su propia inercia y diná
mica. Los ayuntamientos 
socialistas han contribuido a 
ello en Alcalá con iniciativas 
como el OADE y el centro de 
empresas. El ayuntamiento 
tiene que favorecerlo con polí
ticas acertadas de suelo. 
Tenemos que saber qué suelo 
tiene el ayuntamiento. Hay 
que evitar que se nos vayan 
empresas al otro lado de la 
frontera con Castilla-La Man
cha. Alcalá tiene que revitali
zar su potencialidad y ésta 
está en un 70 por ciento en lo 
terciario. Esa es una oportuni
dad desaprovechada. 

.:Quién es Manuel Peinado? 

Manuel Peinado Lorca nació 
en Granada hace 45 años y 
vive en Alcalá desde hace vein
te. En la actualidad es catedrá
tico de la Universidad de Alca
lá, donde dirige el departamen
to de Biología Vegetal y la cáte
dra de Medio Ambiente, única 
que hay en toda España. Entre 
sus aficiones se cuentan la lec
tura - posee una biblioteca de 
más de dos mil volúmenes
la escritura y varios deportes '. 
Ha sido jugador de balonmano 
de primera división en los 

equipos Balonmano Urbis , 
Universitario de Granada y 
Juventud Alcalá. Su militancia 
política se inició con la afilia -
ción al PSOE en 1996, del que 
era simpatizante desde 1976. 
De su formación académica se 
puede decir que es licenciado 
en ciencias biológicas por la 
Universidad de Granada con la 
calificación media de sobresa
liente. Es también doctor en 
ciencias biológicas por la Uni
versidad Complutense con la 
calificación de sobresaliente 

cum laude. Ha realizado tam
bién muchos curs os de espe
cialización profesional. Habla, 
lee y escribe en inglés y fran
cés. Lee y traduce el italiano. 
Ha publicado articulos y libros 
en inglés y francés. Ha traduci
do del italiano el libro del dipu
tado verde italiano V. Bettini 
"Elementi di Ecología Urbana". 

Peinado ha realizado activi
dad docente en las universida
des de Granada, en la Complu
tense y en la de Alcalá. Además 
ha sido profesor e investigador 
invitado en las universidades 
de Davis y Pomona (California) 
y en las de Baja California y 
Guadalajara (Méjico). Ha sido 
miembro de la junta de gobier
no de la Universidad de Alcalá, 
así como secretario general 
entre 1986 y 1988. Fue secre
tario general del consejo social 
y vicerrector de Investigación, 
presidente de la comisión de 
Doctorado. Ahora es claustral. 

Manuel Peinado está casado 
y tiene un hijo; su esposa es 
catedrático de Lengua y Litera
tura Españolas en el IB Com
plutense, donde dirige el semi
nario de Lengua y Literatura. 
Su hijo estudia primero de 
ingeniería superior de Teleco
municaciones en la Universi
dad de Alcalá. 

•PESO DE EICIMA. .. llYAll j 
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Francisco Muñoz cree que él es la mejor opción para batir a Bartolomé González. Unidad Socialista lo apoya con ese propósito. 

Francisco Muñoz, candidato en las pñmañas del partido socialista 
en Alcalá, agradece los a1ovos recibidos 

usov el candidato del PSOE que está en meiores 
condiciones para ganar a la derecha" 
Francisco Muñoz se considera capaz, con el apoyo de la agrupación socialista alcalaína, de ganar 
las elecciones municipales y arrebatar la alcaldía al PP. Esa ha sido su principal motivación para 
concurrir a las elecciones primarias del PSOE en nuestra ciudad el próximo 27 de junio, y así lo 
manifestó después de conseguir los avales necesarios para presentarse como candidato. 

El que fuera secretario del 
PSOE de Alcalá durante cua
tro años cree que es "el candi
dato que está en mejores con
diciones para ganar a la dere
cha y volver a colocar un alcal
de socialista en la ciudad". 
Muñoz añadió que en ningún 
caso se trata de un proyecto 
personal: "Este es un proyecto 
de partido y con el partido 
cuento para ganar las eleccio
nes dentro de un año". 

Francisco Muñoz, actual
mente concejal y hasta hace 
unos meses portavoz del PSOE 
en el Ayuntamiento, cree que 
la ilusión, la experiencia y las 
ganas que piensa aportar, si 
gana las elecciones primarias, 
son un patrimonio que ha 
podido acumular gracias al 
partido. Aparte de eso, a~egu
ra que conoce muy bien los 
problemas de la ciudad com
plutense: "Mi experiencia 
como portavoz y secretario 
general me ha permitido tener 
una idea de lo que debe ser 
Alcalá en el futuro y mi expe-

& de junio de 1998 

riencia en los barrios, donde 
se viven los problemas de 
forma distinta, me han hecho 
tomar el pulso de la calle. 
Junto a eso, saber que tengo 
las ideas claras y que puedo 
hacer cosas por esta ciudad es 
algo que me llena de ilusión". 

Para Francisco Muñoz, que 
haya cuatro personas -aparte 
de él, Pilar Lledó, Urbano 
Brihuega y Manuel Peinado
que tienen la intención de 
presentarse a las primarias es 
signo "no de división, sino de 
pluralidad y riqueza". Muñoz 
deseó que todos consiguieran 
los apoyos necesarios, aña
diendo que éste era el tiempo 
para la diferencia, pero que 
después de las elecciones la 
agrupación socialista alcalaí
na al completo debía tirar del 
mismo carro, fuera quien 
fuera el ganador. "Al periodo 
de diferencia debe sucederle el 
de la unidad de acción, traba
jando todos juntos para ganar 
al PP el próximo año. Eso es lo 
que nos debe unir". 

Este "candidato a candidato" 
a alcalde por el PSOE, que en 
caso de ganar las elecciones 
primarias socialistas y tam
bién las municipales propug
naría la limitación de su man
dato a ocho años, no quiso 
referirse a números dos o a 
listas electorales. "Esto tiene 
que ser un proceso limpio y 
transparente. Los afiliados no 
deben percibir, porque no 
debe haber, maniobras 
orquestales en la oscuridad. 
Hay cuatro candidatos con 
unos perfiles y unas posicio
nes y mi esfuerzo va a ir enca
minado a que mi postura 
quede suficientemente clara 
para todos. No voy a entrar en 
acuerdos, pactos o nego
ciaciones que afecten a otra 
cosa que no sea quién debe 
ser el candidato socialista a 
alcalde en el 99. No es el 
momento. El que lo haga reve
la que está más preocupado 
por asegurar ciertas situacio
nes que por trabajar por un 
proyecto de mayorías". 

Tomás Sánchez 

Apoyo 
de Unidad Socialista 

Tomás Sánchez, en nombre 
de Unidad Socialista, quiso 
hacer público el apoyo de esta 
corriente al candidato Francis
co Muñoz. Sánchez aprovechó 
para recomendar al actual 
secretario general del PSOE 
alcalaíno, Miguel Buenestado, 
que se moderara en sus inter
venciones públicas, refiriéndo
se en concreto a las declara
ciones que ha realizado 
recientemente sobre Unidad 
Socialista, calificadas de "des
preciativas y lamentables" por 
Tomás Sánchez, quien comen
tó: "Con este secretario gene
ral, mal comenzamos las pri
marias". 

PUERTA de Madrid 
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Urbano Brihueua postula por su candidatura a las primarias: 

1eria un acieno que el PSOE prese•se a la alcaldía 
a una penon con e1eriencia en el avu•miento" 
Urbano Brlhuega Moreno realiza su último esfuerzo para conseguir las ochenta firmas de 
militantes del PSOE que le permitan presentarse a las primarias a la alcaldía. Brlhuega 
tiene 51 años; está casado y es padre de dos hijos. Ha sido profesor de EGB y ahora es pro
fesor de Educación Secundarla en el instituto Mateo Alemán. Es licenciado en Geografia 
e Historia en la Universidad de Alcalá. Urbano Brlhuega comenzó a militar en el PSOE hace 
18 años. Fue elegido concejal por el PSOE en 1987 y cumple ahora su tercera legislatura 
en el ayuntamiento, dos en el gobierno municipal y una, la actual, en la oposición. 

Brihuega anunció su inten
ción de presentarse a las pri
marias a titulo personal. En la 
actualidad se encuentra en el 
proceso de recoger las firmas 
necesarias y para ello envió 
una carta personal a todos los 
militantes de la agrupación 
socialista de Alcalá: "Los obje
tivos que tengo para presen
tarme están recogidos en la 
carta enviada a todos los mili
tantes. Yo podría haber hecho 
lo que se ha hecho hasta 
ahora que es en primer lugar 
recoger las firmas sin ningún 
proyecto. Quizá eso nos 
hubiese hecho llegar antes al 
resultado final , pero hemos 
preferido que fuera al revés, 
que se enteren primero los 
militantes de mi proyecto y 
luego pedirles las fumas. No 
nos importa llegar los últimos 
a las primarias porque entre 
hacer las cosas bien y hacer
las mal preferimos hacerlas 
bien". 

En cuanto a los objetivos, 
Brihuega dijo que "quiero una 
ciudad que prospere y genere 
riqueza para nuestros hijos, 
con viviendas dignas y un 
buen sistema de comunicacio
nes. Dedicaré una atención 
especial a la situación de 
desempleo y a las relaciones 
con todos los sectores econó
micos y sociales que puedan 
influir en la solución de los 
problemas". 

El precandidato manifestó a 
PUERTA DE MADRID su preo
cupación por la situación del 

Urbano Bríhuega durante un pleno municipal. 

urbanismo y del medio 
ambiente: "Me gustaría sanear 
las arcas municipales y garan
tizar un buen servicio a los 
ciudadanos. En cuanto a los 
gastos sociales, aquellos que 
son señas de identidad en el 
PSOE, no sólo se mantendrán 
si soy el candidato, sino que 
en lo posible se aumentarán. 
Quiero darle a la política 
municipal un enfoque social y 
progresista". 

Brihuega afirmó que "siem
pre he defendido a nivel parti
cular que el PSOE · necesita 
hacer una buena lista y seria 
un acierto presentar a una 
persona que tuviera experien
cia en la gestión del ayunta-

miento, porque el PSOE ha 
estado gobernando durante 16 
años y creemos que seria un 
acierto presentar a alguien 
con la suficiente experiencia 
de gestión". 

Urbano Brihuega aseguró 
que "el PSOE va a ganar las 
próximas elecciones munici
pales y por eso debemos llevar 
una buena lista electoral. Si 
no ganáramos también debe
ríamos llevarla porque no 
vamos a estar en la oposición 
más de ocho años, no vamos a 
estar ni cuatro, conque menos 
vamos a estar ocho. Para 
hacer una buena lista no 
debería estar ningún candida
to condicionado a la hora de 
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hacerla y para no estar condi
cionado lo mejor es presentar
se como yo, de por libre pero 
sin abandonar las ideas que 
siempre he mantenido". 
Brihuega dijo que se presenta
ba con el visto bueno de su 
corriente, Izquierda Socialista: 
"Pero eso no significa que 
represente con mi candidatura 
a mi corriente. Voy de por 
libre . Intento finalmente 
representar a todos los grupos 
y sectores del partido aunque 
no sean corrientes organiza
das". 

El precandidato prometió 
"ser generoso a la hora de con
feccionar la lista; hay que con
tar con todo el partido. Las 
primarias son de los militan
tes, no de los sectores, ni de 
los grupos, ni de las corrien
tes. Si los militantes siguen 
con la idea de su corriente, 
grupo o sector, se vicia el espí
ritu de las primarias. que es 
elegir el candidato que quieren 
los militantes. El ejemplo que 
hemos tenido con el candidato 
a presidente del gobierno de la 
nación es claro". 

Brihuega señaló que si no va 
con sus aliados naturales en 
la agrupación, el grupo de 
Buenestado y los renovadores, 
no ha sido por él: "Yo he sido 
leal con los renovadores y con 
Identidad Socialista. Si esa 
alianza leal no está ahora en 
sintonía, y por eso me presen
to, no es precisamente por mi. 
Identidad Socialista y los 
renovadores sabían que yo 
tenia las ideas de hacer una 
buena lista y presentar a una 
persona que tuviese experien
cia en la gestión del ayunta
miento. Cuando ellos eligieron 
a su candidato no contaron 
precisamente conmigo". 

Telefs.: (9115351162 
(911 535 0819 
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Canalda en un momento de la conferencia, 
seguida atentamente por el público asistente. 

José Carlos Canalda habló de 
la historia reciente de Alcalá 

"Alcalá de Henares en los 
siglos XIX y XX" es el título de la 
conferencia que ofreció José 
Carlos Canalda, habitual cola
borador de PUERTA DE 
MADRID, el pasado 29 de mayo, 
dentro de la programación cul
tural prevista por la sala 'Mar
garita Xirgú'. 

Este 'gacetillero' complutense 
habló de las profundas transfor
maciones que ha sufrido Alcalá 
durante estos siglos, a su juicio 
las más importantes de su his
toria desde que el Cardenal Cis
neros fundara la Universidad. 
Por poner un ejemplo baste 
decir que, a mediados del actual 

siglo, esta ciudad tenia algo 
menos de 25.000 habitantes, 
cifra que se ha visto multiplica
da por siete en pocos años. Este 
cambio demográfico ha llevado 
parejos · muchos otros cambios 
urbanísticos, culturales, socia
les ... Las explicaciones de este 
croniSta se acompañaron de 
una interesante muestra de dia
positivas. 

José Carlos Canalda se decla
ra muy interesado en esta etapa 
de la historia alcalaína, en su 
opinión algo abandonada por 
los investigadores, que han pre
ferido centrar sus estudios en 
épocas más lejanas. 

Homenaie del PSOE a Magdaleno García-Alcalá 
El grupo municipal de conce

jales del PSOE quiso sumarse a 
los actos de reconocimiento que 
diversas entidades han organi
zado para homenajear a Magda
leno García-Alcalá con motivo 
de su jubilación. 

El portavoz de los ediles socia-
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listas, Pablo González, entregó 
al conocido sindicalista, que 
también fuera concejal de IU. 
una placa conmemorativa de
seándole que en esta nueva 
etapa de su vida que ahora ini
cia coseche tantos éxitos como 
en la anterior. 

Enlace Barnes -llmaraz Serrano 
Ana María Almaraz Serrano y Jonathan Barnes contrajeron 

matrimonio el pasado 30 de mayo en la Capilla de San Ildefonso. 
Los padrinos de la boda fueron Bárbara Anne Barnes, madre del 
novio, y Antonio Almaraz, padre de la novia. La ceremonia fue ame
nizada por el Coro de la Universidad de Alcalá, bajo la dirección de 
Fernando Alonso, compañero de estudios y amigo de Ana María. 

Los invitados, parte de ellos de nacionalidad inglesa, como el 
novio, tuvieron la oportunidad de visitar la Universidad Cisneriana 
y degustar un aperitivo en el patio Trilingüe, antes de pasar al salón 
de la Hostería del Estudiante, donde se celebró el banquete nupcial. 

Los recién casados partieron al día siguiente de la boda a las islas 
Seychelles, donde disfrutarán de su luna de miel. El matrimonio ha 
fijado su residencia en Londres, ciudad en la que se conocieron 
hace cuatro años y donde ejercen sus respectivas profesiones. Ana 
María, de 29 años, es médico, licenciada por la Universidad de Alca
lá. Jonathan, también de 29 años, es ingeniero aeronaútico. 

Enlace Rodñguez-Barba Gumiel -Jiménez Moreno 
El abad deán de la Magistral Catedral, don Isidoro Pérez Monte

ro, presidió el sábado 30 de mayo la ceremonia religiosa que unió 
en matrimonio a la pareja formada por Roberto Rodríguez-Barba 
Gumiel y Yolanda Jiménez Moreno. La boda se celebró en la capilla 
de San Ildefonso. El novio es ingeniero de telecomunicaciones y 
tiene 29 años, mientras que la novia es abogada y tiene 26 años. 
Intervinieron como padrinos el padre de la novia, Antonio Jiménez 
Godino, cabo de la Policía Local de Alcalá, y la madre del novio, 
Candelas Gumiel. La pareja invitó a familiares y amigos a un ban
quete nupcial en un restaurante al-que asistieron unas 200 perso
nas. Después partieron en viaje de luna de miel a Canarias. 

La novia llegó a la iglesia en un coche antiguo, un Citroen Pato 
Ligero, con más de 45 años de antigüedad. Por la condición de cabo 
de la Policía Local del padre de la novia, dos agentes en moto de 
este cuerpo escoltaron el coche hasta la capilla de San Ildefonso, 
como una forma de felicitar al padre. El hecho de que un coche tan 
antiguo fuera escoltado por dos motoristas de la Policía Local fue 
algo que llamó la atención a quien tuvo la oportunidad de verlo. 

PUERTA de Madrid 
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mUEBlEJ y DECORACIOn 

el Miguel de Moneada, 4 - Tlf. y Fax: 880 26 67 - ALCALA 

IHASTAUN 20% DESCUENTO 1 

MUEBLES DE BINO ~ 
YMAMPARAS ~ 

PASEO DEL VAL, 17 
TELF.: 880 n 81 
ALCALA DE HENARES (MADRID) 

e/ Teniente Figueroa, 26 
(semiesquina a Ingeniero Mariño) 
Telf.: (949) 25 52 03 
19001 GUADALAJARA 

YIUSY J NOVIAS 
MADRINAS Y FIESTA 
e/ Mayor, 27 - PRIMER PISO 

TLF.: 889 36 66 

FLORISTERIA ff 1ti ~ 
el Libreros, 38 (frente Iglesia Sta. María) 

T elf.: 883 33 46 

RIMOS DE NOVIA 
DECORICIOI DE COCHES E lllESllS 

ESPECIALISTAS EN 
REGALOS DE BODA 
GALA'S HOGAR 

-
ARTICULOS DE REGALO • LISTAS DE BODA 
e/ Adarga, 6 -Alcalá de Henares -Tlf.: 882 87 91 

(Caballeria Española) 

RESTAURANTE - CAFETERIA 

LOS HUEROS (Villalbilla) 

Telf.: 879 26 98 

PROMOCION ESPECIAL NOVIOS en 

VIAJES ~·~ ANTURSA, S.L. 
el Felipe 11, n2 2 e/ Torrelaguna, 1 
Tfno. 9188019 00- Fax: 9187874 31 Tlf.: 9188217 18 

28804 ALCALA DE HENARES 

ALIANZAS [Oro 18 Kts.J, ARRAS ... 

Jovería OCAÑA 
Plaza de Cervantes, 32 - Tlf.: 880 16 85 

REVELADO DE FOTOGRAFIAS Y DIAPOSITIVAS 
EN 45' 1 PAPELERIA-LIBRERIA 1 

R REPORTAJES DE 

~Q OfJ ::~:.so! ~~':~~·.~~~ss 
~~ e/ Mayor, 17 y 25-Tifs.: 889 64 07 -888 31 09-ALCAIA 
'- ((( e/ Mayor, 43 -Tif.: [949) 2147 28 -GUADAIAJARA 

• CHAOUÉ 

•SMOKING 

• TRAJE CEREMONIA 

•CAMISERÍA 

• COMPLEMENTOS 
e/ Tinte, 8 - Alcalá de Henares 

San Isidro, 1 - Torrejón de Ardoz 
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Banolomé González espera entrevistarse con llbeno Ruiz Gallanlón 
desde el día 25 de lebrero 

Crece el descontento del gobierno municipal 
complutense con el presidente de la Cll 
Lo último ha sido el informe sobre la contaminación del suelo realizado por la consejería de 
Medio Ambiente, en el que se señala que el suelo complutense es el segundo más contaminado 
de la región. Pues bien, el informe se hizo público en conferencia de prensa antes de tener cono
cimiento de ello el gobierno municipal de Alcalá: "Estoy muy molesto y he pedido que me remi
tan el informe para ver de qué va", confesó el concejal de Medio Ambiente en Alcalá y secreta
rio general del PP en la ciudad complutense. Pero sólo es otra gota en un vaso que se va llenando 
cada vez más de agravios, o al menos así se entiende desde el ayuntamiento complutense. El 
alcalde espera desde el día 25 de febrero una entrevista con el presidente regional, Alberto Ruiz 
Gallardón, para exponerle esa larga lista de lo que se considera agravios del gobierno regional 

Fuentes municipales afir- ayuda institucional y econó- La falta de protagonismo 
man que "nunca han sido tan mica hacia Alcalá. El presi
frias las relaciones entre el dente del gobierno regional 
gobierno regional , concreta- prometía al alcalde la inver
mente entre la presidencia, y sión necesaria, algo más de 
el ayuntamiento de Alcalá". 3.000 millones de pesetas, 
Ruiz Gallardón empieza a para renovar la red de agua 
encontrar criticas en su propio potable, ya que los técnicos 
consejo de gobierno, se sanitarios descubrieron que el 
comenta en el PP. donde ade- problema estaba ahí. Sin 
más se dice que las diferencias embargo, tal promesa no se ha 
entre Pío García Escudero cumplido. 
(presidente del PP en Madrid y El presidente regional deci
hombre de Aznar) y Alberto dió celebrar en Alcalá un con
Ruiz Gallardón son muy evi- sejo de gobierno, siendo la pri
dentes. Bartolomé González mera vez en la historia de la 
siempre se ha ubicado en el CAM que el gobierno salía de 
entorno de García Escudero. Madrid. Hubo entonces una 

La lista de agravios comenzó declaración institucional a 
con el brote de legionella en el favor de la candidatura de 
otoño del 96; por entonces, el Alcalá para ser declarada 
alcalde comentó a sus allega- patrimonio de la humanidad, 
dos que se sintió solo ante el y una ayuda económica para 
peligro y ante el problema. el expediente. La CAM tam
Bartolomé González y Elisa de bién financió la participación 
Francisco, concejal de Salud de Alcalá en FITUR en 1997. 
en aquella época, tuvieron que Sin embargo, los 3.000 
elevar en alguna ocasión el millones de pesetas no venian. 
tono de voz porque la conseje- Entre los concejales del PP en 
ra de Sanidad, Rosa Posada, el ayuntamiento comenzaba a 
no queria saber nada ni daba haber inquietud porque las 
explicaciones. inversiones regionales del 

Los 3.000 millones 
prometidos para renovar 
la red de agua 
nunca llegaron 

Cuando el brote de legionella 
fue erradicado pareció que la 
CAM se disponía a verter 

PRISMA tampoco venían. 
Mientras tanto, en la oposi
ción de izquierdas se criticaba 
a Bartolomé González que 
Alcalá no tiene ningún papel 
en el gobierno regional y que 
entre el alcalde y el presidente 
de la CAM hay una relación de 
sumisión de aquél a éste por 
cuestiones de partido. 

Sin las inversiones prometi
das, desde el gobierno regional 
comenzaban a contemplarse 
con estupefacción algunas 
actuaciones de la CAM. Así, 
cuando en los informativos de 
la televisión regional se intro
dujo un espacio específico 
para los municipios del sur de 
la región, en el PP de Alcalá 
comenzó a crecer el malestar. 
En los informativos de Tele
madrid salen diariamente y 
por necesidad las noticias de 
Getafe, Móstoles, Leganés , 
Fuenlabrada, etc, y sólo salen 
casualmente Alcalá y el resto 
de municipios del corredor del 
Henares, según criticaron 
fuentes del PP. Incluso el tiem
po posible para Alcalá en los 
informativos ha quedado más 
reducido con la inclusión de 
noticias de Castilla-León y de 
Castilla-La Mancha. 

De hecho, fue en Telemadrid 
donde por primera vez Barto
lomé González hizo una critica 
velada al presidente regional. 
Con motivo del día de la 
Comunidad de Madrid, el 2 de 
mayo, el alcalde pidió mayor 
interés por Alcalá del gobierno 
regional y del propio presiden
te. Lo hizo precisamente en un 
contexto en el que los alcaldes 
del PP suelen aprovechar para 
alabar la gestión de Ruiz 
Gallardón. Además, Bartolomé 
González no estuvo ese día de 

Parece que Alberto Ruiz Gallardón 
no desea dar muchas facilidades a 
Bartolomé González para que repita 

como alcalde de Alcalá. 

la CAM en la recepción del 
presidente y prefirió irse de 
vacaciones con su esposa a 
Granada. 

El viaje a Japón 

Alcalá estableció contacto 
con Kintetsu, todo un holding 
empresarial en Japón que se 
dedica entre otros negocios al 
del turismo. Los japoneses se 
mostraron muy interesados en 
que Alcalá estuviera presente 
en la feria de Madrid que se 
celebrará en octubre en Par
que España, un parque temá
tico que está en Japón y que 
abre para la ciudad complu
tense unas posibilidades muy 
grandes de cara a captar no 
sólo el turismo nipón, sino 
también la inversión empresa
rial japonesa en Alcalá. 

Pues bien, cuando desde el 
ayuntamiento complutense se 
pusieron en contacto con la 
CAM para formar parte de la 
delegación oficial, la respuesta 
fue_ negativa. E~ p~e~idente 
regtonaf no quena VIaJar con 
representantes municipales 
para que su séquito no sea 
demasiado amplio. Desde la 
CAM se dijo al ayuntamiento 
de Alcalá que ellos muy gusto-

¿NECESITA SU EMPRESA SERVICIOS DE MANTENIMIENTO? 
Aquí tiene buenas razo paro elegir: 

- la mejor relación calldad-preoiO. 
- El mejor equipo técn o. 
- So rictos en 1 plazos. 
- Experle ia con las empresas mós exigent 

Ctra. de nzo . 2 - Telf. 91 888 16 58/ Fax: 9 
E:mall: arcángeles@cicom.es 28806 Alcalá de Henares.Madrid. 
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samente estarian dispuestos a 
llevar a Japón toda la docu
mentación que quisieran, pero 
no a personas. 

Informados de ello los repre
sentantes de Kintetsu en 
España, la respuesta fue que 
ellos mismos llevarían a Japón 
a una delegación de Alcalá 
incluso antes de que fuera el 
presidente Ruiz Gallardón 
para que éste no quitara pro
tagonismo a los alcalainos. 

Por su parte, el alcalde pidió 
entrevista con el presidente de 
la CAM el día 25 de febrero por 
escrito para hablar del ente
rramiento de las vías férreas a 
su paso por Alcalá. La res
puesta no llegó hasta el día 18 
de marzo cuando Ruiz Gallar
dón envió una carta a Bartolo
mé González en la que le decía 
más o menos que ya le convo
caría en breve a una próxima 
reunión que se fijaría para 
hablar del PRISMA, y que 
entonces podrian hablar tam
bién del enterramiento de las 
vias. Al comenzar el mes de 
junio todavia no había habido 
respuesta. 

Por eso ya no extraña en el 
equipo de gobierno del ayun
tamiento alcalaíno que con 
motivo de la final de la copa de 
la Federación Española de 
Fútbol en la que intervenía el 
Alcal¡í frente al Binéfar (Hues
ca) no estuviese Ruiz Gallar
dón en el palco, y ni siquiera el 
director general de Deportes 
de la CAM. Telemadrid no 
envió al Val ni una sola cáma
ra de televisión para tomar 
alguna imagen del partido. El 
centro territorial de Televisión 
Española en Aragón sí envió 
una cámara a tomar imágenes 
del encuentro. Hubo algún 
concejal del PP en Alcalá que 
comentó que si el partido 
hubiera sido del Móstoles. del 
Leganés o del Getafe, se 
hubiera televisado en directo. 

Bartolomé González, Alberto Ruiz Gallardón y Luis Carvajal Raggio, en fotografía de archivo, durante el 
acto de despedida a la BRIPAC el día 10 de mayo de 1996. 

Y tampoco extrañó que la 
última vez que el presidente 
Ruiz Gallardón visitó Alcalá, 
con motivo de la entrega del 
premio Cervantes a Guillermo 
Cabrera Infante, no hubiera 
prácticamente ningún contac
to entre él y el equipo de 
gobierno municipal. Ya no es 
que hubiera frialdad entre 
ambas partes, es que ni 
siquiera se acercaron unos a 
otros. 

"Las relaciones 
que tenemos 
con el presidente regional 
no son las óptimas" 

Bartolomé González no 
quiso entrar en criticas pro
fundas hacia el presidente 
regional al hablar con PUER
TA DE MADRID, pero sí reco
noció: "Las relaciones que 
tenemos no son las óptimas. 
Es cierto que no tenemos unas 
buenas relaciones y que po-

drian mejorar. De todos modos 
hay direcciones generales de 
la CAM y consejerías con las 
que mantenemos unas rela
ciones muy fluidas y se están 
consiguiendo cosas. Lo que 
está peor es la relación con el 
presidente". 

González admitió: "Hay una 
serie de temas que están pen
dientes y llevamos más de tres 
meses esperando que nos reci
ba para ver si estos temas se 
solucionan". El alcalde aña
dió: "Yo reclamo al presidente 
de la CAM un trato más espe
cial, el mismo que están reci
biendo los municipios del sur 
de Madrid. Lo mismo que el 
presidente se ha puesto como 
objetivo el sur de Madrid, que
remos que se nos trate igual a 
nosotros". 

El alcalde señaló que uno de 
los temas que quiere pedir al 
presidente de la CAM es que la 
capitalidad de la Agencia de 
Desarrollo esté en Alcalá. Al 
parecer, el gobierno regional 

de Ruiz Gallardón flirtea con 
Coslada y San Fernando para 
que la capitalidad esté allí y no 
en la ciudad complutense. El 
alcalde dijo al respecto que 
"Alcalá sigue siendo la cabece
ra y el motor del corredor del 
Henares, por lo que la capital 
de la Agencia de Desarrollo 
debe estar aqui". 

A Bartolomé González le 
interesa que haya solución 
desde la presidencia de la 
CAM a otros problemas: "Yo 
no quiero hablar con el presi
dente de temas del día a día 
que se pueden solucionar con 
los consejeros. Yo quiero 
hablar del enterramiento de 
las vias del tren y del traslado 
de la depuradora". 

González añadió que "el pro
blema es que se está pensan
do desde la presidencia exclu
sivamente en el sur, y quizá 
sea hora de pensar ya en Alca
lá. No pido más que el mismo 
trato que tienen los munici
pios del sur". 

ALFA 156. COCHE DEL ANO 1998 EN ESPINA. 
Un título tras otro. Alfa 
156 está ganando los 
premios más prestigio
sos de la prensa del 
motor. Ahora es tam
bién Coche del año 
1998 en España. Para 

OTRO PREMIO MAS. 
104 periodistas, el Alfa 
156 se ha mostrado 
imbatible. Su diseño 
vanguardista y su tec
nología superior, mar
can ya el camino a 
seguir en su categoría. 

COCHE DEL 

AÑO 
EN ESPAÑA 

1998 

las versiones turbodie
sel JTD son lo más avan
zado que existe hoy en 
día. Sus increíbles pres
taciones garantizan un 
máximo placer de condu
cir. Con el mayor nivel de 

seguridad y control. Alfa 
Romeo reinventa el con
cepto de berlina deporti
va. Alfa 156. Coche del 
Año 1998 en España. Y 
no es un premio más. Es 
otro premio más. 

..==- CONCECllR ....=- ALCAIA GUADAL.AJARA 
Francisco Aritio, 68 - Nave 14 
Tifs.: (949) 21 25 38 

TORREJON 

• • , :J:; 1it·f ..... j ·i :f•i .t.fj ,., :) .] :w 
Vía Complutense, 95 
Ounto a Pryconsa) 
Tifs.: 880 62 00 - 882 25 43/4 217612 

Avda. de Castilla, 12 
Tlf.: 676 88 11 
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Colectivo Arce y Asociación de Vecinos El Val. Entrega de medallas a los participantes en el concurso escolar. 

En la nesta participaron cientos de niños 

Se celebró el día del Medio Ambiente 
Esta vez no se desaloló al colectivo ARCE va la asociación de vecinos El Val 
No hubo esta vez desalojo de los miembros del colectivo ARCE por realizar su labor reivindicativa; 
no se envió a la Policía Local para obligarles tanto a ellos como a la asociación de vecinos El Val a 
quitar su mesa apoyándose en la ordenanza sobre ocupación de espacio público. El concejal de 
Medio Ambiente, Jesús Domínguez Picazo, había invitado previamente al colectivo ARCE a unirse 
al día del Medio Ambiente, celebrado el sábado 30 de mayo en el parque de la Juventud y que allí 
pudieran hacer públicas sus criticas y reivindicaciones. Por su parte, ARCE y la asociación de veci
nos el Val no hicieron público agradecimiento a la actitud del concejal de Medio Ambiente: "No 
tenemos que agradecerle nada porque no ha hecho más que cumplir con su obligación". 

En cualquier caso, Domínguez conocido como 'Día del Arbol', era Estabamos hablando de una par
Picazo logró esta vez que el día que participaran sobre todo los ticipación de entre 6.000 y 8.000 
del Medio Ambiente se convirtiera más jóvenes para defender su chavales en todas las activida
en una fiesta sin ningún tipo de entorno más próximo. Lo más des". 
problemas, una jornada en la que inmediato es que los niños y los El concejal señaló que ."el colec
participaron diversos colectivos y jóvenes cuiden el medio ambiente tivo ARCE y la asociación de veci
asociaciones mostrando sus acti- dentro de nuestra ciudad. Estoy nos El Val están en su derecho de 
vidades relacionadas con la natu- muy contento porque los chava- criticar la política medio ambien
raleza, una fiesta dedicada preci- les han participado precisamente tal. Todos queremos llegar a un 
samente a los más jóvenes para en esto, en la defensa del patri- mismo fin pero cada cual puede 
concienciarles de la necesidad de monio histórico-artístico y la del pensar que el otro se está equivo
cuidar y respetar el medio natu- · medio natural conjuntamente". cando en el camino que se torna. 
ral. Y eso qu~ sí hubo una pre- Domínguez Picazo sólo se sintió El colectivo ARCE piensa que la 
sencia del colectivo ARCE y de la defraudado por que el tiempo no política medio ambiental del 
asociación de vecinos El Val que acompañó como hubiera desea- ayuntamiento debe seguir otro 
manifestaron sus reivindicacio- do: "Si hubiera hecho un día de camino para llegar al mismo fin 
nes y sus críticas a la política me- sol y calor hubiera venido más de defender el medio natural y la 
dio ambiental del ayuntamiento. gente. Con todo y con ello en concejalía de Medio Ambiente 

Pero el concejal de Medio Am- todas las actividades que se han cree que está haciendo una bue
biente manifestó que se encontra- desarrollado, incluidos los con- na labor". Domínguez añadió que 
ba muy satisfecho: "El objetivo de cursos, han participado el 80 por "es lógico que manifiesten sus 
este día, que antiguamente era ciento de los escolares de Alcalá. discrepancias y las hagan llegar 

& de junio de t998 

en un día como éste". 
El colectivo ARCE y la aso

ciación de vecinos El Val, señala
ron que no había que agradecer 
nada al concejal de Medio 
Ambiente por no haberles desalo
jado: "Estas cosas no hay que 
agradecerlas porque estamos en 
un estado de derecho y la gente 
tiene que tener perfecta libertad 
para expresar sus discrepancias. 
No tenemos que agrad_ecer nada y 
sí ser muy críticos con lo que 
pasó el año pasado cuando fui
mos desalojados por la Policía por 
orden municipal", manifestó 
Jesús Vicario, de la asociación de 
vecinos el Val. 

Juan Carlos Sierra, del colecti
vo ARCE, afirmó que "está mey 
bien enseñar a los niños a respe
tar el medio ambiente, pero quien 
tiene la posibilidad de mejorar y 
actuar positivamente en el medio 
ambiente son los políticos y espe
cialmente el concejal. Nuestra 
critica a él en estos momentos es 
sobre cómo se trata a los árboles 
en Alcalá desde el ayuntamiento". 

ARCE y El Val afirmaron que 
"hay muchos árboles en Alcalá, 
es cierto, pero la planificación en 
las plantaciones no ha existido ni 
existe. Además el trato que se le 
da al arbolado es muy negativo 
causándole graves daños que se 
verán en un futuro". 

PUERTA de Madrid 



Hubo plantación de árboles v las más pequeñas pudieran pintar en una tapia basura al horario correcto, en evi
tar que los perros dejen sus depo
siciones en medio de la acera, 

11 distrito 111 también celebró su día del Medio Ambiente etc". -
Para Osorio el objetivo final es 

de "conseguir que tengamos todos 
un barrio limpio con una mejor 
convivencia entre todos. Nuestro 
barrio tiene que ser una casa 
grande que acoge a todos los veci
nos. Para ello es necesario respe
tar también el mobiliario urbano 
de la ciudad ya que se nos va 
mucho dinero en reponer bancos 
y papeleras. Un .:colectivo muy 
pequeño de vándalos hacen que 
nos sintamos todos muy mal. 
Todo eso es lo que tenemos que 
erradicar haciéndoles compren
der que los bancos y las papeleras 
son nuestros, están pagados con 
el dinero de todos". 

Con la presencia de los gigantes, con una exquisita sangría sin alcohol, especial para los niños, 
el distrito m también celebró su día del Medio Ambiente. La edición de un folleto con el que se 
trata de concienciar a los más pequeños, la plantación de árboles y el momento más lúdico con 
la pintura de un mural en una vieja tapia del distrito, sirvieron para la celebración de este día 
organizado por la delegación municipal que preside el concej&! socialista Juan Osorio. 

El presidente de la delegación 
municipal del distrito III manifes
tó a PUERTA DE MADRID que 
"llevamos ya tres años organizan
do este dia del medio ambiente en 
nuestro distrito y lo venimos 
haciendo por estas fechas. En 
años anteriores hemos llevado la 
campaña de defensa del medio 
ambiente a los colegios del distri-

to, pero este año hemos querido 
realizar una campaña mucho más 
amplia". 

De esta forma, además de la 
edición del folleto sobre la defensa 
del medio ambiente en el distrito, 
la delegación ha impulsado la 
plantación de árboles en todos los 
alcorques vacíos, además de la 
plantación de cuatro nuevos 

G U T E M B E R G 
RlNCON DEL ARTE 

ExPos1c10N DE PINTURA 

José cerros 
DEL 8 AL 27 DE JUN\0 

ONER TUS OBRAS 
SI QUIERES ~;IN COMPROMISO 

-,-~, .. t ... J\"\5~\~n~\llJ INFORM:~ GUTEMBERG 

Del 8 al 30 de junio 

Hasta el 
5 Q 3 DESCUENTO 

EN LIBROS DE LECTURA 

¡¡Aprovecha y elige ahora tus libros 
para este verano!! 

GUTEMBERG 

PUERTA de Madrid 

el Cruz de Guadalajara, sin. (4 Caños) 
Tlf.: 882 07 57 - Fax: 882 68 59 - Alcalá 

árbles en el parque de Copasa: 
"Hemos querido que sea algo para 
los niños antes de que se inicie la 
plantación en los alcorques vacíos 
del distrito". Con la edición de los 
folletos "procuramos que los ciu
dadanos se conciencien con unas 
medidas minimas a adoptar por 
todos que redundan en la limpie
za de calles y parques, en bajar la 

~ 1!}ostería b~I <f stullíante • 

Paradores de Turismo de Esuaña v la Hosteña del Estudiame 
MENÚ DEGUSTACION DE SAN ISIDRO 

Viernes 5 CNochel. Sábado 6 y Domingo 7 

Crema de Garbanzos y Bacalao con Costrones de Pan 
••• 

Rollitos de Salmón Ahumado con Tartar de Bonito y Salmón 
••• 

7,ancarrón de Ternera Braseado con Verduras de Hoja 
••• 

Surtido de Sorbetes en Tulipa 
••• 

Media Jarra de Vino Tinto de Colmenar de Oreja 
••• 

Copa de Moscatel 
••• 

Café con Almendritas Garapiñadas de las Moryas Clarisas 
••• 

PRECIO: J.800 PTAS.+ 7% 1.V.A. 

RESERVAS: e/ Colegios, 3 - nfs.: (91) 888 03 30 - 888 04 94 
Telefax: (91) 888 05 27 - ALCALA DE HENARES 

& de junio de t998 



Era una especie de cachinilla a insecta de bala 

Encontró un insecto de un centímetro v 
medio dentro de una lata de almeias 
Lorenzo Barragán Cos celebraba en su domicilio una reunión familiar en la que decidió abrir 
una lata de almejas entre otras viandas. Lo malo es que esa lata les quitó el hambre porque 
cuál no seria su sorpresa que, al verter el contenido de la lata en un plato, encontraron en el 
interior un insecto con un tamaño de un centímetro y medio como si fuera una cochinilla o 
insecto de bola. Lo peor llegó a continuación por la falta de respuesta satisfactoria por parte 
del establecimiento que le vendió la lata, y no sólo eso. Cuando precisamente Lorenzo Barra
gán fue a dar su queja, vio en el expositor del supermercado un frasco de tomate frito con 
una considerable capa de moho. Después de tres meses a la espera de recibir una explicación 
satisfactoria sin que ésta le llegara, ha decidido dar a conocer su desagradable experiencia. 

"Yo lo que quiero es poner en 
conocimiento de los vecinos de 
Alcalá el riesgo que supone el 
comprar en determinados 
establecimientos en los que 
los bajos precios van clara
mente en detrimento de la 
calidad del producto", explicó 
Lorenzo Barragán. 

Este consumidor alcalaino 
adquirió en un supermercado 
situado en la carretera de Pas
trana, esa lata de almejas: 
"Días después abrimos la lata 
en una fiesta familiar, con 
toda mi familia delante. Al 
ponerla en el plato nos encon
tramos con la desagradable 
sorpresa de que había un 
insecto, un bicho, una especie 
de cochinilla conocido vulgar
mente como 'bicho bola' de 
aproximadamente un centí
metro y medio de longitud". 

y quiso entrevistarse con el 
encargado en privado: "Tú 
quieres hablar una cosa de 
esas que tú entiendes que es 
en privado, más por el propio 
supermercado que por mí por
que, al fin y al cabo, es una 
mala imagen de marca para el 
propio establecimiento, y te 
dicen que no puedes pasar a 
la oficina porque lo tienen 
prohibido. Así es que tuve que 
hablar con el encargado en 
uno de los pasillos del super
mercado mientras los clientes 
pasaban por alli". Barragán 
añadió: "A mí personalmente 
no me importa, pero si así es 
como cuidan ellos su imagen, 
pues no me extraña que pase 
lo que ocurrtó a continuación". 

Barragán siguió diciendo: 
"El supermercado se ofreció a 
devolverme el dinero, a darme 
otra lata. Yo les dije que no 
quería otra lata, que de esa 
marca no quería absoluta
mente nada. El encargado me 
dijo que iba a hablar con sus 
superiores y que ya me darían 
solución". 

A los dos o tres dias Barra
gán volvió a pasar por el 
supermercado y estuvo 

hablando alli con el delegado 
de zona de la empresa: "Se rei
teró en lo mismo, en pedirme 
disculpas, que aquello había 
sido un error y que no era la 
norma de ellos. Pusieron a mi 
disposición un lote de produc
tos para resarcirme. De todos 
modos, no era eso lo que yo 
quería; no quería tampoco una 
indemnización porque el mal 
ya estaba hecho. Lo que yo 
quería era tener constancia de 
que no iba a volver a pasar a 
nadie más porque estamos 
hablando de productos de 
consumo humano, no de 
comida para perros, ni deter
gentes, donde un fallo no tiene 
tanta importancia". 

Lorenzo Barragán pidió que 
le dieran una fotocopia de la 
carta en la que el supermerca
do reclamaba a su proveedor, 
a la empresa que suministró el 
lote de latas de almejas, así 
como la carta de contestación 
del proveedor. "Me dijeron que 
sí, que me lo enviarían. A los 
dos dias me llamaron a mi 
casa de la central de esta 
cadena de supermercados. 
Verificaron y confirmaron muy 
atentamente todos mis datos 

para mandarme la respuesta. 
Pero han pasado tres meses y 
no me han mandado absoluta
mente nada. He vuelto al 
supermercado y he hablado 
tres veces con esta persona y 
he tenido la callada por res
puesta". 

El consumidor, que además 
de explicar su caso en PUER
TA DE MADRID se puso en 
contacto con las organizacio
nes de consumidores para que 
también pudieran actuar con 
sus medios, dijo que no quiere 
que esto se quede encima de la 
mesa de un despacho: "Es 
muy fácil decir que lo sienten, 
que ha sido un fallo, pero si la 
cosa se queda encima de la 
mesa de un despacho aquí no 
ha pasado nada y mañana 
puede ser, como ya ha ocurri
do, el dedo de un señor en una 
barra de pan. un ratón en una 
botella y lo que quieran. Mien
tras no se corte eso de raíZ, 
mientras no se pidan respon
sabilidades, creo que no 
vamos a llegar a ningún sitio". 

Barragán añadió: "Si su 
oferta de bajos precios consis
te en eso, es preferible pagar 
diez o quince pesetas más por 
otros productos y no comprar 
en esos sitios". 

Barragán explicó: "Inmedia
tamente volvimos a introducir 
todo en la lata y lo llevamos al 
supermercado para hacer la 
correspondiente reclamación". 
Sin embargo, Lorenzo Barra
gán no oculta su turbación al 
servir a sus familiares en la 
visita que de ellos había reci
bido un producto alimenticio 
como ése: "Fue algo muy desa
gradable; ya no es la cuestión 
de que ahí hay algo, sino es la 
cara que se te queda cuando 
está tu familia delante y abres 
una lata y aparece una cosa 
de ésas. Se nos quitó el ham
bre y apenas merendamos. Si 
no hubiera sido yo quien com
prara y abriera la lata, yo mis
mo me hubiera quedado con el 
concepto de pensar qué es lo 
que habían comprado y qué es 
lo que me estaban dando de 
comer. No sé si mi familia lo 
llegó a pensar, pero es como 
para pensarlo". 

BALNEARIO URBANO 

llCllmclín 
Para Lorenzo Barragán los 

despropósitos comenzaron 
cuando quiso reclamar por lo 
ocurrtdo: "La sensación que te 
quedó esa tarde ya no tiene 
solución. pero lo que ya ocu
rrió a partir de entonces fue 
una sucesión de despropósi
tos". Para empezar, el consu
midor volvió al supermercado 
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Sales y Lodo Negro del Mar Muerto 
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Dos momentos del homenaje tributado a Victoriano Olivares por sus compañeros de Clínica San Nicolás. 

Con motivo de su iubilaciín, homenaie de 
sus compañeros de la clínica San Nicolás, 
que le entregaron una placa conmemorativa 

Victoñano Olivare& de ca11eón de 
España de boxeo a 1asaiista 1edicina1 
Victoriano Olivares Sancho se ha jubilado a los 69 años de edad 
después de 16 años de trabajo en la Clínica San Nicolás, casi desde 
que ésta se fundó, donde adquirió un reconocido prestigio entre 
sus numerosos pacientes. Sus compañeros y amigos le rindieron 
un merecido homenaje el sábado día 30 de mayo y le entregaron 
una placa conmemorativa: que Olivares agradeció emocionado. 

ALCALÁ, PATRIMONIO DE LA 
-HUMANIDAD 

Acto de Presentación de la Candidatura 
ALCALÁ DE HENARES CIUDAD PATRIMONIO MUNDIAL DE lA 

HUMANIDAD 

Presentado por: 
.El Cronista Oficial de la Ciudad 

Francisco Javier García Gutiérrez 
Y en el que intervendrán: 

Los arquitectos redactores del Proyecto 
y 

El Ilmo. Sr. Alcalde Presidente del Excmo. Ayto. de Alcalá, 
Bartolomé Gonzilez 

El Excmo. Sr. rector Magnífico de la Universidad de Alcalá 
· Manuel Gala 
Y el Excmo. y Rmo. Sr. Obispo de la Diócesis de Alcalá 

Manuel Ureña 

TEATRO SALÓN CERVANTES 
Sábado 6 de junio, 12:00 horas 

Este Acto está organizado por 
La .ASociaci6n de Amigos de la Universidad de Alcalá 

lt~ - -- -"Ai:C'AV:. -
PUERTA de Madrid 
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Olivares muestra la placa que recordará el homenaje. 

Deportista desde los 13 
años, Victoriano Olivares fue 
pasando por diversas catego
rías del boxeo, siendo cam
peón de Castilla, preseleccio
nado para los juegos olímpicos 
de Londres en el 48, y cam
peón de España durante cinco 
años en los pesos welter, ligero 
y medio. Cuando en los años 
50 Victoriano recibía las aten
ciones de sus ayudantes en el 
rincón de las doce cuerdas, 
siendo campeón de España, 
poco se podía imaginar que el 
masaje terminaría por ser la 
profesión de su vida. 

En el año 61 , cuando otros 
venían empujando con más 
juventud y fuerza, como siem
pre sucede, al retirarse del 
boxeo dio comienzo otra 
carrera tan apasionante y 
desde luego con la ventaja de 
que, a través de los años, fue 
adquiriendo unos conocimien
tos y una experiencia que en el 
boxeo se suele diluir cuando 
fallan las fuerzas , y que a él le 
han servido para curar a los 
demás: "El masaje -nos 
decía- es la prevención en 
todos los sentidos". 

"Las manos deben curar. 
para eso hemos aprendido 
esta profesión. No se nace con 
una gracia especial para esto, 
h ay que aprenderlo", nos dice 

Olivares. "Marché a Alemania 
con un contrato por medio de 
un doctor que me conocía. 
Este doctor me animó a que
darme y me llevó a un hospital 
de Stuttgart donde perfeccioné 
mis conocimientos. Allí conocí 
a mi señora. Estuve traba
jando en Alemania durante 24 
años, pero la patria tira 
mucho y deseaba volver a 
España. En uno de mis viajes 
conocí al señor Melón, que por 
aquel entonces estaba mal de 
la espalda y su señora igual. 
Empecé a darles masajes. Un 
día salió la conversación de 
que se podía montar aquí, en 
Alcalá, una clínica para reha
bilitación. Al comienzo tuve 
que volver a Alemania por 
tener contrato pendiente, pero 
a los dos años volví y me 
incorporé a la Clínica San 
Nicolás y aquí me h e jubilado". 

I.M.L. 

DH DETECTIVES 
LICESCIA SACIONAL 918 ASESORAMIE!li'TO GRATUITO 

DETECTIVES PRIVADOS 
RICUROSAMENTE PROFESIONALES 

INFORMES IABORALES, COMERCWJ:S, 
ECONOMICO-FINANCIEROS, DIVORCIOS, 
TUTELA DE MENORES, HERENCIAS, 
SINlESTROS Y ACCIDENTES, VIGILANCIA .. . 

Vía Complutense, csq . C/ Angel 
l.J. JO\·ellanos. ofic. nº 8 - 28807 Alcalá de Henares 
T l f. : 888 3 0 90 - Fax: 888 3 0 90 
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C1n el 1bieliV1 de integrar a les emigrantes romanes en la saciedad españ11a 

Se crea la Asociación Cultural 
de Avuda e Integración al Pueblo Rumano 
Hace escasos días que la Asociación Cultural de Ayuda e Integración al Pueblo Rumano ha visto la 
luz, concretamente desde el 22 de mayo de 1998. Esta asociación sigue el propósito de promover la 
integración de los emigrantes rumanos en la sociedad española y e l intercambio cultural, artístico y 
educativo entre España y Rumania, dos países que están muy cerca, aunque sólo sea por sus gentes. 

Son más de 400 los rumanos 
que viven en Alcalá de Henares, 
un colectivo que cada día va cre
ciendo más, ya que la situación 
en Rumania, tanto política como 
económica, no mejora. Ante esta 
tesitura, los rumanos tienen 
que emigrar en busca de un 
futuro con alguna esperanza. 
Esto es lo que le sucedió a Gae
orghe Gainar, quien vino a 
España hace más de 6 años 
dejando en su país un buen tra
bajo y. lo más importante. a su 
mujer e hijos, para encontrar un 
futuro mejor. 

El 22 de mayo de 1998, Gae
orghe. y muchos más rumanos, 
fundaron la Asociación Cultural 
de Ayuda e Integración al Pue
blo Rumano que, según sus 
palabras, "busca que los ruma
nos podamos seguir adelante y 
mejorar nuestra situación". La 
asociación ha contado con la 
ayuda de UGT y quiere facilitar 
el camino a todos los emigrantes 
rumanos recién llegados a la 
ciudad. 

Los fines de la asociación son 
promover en la Comunidad 
Autónoma de Madrid la integra
ción de los emigrantes rumanos 

Buscamos personas de 25 a 45 
años, con estudios universitarios 
iniciados o equivalente, 
capacidad de comunicación, 
interés en las relaciones comerciales, 
disposición para la venta 
y la gestión de un negocio. 

Ofrecemos formación íntegra a 
nuestro cargo. Percepción bruta anual 
aproximada de 2.500.000 ptas. 
durante el 1 er. año 
por la cumplimentación de objetivos. 
Posibilidad de ingreso en nómina y 
alta en la Seguridad Social 
a partir del 22 año. 

Interesados/as enviar 
"curriculum vitae" a 
el Teniente Ruiz, 15 

28805 Alcalá de Henares 
o llamar al Tlf.: 91 889 11 80 

~CATALANA 
••OCCIDENTE 
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en la sociedad española y el 
intercambio cultural y artístico 
entre España y Rumania. Cabe 
señalar que ambos paises care
cen de algún tipo de acuerdo de 
cooperación entre ellos. por lo 
que casi son dos completos des
conocidos. Para el cumplimiento 
de estos fines, la asociación 
realizará las siguientes activida
des, entre otras: 

- Organizar actos culturales y 
deportivos de artistas rumanos 
en España y viceversa. 

- Constituir en España foros y 
circulos de apoyo a emigrantes 
rumanos, especialmente a 
mujeres y niños. 

- Promover y apoyar los conve-

nios de colaboración y ayuda 
mutua entre ambos paises, 
especialmente en lo que atañe a 
prestaciones sanitarias, acceso 
de los ciudadanos de un país al 
mercado laboral, etc. 

- Cooperar con entidades no 
gubernamentales la ayuda 
humanitaria destinada al pue
blo rumano. 

- Proporcionar a los ciudada
nos rumanos residentes en 
España asesoria jurídica de 
toda índole. 

Uno de los problemas que los 
emigrantes rumanos encuen
tran al llegar a España es que, a 
pesar de tener titulación profe
sional, al no existir ningún tipo 

los festejos taurinos de las ferias de Alcalá 
serán los días 28, 29 v 30 de agosto 

Novedad: una corrida de ocho toros 
las vaquillas serán a las 11 de la n1che 
En el ayuntamiento de Alcalá de Henares y bajo la presidencia 
de su alcalde , a las 2 de la tarde del último miércoles, día 3 de 
junio , s e reunió la comisión de asuntos taurinos con el fin de 
cerrar la programación taurina para las ferias de agosto. 

Asistieron a la reunión El 
Charro, el empresario José Félix 
González, Pepe Macias, Manolo 
Herrera, el concejal socialista 
Félix Prados y representantes de 
las peñas taurinas alcalaínas. 
De lo acordado en la reunión se 
desprende lo siguiente. 

Los festejos taurinos tendrán 
lugar en una plaza portátil, la 
misma que el año pasado, la 
cual también quedará instalada 
en las eras del silo. Los precios 
de las entradas serán los mis
mos que el año pasado. 

Los festejos se celebrarán los 
días 28, 29 y 30 de agosto. 

El vierners día 28, corrida de 
rejones con la actuación de 
Pablo Hermoso de Mendoza, 
Fermín Bohórquez y Paco 
Ojeda, ahora rejoneador y antes 
torero a pie. 

El sábado día 29 de agosto, 
como despedida del empresario 
José Félix González, que ya 
acaba su contrato de cuatro 
años, éste quiere traer ocho 
toros para cuatro toreros, de los 
cuales tres son ya fijos salvo 
imprevistos: Pepín Liria, Jesús 
Romero y Regino Ortés. Para el 
cuarto, todavia por contratar, se 
barajan los nombres de Manuel 

Caballero, Miguel Abellán y 
Eugenio de Mora. Este último, el 
que más posibilidades tiene, 
salió a hombros el domingo día 
24 de mayo en la feria de San 
Isidro después de cortar dos 
orejas, y ya lleva tres cortadas 
en esta isidrada 98. El día de la 
confirmación de su alternativa, 
el 18 de mayo, el torero tole
dano, tras una emocionante 
faena, cortó una oreja. Estos 
tres trofeos lo han colocado en 
la mejor posición para optar a la 
candidatura de triunfador de 
San Isidro y, por consiguiente, a 
estar contratado en casi todas 
las ferias de España. 

Miguel Abellán, el torero 
madrileño, salió a hombros por 
la puerta grande tras cortar tres 
orejas que suponen su consa
gración en Madrid, en la novi
llada celebrada el día 26 de 
mayo, decimoctavo festejo de la 
feria de San Isidro. 

La feria taurina de Alcalá fina
lizará el domingo día 30 de 
agosto, cuando está previsto 
que sean lidiados seis toros por 
Ortega Cano, El Cordobés o 
Morante de la Puebla -hay 
duda entre ambos- y el torero 
alcalaíno Luis Miguel Encabo. 

Gaeorghe Gainas, presidente de 
la Asociación Cultural de Ayuda 
e Integración al pueblo rumano. 

de homologación entre ambos 
paises, se ven obligados a traba
jar en actividades muy alejadas 
de las que realizaban en Ruma
nia. 

Sobre el futuro, Gaeorghe 
opina: "Cuando pienso en el 
futuro pienso en el de España y 
en el de Rumania, aquí todo es 
más positivo, hay más trabajo y 
en Rumania las esperanzas son 
muy pequeñas porque el 
gobierno es muy inestable" . 
Aunque piensa en volver a 
Rumagia, sabe que mucho tie
nen que cambiar las cosas en su 
país, ya que una dictadura no 
se olvida en unos meses. 

La sede de la Asociación Cul- -
tural de Ayuda e Integración al 
Pueblo Rumano se encuentra en 
la calle Calderón de la Barca, 7, 
8ºc y el número de teléfono para 
ponerse en contacto con ellos es 
el 929.07.82.98. 

larcha de 111s1c11clín 
de Vecinos de Daganm 
por 11 melora 
de 11 educaciín escolar 

La Asociación de Vecinos de 
Daganzo se suma a la marcha 
organizada por las AMPAs de 
Daganzo y Ajalvir para el sábado 
día 6 de junio. La marcha par
tirá del colegio público Ángel 
Berzal Fernández a las 11 de la 
mañana, para unirse con la 
marcha que saldrá de Ajalvir en 
la carretera de Daganzo. 

La Asociación de Vecinos de 
Daganzo de Arriba solicita del 
Ministerio de Educación "la 
ampliación del colegio, la nece
saria mejora de la calidad de la 
enseñanza, una mayor oferta de 
las actividades extraescolares, 
la necesidad de un centro de 
E.S.O. en la zona y la necesaria 
y urgente mejora del acceso a 
las instalaciones escolares". 

La Asociación de Vecinos de 
Daganzo de Arriba ha creado 
unas pegatinas con el lema 
"Ampliación del colegio. ¡Ya¡". 

PUERTA de Madrid 



Constantino Romero junto a Vicente Cachero, presidente del Centro Castellano Manchego. A la derecha, junto a las Dulcinea~ 1997 y 1998. 

En el Cenuo Castellano-Manchego 

Constantino Ro1ero recibió la Insignia de Oro de la entidad 
La VIII Semana Cultural del Centro de Castilla La Mancha en Alcalá de Henares finalizó el pasado 
domingo 31 de mayo con un acto en el que el conocido presentador de televisión Constantino 
Romero recibió la Insignia de Oro del centro. Al acto acudió también el ex boxeador José 
Legrá y contó con la actuación de la poetisa Asunción Valgañón y el rapsoda Antonio Sorla. 

El pasado fin de semana con
cluyó la Semana Cultural del 
Centro Castellano-Manchego 
con diversas actividades a las 
que acudió gran cantidad de 
personas. El sábado 30 de mayo 
tuvo lugar, a las 18,30 horas, 
una ofrenda floral en el Con
vento de las Agustinas, que for
maba parte de los actos realiza
dos por la Cofradía del Val 
durante todos los sábados del 
mes de mayo. A continuación, a 
las 20,30, entrega de trofeos del 
campeonato de fútbol y de jue
gos de mesa en uno de los salo
nes que el Centro de Castilla-La 
Mancha posee en nuestra ciu
dad. A las 21,00 horas, el Grupo 
Duelos y Quebrantos representó 
la obra Lorca y, ya pasada la 
medianoche, hubo baile ameni
zado por la Orquesta Alcalá. 

El domingo 31 por la mañana, 
a las 11,30 , en la ermita del Val, 
hubo una misa manchega que 
estuvo interpretada por el 
Grupo Quintería, un grupo que 
ya actuó el año pasado por pri
mera vez. 

A las 19,30 de la tarde se rea
lizó la Salutación del Presidente 
y se impuso la banda a la Dulci
nea'98, Charo Rojas. Posterior
mente, el conocido presentador 
de televisión Constantino 
Romero, natural de Albacete, 
recibió la Insignia de Oro del 
Centro Castellano-Manchego 
1998. Constantino contó a 
PUERTA DE MADRID que 
"estaba muy contento por reci
bir este premio" y añadió: "No es 
la primera vez que vengo a 
Alcalá, ya que mi padre era fun
cionario de prisiones en la cár
cel de Alcalá". 

En el acto, al que acudieron 
más de 300 personas, también 
estuvo presente el que fuera 
Campeón del Mundo de boxeo 
en la categoría de pluma, José 
Legrá, que es amigo de una de 
las personas que forma parte de 
la Junta Directiva. 
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A Constantino Romero se le 
hizo un pequeño homenaje con
memorando que se celebra el 
año de Federico García Lorca, 
en el que actuaron la poetisa 
Asunción Valgañón y el rapsoda 
Antonio Soria. 

El presidente del Centro de 

Castilla-La Mancha, Vicente 
Cachero, nos contó que "el 
balance de la semana cultural 
ha sido muy positivo porque el 
objetivo era que durante toda la 
semana se hicieran más activi
dades que cualquier otro año y 
se ha conseguido". 

la Policía local v la Guardia Civil han inspeccionado 
una amplia supemcie sin encontrar rastro 

Sigue desaparecido desde hace veinte 
días el ho1bre que salió de paseo 
Flabiano Plaza Velarde, vecino de Alcalá en la calle Segovia, lleva ya 
veinte días desaparecido desde que salió de su domicilio a las cinco 
de la tarde del sábado 16 de mayo. Aquel día salió a caminar como 
hacía normalmente y desde entonces no se sabe nada de su paradero. 

Flabiano tiene 58 años estaba 
jubilado anticipadamente de la 
empresa Pegaso. El dia de su 
desaparición pesaba unos 70 
kilos; tiene el pelo canoso y los 
ojos negros. Cuando salió de su 
casa vestía un chandal de color 
azul y unas zapatillas deporti
vas blancas. Llevaba consigo las 
llaves del domicilio y una fotoco
pia del carnet de identidad. Fla
biano está fuerte; hacía gala de 
una estupenda forma fisica ya 
que solía caminar cada día unos 
18 kilómetros entre mañana y 
tarde. 

Casi siempre paseaba en soli
tario, según comenta su esposa, 
Carmen Barco. Le gustaba 
caminar mucho y deprisa, por 
eso nadie le seguía; diariamente 
iba hacia El Encín o Los Santos 
y en este tiempo le gustaba bus
car espárragos por el campo. 
Muchas veces salia por detrás 
del centro comercial La Dehesa, 

en otras ocasiones caminaba 
hacia la universidad de Alcalá o 

a hacia el parque de los Cerros e 
incluso siguiendo el río Henares 
hacia su desembocadura en el 
Jarama: "Por todas esas partes 
le hemos buscado y no aparece", 
comentó a PUERTA DE 
MADRID su esposa. 

Según ha podido conocer este 
periódico, doce agentes de la 
Guardia Civil le buscaron con 
dos perros adiestrados para este 
menester. Los anímales olfatea
ron una camisa de Flabiano que 
fue llevada al cuartel de la 
Guardia Civil por su familia. Los 
agentes con los perros rastrea
ron la zona por la que solía 
caminar Flabiano Plaza, llega
ron incluso hasta Los Santos de 
la Humosa pero no dieron con 
su rastro. Agentes de la Policía 
Local han rastreado también el 
parque de los Cerros y las fincas 
adyacentes sin resultado posi-

"Irrenunciable toledano 
pero alcalaíno de amor" 
Así recordaba a Jesús 

Pedreño el encargado de decir el 
pregón en el Centro Castellano
Manchego este año, Francisco 
De la Torre y Díaz-Palacios. En 
esta semana cultural los caste
llano-manchegos de Alcalá han 
querido recordar de manera 
especial al policía de la Calle 
Mayor, Jesús Pedreño, un hom
bre bueno y querido por todos 
que daba su nota de color parti
cular a su Calle Mayor porque, 
al fin y al cabo, era su calle. 

tivo. También han colaborado 
en la búsqueda agentes del 
SEPRONA (Servicio de Protec
ción de la Naturaleza) de la 
Guardia Civil. El jueves 4 de 
junio cuando se redacta esta 
información, la familia tenia pre
visto que se emitiera la noticia 
de la desaparición en un ·pro
grama de Antena 3 , y ya ha sido 
emitida en el programa de Paco 
Lobatón 'Quién sabe dónde'. 

La familia del desaparecido, 
que ha puesto carteles con su 
foto hasta en el metro de 
Madrid, ruega a cualquier per
sona que pueda aportar datos 
sobre su paradero lo ponga en 
conocimiento del cuartel de la 
Guardia Civil más próximo. 

PUERTA de Madrid 



Señera atracada en 
la 11ena del hospbl 
Pdnt:/1111 de bllltlas 

Una señora fue atracada a la 
puerta del hospital Príncipe de 
Asturias. El suceso ocurrió el 
martes día 2 de junio sobre las 
15,20 horas. Una señora que 
caminaba sola hacia la puerta 
del hospital se vio sorprendida 
por dos individuos que la inti
midaron amenazándola por 
detrás con un objeto punzante 
para que les entregara el 
dinero que llevaba. Así se apo
deraron de 8.000 pesetas. La 
víctima del atraco puso el 
hecho en conocimiento del 
vigilante del hospital y éste 
avisó a la policía, que se de,s
plazó al lugar, pero no logró 
localizar a los delincuentes. 
Uno de ellos, al que más pudo 
ver, tenía unos 24 años de 
edad, c<;m el pelo corto, y ves
tía cazadora azul y vaqueros. 

Roba de material 
de canstrucción 
11rva1orde 
siete millones v medio . 

Durante la madrugada del 
día 21 del pasado mes de 
mayo se cometió un impar-

. tante robo de m aterial dé 
construcción de la empresa 
Tilmon S.A., situada en el 
camino de San Martín de la 
Vega, polígono industrial Las 
Arenas, de la localidad 'de 
Arganda del Rey. Autores por 
el momento desconocidos se 
llevaron de esta empresa gran 
cantidad de material para la 
construcción que ha sido valo
rado en 7.500.000 pesetas, 
según consta en la denuncia 
cursada ante la Guardia Civil. 
Los autores del robo necesita
ron. varias fu rgonetas para 
cargar el material. 

DH DETECTIVES 
LICENCIA NACIONAL 911 ASISOIAMIINTO Cl.ATUlTO 

DETECTIVES PRIVADOS 
RICUROSAMENTE PROFESIONALES 

INFORMES LDOUU:S, COMERCI&ES, 
ECONOMICO-FlllANCIEROS, DIVORCIOS, 
'fT1fE1A DE JllENORES, llE1lENCIAS, 
S1NlES'l'1lOS f ACCIDElm:S, VIGILJUfCIA ... 

Vía Complutm1<, aq. C/ Angel 
Ed . Jovtllano1. olic. n° 8 · 28807 Alcalá dt Hcnans 
Tlf.: 888 3 0 90 - Fax: 888 30 90 

LOS HUEROS - VILLALBILLA 
VEllWDO 

NAVE INDUSTRIAL 200 m/2. 
Como nueva, con servicios, 
agua aire y luz instalados. 

Potencia 23.300 kw. 
Poi. Ind. Eduvigts. Gómez 

Tifs.: 879 22 52 - 879 23 19 
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la c1nduct1ra es una linecáloaa 
del sanatoño lallés que Slfrló heñdas leves 

Un turismo volcó espectacularmente 
en la anuuua Nacional 11 
Un Renault Megane con matricula de la serle UC de Madrid volc6 el 
viernes 29 de mayo en la antigua curetera nacional D en dirección 
a Madrid, a pocos metros de la rotonda de la depuradora de aguas 

. industriales. El vehfculo sufrl6 daños de consideración al volcar 
y quedar en el centro de la curetera con las rued~ haCia arriba. 

La conductora del vehículo, 
Mirta F.G., de 45 años de edad 
y ginecólogo del sanatorio 
Vallés, sufrió heridas leves. y 
ella mismo explicó a los agen
tes de la Policía Local que la 
atendieron en primera instan
cia que no precisaba asisten
cia médica, puesto que ella 

como doctora así lo valoraba. 
De la investigación del acci

dente se encargó la Guardia 
Civil de Tráfico. Una de las 
posib!es causas que se valoran 
y que pudo influir en que el 
vehículo volcara pudo ser que 
debido a la lluvia el firme se 
encontraba muy húmedo. 

le amenazó con una navaia v le quitó 10.000 pesetas 
Un hombre de 30 años de edad fue victima de un robo ·con inti
midación realizado por un individuo que le amenazó con una 
navaja ezigi~ndole que le diera todo el dinero que llevaba. La pos
terior identiftcaci6n que del atracador hizo la victima sirvi6 para 
que cuatro días despuh fuera detenido por efectivos de la comi
saria de Policfa Nacional el presunto autor del atraco, ·quien fue 
reconocido por la victima y qued6 puesto a disposici6n judicial. 

El atraco ocurrió sobre las 
18'30 horas del viernes 29 de 
mayo. El hombre paseaba por 
la parte trasera de la Ciudad 
Deportiva del Val cuando un 
individuo lo abordó navaja en 
mano y le exigió que le entre
gara el dinero que llevaba. 
Después de registrarlo pudo 
comprobar que no llevaba car
tera y por tanto tampqco tenía 
dinero. Fue por ello por lo que 
el atracador exigió a su víc
tima ir j u ntos adonde había 
pareado el coche, que estaba 
próximo, y allí registrar el 
vehículo. El atracador encon
tró en el interior la cartera con 
10.000 pesetas, de las que se 
apoderó. La víctima puso la 
correspondiente denuncia en 

· la comisaría e identificó con 
toda segqridad · al atracador. 
Gestiones posteriores de los 
agentes del giupo de atracos 
de la Policía Judicial concluye
ron con la detención el dia 2 
de junio de David R.A. , de 25 
años de edad y vecino de 
Alcalá, el cual tiene antece
dentes policiales diversos. 

SE TRASPASA 
BAR DE COPAS 

Sin vecinos 
Con patio interior para terraza 
RENTA BAJA - MUY CENTRICO 

Tif.: 888 95 38 
(a partir de las 17 horas) 

R1b1 en una draaueña 
de la calle Era landa 

En las pasadas semanas 
fueron varias las peluquerías 
que tuvieron la visita de ladro
nes. También alguna drogue
ría sufrió robos nocturnos o a 
mediodia. La última ha sido 
una droguería en la calle Era 
Honda. Los hechos ocurrieron 
sobre las 23 horas del día 3 de 
junio en la droguería Araque. 
El ladrón o ladrones pasaron 
al establecimiento fracturando 
la luna del escaparate. Ya en el 
interior, se apoderaron de per
fumes diversos, de un. estuche 
de manicura y de productos 
de cosmética, valorado todo 
ello en 64.000 pesetas. 

Raba en laldilecha 
Entre los días 18 al 21 de 

mayo se cometió un robo con 
fuerza en la parcela que se 
encuentra en el camino El 
Gato. en la carretera M-229, 
km. 10'800, de lalocaUdad de 
Valdilecha. Un empleado· de la. · 
finca vio cómo salían dos fur
gonetas. Al parecer, habían 
sido cargados en ellas los pro
ductos sustraídos, que han 
s'do los siguientes: 400 
metros de cable de corriente, 
dos ensanchadores de perfo
rar y 500 metros de varillaje, 
todo ello valorado en 1.500.000 
pesetas. Los autores del robo 
no causaron daños de nín
guna clase, lo que ha causado 
extrañeza en la empresa. 

MAYO - JUNIO Retmecrm 
Día 28 ......... 20.315 2-5 
Día 29 ..... ~ ... 17.113 
Día 1 ........ . 60.306 6-6 
Día 2 ......... 50. 705· 5-5 
Día 3 ......... 70.675 7-5 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ram6n y Cajal. 1-Tlf.88601 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 

PUERTA de Madrid 



la policía acordonó todos los accesos al paseo da la Esblci 

Amenan de bo1ba a una e11resa de trabajo te11ora1 
Fuentes policiales comentaron a PUERTA DE MADRID que el autor o autores de la macabra broma de 
anunciar que se habla puesto una bomba en el establecimiento Adecco, oficina de trabajo temporal, 
estuvieron a punto de ser atrapados. Una llamada al tel6fono 112 desde una cabina telefónica del 
mlamo paseo de la Estación, segím unas fuentes, y de la calle CAnoV.S del Castillo, según otras, hizo 
que la riplda lntervencl6n policial estuviera a, punto de localizar al posible autor de la llamada. Con 
todo y con ello, el temor a que en efecto pudiera haber sido colocado un artefacto explosivo hizo que 
se tomaran todas las medidas de seguridad. De hecho, ese mlamo dfa habla explosionado una bomba en 
Madrid, en un atentado reivindicado por los GRAPO, precisamente en otra empresa de trabajo temporal. 

A las 23'04 horas del lunes l 
de junio, una llamada anónima 
al teléfono de emergencias 112 
advertía que había sido colo
cada una bomba en las oficinas 
de la empresa de trabajo tempo
ral Adecco, situada en el paseo 
de la Estación, y explotaría vein
ticinco minutos más tarde. 

El trabajo de la policía consis
tió en un primer momento en la 
posible localización del autor de 
la llamada, que al parecer fue 
realizada desde una cabina tele
fónica del mismo paseo de la 
Estación, según unos informes, 
o desde una cabina de la calle 
Cánovas del Castillo, según 
otras fuentes consultadas por 
PUERTA DE MADRID. Al mismo 
tiempo se procedió a acordonar 
todos los accesos al paseo de la 
Estación evitando que pasaran 
por allí vehículos. En el lugar se 
concentraron dos ambulancias 

Año 

de Cruz Roja y la UVl móvil del 
servicio de urgencias del INSA
LUD. e:n previsión de que fuera 
necesaria su actuactón. Tam
bién se desplazaron dos vehicu-

los de bomberos y llegó a venir a 
Alcalá el suboficial de ·guardia 
de la Comunidad de Madrid, 
que se encontraba en el parque 
de Coslada. 

La policía intentó localizar a 
los responsables de Adecco, una 
empresa que días atrás había 
sufrido un atentado real al ser 
apedreada la luna deí escapa
rate por desconocidos que apro~ 
vecharon la noche para causar 
daños en el cristal blindado. 
Contra · reloj. no fue posible 
pasar al interior del estableci
miento y comprobar si había 
algún paquete sospechoso. 

Si se localizó a los propietarios 
del locaJ, que lo tienen arren
dado a Adecco Madrid. Se trata 
de dos señoras mayores que 
viven precisamente en un piso 
situado encima del local, las 
cuales, por seguridad, según 
fuentes policiales. fueron desa
lojadas: Las mujeres se pusie
ron en contacto con el hijo de 
una de ellas a fin de intentar 

• localizar a alguno de los respon
sables del establecimiento. Des
pués de un tiempo prudencial, 
la policía levantó todo el disposi
tivo al filo de la medianoche. 

No faltaron curiosos que acu
dieron a interesarse por lo que 
sucedía, como se ve en la foto. 

2{estaurante 
RESTAURANTE .. CAFETERÍA 

EL PALCO DE CERVANTES . 

E\ entorno idea\ para sus 

RIURIORIS DI IMPRISA, 
GRUPOS, 11C. 

" ... dicen que aquí se disfruta del 
ambiente más acogedor". 

C/ Cervantes, 2 tfrente al Teatro> • Tlf.: t9U 880 &7 78 
Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 

!lloYYLL P L.9LZ.9l 
EN LA PLAZA DE CERVANTES 

TERRAZA 
DE VERANO 

Disfrute las 
especialidades del 

KIOSCO ROYAL 

Seguro que en la 
CARTA 

PRIMAVERA-VERANO 
tenemos el plato que 

más le sati$face ... 
Permítanos sugerirle 

Merluza a 
la Bilbaína 

LES RECORDAMOS nuestro 
MENU E.JECUTIVO 

que, de lunes a viernes, les 
ofrecemos a 1 .600 ptas. + IVA. 

en el Salón-Restaurante, 1 ª planta 

p RESERVAS, TELF.: <9,> 882 49 05 

1 Plaza de Cervantes, 24 - Alcalá de Henares 
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Una joven de 25 años, veci
na del barrio madrileño de 
Hortaleza, sufrió un aparatoso 
accidente, el pasado 29 de 
mayo, en las curvas de la 
carretera del Gurugú. La joven 
se dirigía a Torres de la Ala
meda a recoger a un amigo 
suyo, cuando su coche -un 
Lancia Theme, matricula de 
Madrid de la serte HB- derra
pó, saliéndose de la calzada y 
quedando encajado en la 

sucesos 

la conductora avisó del percance 
a través de su telélana móvil 

Aparatoso accidente en El Guruuú 
cuneta en dirección contraria 
a la que llevaba el vehículo. 

El accidente pudo estar 
motivado por lo resbaladizo 
del pavimento, ya que hacía 

pocos minutos que había deja
do de llover, y también porque 
la conductora no conocía la 
carretera. Esta no sufrió 
daños graves y pudo, gracias a 

El valor total de lo susuaído más los daños ocasionados 
se acerca al millón de pesetas 

Robaron a plena luz del día en dos pisos del D1isD10 ponal 
de la calle Miguel de unaDluno 
Los ladrones aprovecharon la ausencia de los residentes para dar el "palo" en dos pisos de la 
misma planta situados en el número 3 de la calle Miguel de Unamuno, en el distrito VIII. Prácti
camente, el autor o autores de este robo pudieron "trabajar" cómodamente, ya que en el momen
to de cometer el delito no había nadie en ninguno de los dos pisos, por lo que al forzar cerraduras 
y marcos de las puertas el ruido no podía ser oído por nadie cercano. 

Además, otra vez se puso de 
manifiesto con este doble 
suceso que muchos de los 

CAFETERIA 
RESTAURANTE CHINO 

CflSATUnG .. ,.._... ~ 
LA MEJOR COMIDA CHINA DE ALCALA 

17 AÑOS DE EXPERIENCIA NOS AVALAN 

SERVIMOS COMIDA A DOMICILIO 

• GRAN VARIEDAD DE APERITIVOS -
rJ Manuel Azaña, 5 Tlfs.: 888 54 06 

ALCALA DE HENARES 878 70 82 
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robos en pisos se cometen a 
plena luz del día, preferible
mente a mediodía. 

En esta ocasión ocurrió el 
martes día 26 de mayo. Los 
ladrones entraron en uno de 
los pisos forzando la cerradura 
y causando daños en el marco 
de la puerta. Los moradores 
de la vivienda estuvieron 
ausentes entre las 12 y las 
1 7'30 horas y cuando llegaron 
se encontraron todo revuelto. 
Los ladrones consiguieron lle
varse del interior un joyero de 
plata con joyas diversas, y 

35.000 pesetas en efectivo. 
Los propietarios calcularon en 
400.000 pesetas el importe de 
los daños causados y los efec
tos sustraídos. 

En el piso contiguo los 
ladrones también robaron ese 
día. Cuando el propietario 
regresó sobre las 1 7'30 horas, 
se encontró la puerta abierta 
después de haberse forzado la 
cerradura y el marco. El inte
Iior se encontraba todo revuel
to y habían sustraído 300.000 
pesetas en efectivo, así como 
piezas diversas de joyería. 

Rabo en un almacén de alimentación: 
se Henran ¡amanes valorados en 90.000 pesetas 

Durante la noche del 25 al 26 de mayo se cometió un robo en 
un almacén perteneciente a la empresa de supermercados Día, 
situado en la calle Era Honda. Los ladrones forzaron el cierre 
para llevarse del interior jamones valorados en 95.000 pesetas. 

que llevaba teléfono móvil, avi
sar ella misma del percance. 

Hasta el lugar se desplazó 
una patrulla de Guardia Civil 
y una ambulancia de la Cruz 
Roja de Arganda del Rey, que 
procedió al traslado de la acci
dentada al hospital "Príncipe 
de Asturias" para que se le 
realizara un chequeo en previ
sión de que hubiera sufrido 
alguna lesión interna. 

los atracadores lograran 
apoderarse 
de 8.000 pesetas 
que la víctiDla Henba 
en el bolso 

auacaron a una mujer 
con una jeringuilla 
con restos de sangre 

Dos individuos de aproxima
damente veinte años de edad 
cometieron un robo con inti
midación contra una mujer de 
55 años que caminaba por la 
avenida del Ejército. El delito 
se cometió sobre las 19 horas 
del día 26 en esta importante 
arteria exterior del polígono 
Puerta de Madrid. 

La mujer caminaba por la 
avenida del Ejército cuando 
los dos individuos se le acer
caron pidiéndole tabaco. Acto 
seguido, uno de ellos sacó una 
jeringuilla que tenía restos de 
sangre y amenazando. a la 
mujer con clavársela y trans
mitirle enfermedades infecto
contagíosas, la obligó a entre
garle el dinero que llevara. 

Fue así como los dos indivi
duos consiguieron apoderarse 
de 8.000 pesetas en efectivo 
antes de darse a la fuga. 

PUERTA de Madrid 
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Automoción Alcalá, S.L. ~ 
Concesionario Oficial Citroen CITROEN 

Vía Complutense, 113 Tel.: 918 80 10 95 Alcalá de Henares 



El campo de lútbol del Complutense 
cambiará su ubicación en el mismo recinto lerlal 

la nueva plaza de toros comenzará 
a construirse a panir de septiembre 
La nueva plaza de toros comenzará a construirse en el mes de septiembre, una vez que aca
ben las ferias. El último pleno del ayuntamiento celebrado el 19 de mayo acordó la adjudica
ción a la única empresa que participó en el concurso y que será la encargada de la construc
ción y explotación de la plaza de toros que estará e:z:actamente donde hoy se encuentra el 
campo de fútbol del CD. Complutense. Por ello, el recinto deportivo cambiará de ubicación 
en el propio recinto ferial y quedará al lado de la· nueva plaza de toros. El coste de la plaza 
superará los 600 millones de los que 240 los pondrá el ayuntamiento y el resto la empresa 
privada 'Toros_ de Alcalá' a cambio de hacerse cargo de la explotación de la misma. 

El alcalde afirmó que ~por fin 
vamos a tener plaza de toros, 
va a ser una realidad después 
de todos los esfuerzos y todos 
los trámites que ha habido que 
realizar. En el mes de septiem
bre. cuando concluyan las 
ferias, comenzarán las obras". 

Este es el recinto ferial, cuyo solar será ocupado por la plaza de toros. 

Bartolomé González hizo his
torta explicando que "cuando 
en 1991 se . aprobó el Plan 
General de Ordenación Urba
na se contemplaba la desapa
rtción de la vieja plaza de 
toros. Por entonces se convino 
que el aprovechamient'o muni
cipal que se contemplaba en el 
desarrollo de esa zona serian 
240 millones de pesetas que se 
ingresarian en el ayuntamien
to para la construcción de una 
nueva plaza de toros. Como es 
lógico, con esos 240 millones · 
de pesetas no se podía realizar. 
A lo que no estábamos dis
puestos era a desembolsar 
una sola peseta más para la 
construcción de la nueva plaza 
de toros, así es que se intenta
ron distintas alternativas". 

ción extertor: "La duración de 
las obras será de 8 meses para 
que esté terminada en las 
fertas del año 1999. Sí adelan
to que independientemente de . 
que la plaza esté terminada, yo 
no la voy a inaugurar en cam
paña electoral; ese es un com
promiso que adopto de tal 
manera que la nueva plaza d_e 
toros se inaugurará después 

nas -complutenses: "No va a 
haber un espacio para cada 
una de ellas, pero sí un espa
cio común para que todas ellas 
puedan desarrollar sus actlvi-

de las elecciones mulltcipales. dades, conferencias, semanas 
concretamente en ferias. Yo no culturales. Eso estará dentro 
voy a utilizar electorhlmente la de la propia plaza". 

La que fmalmente se ádoptó 
fue la del pago en explotación: 
"Nosotros ponemos esos 240 
millones de pesetas y el resto 
hasta completar el presupues-
to total de construcción de la 
nueva plaza ·de toros lo paga
mos con la explotación de su 
gestión durante 50 años, ade
más de la adjudicación de la 
contratación de los festejos 

ºtaurtnos de las fertas". 
Todo ello quiere decir que 

este año 1997 será el último 
que organice la ferta taurtna 
de Alcalá la empresa Sarot a la 
que el contrato le vence preci
samente en estas fiestas de 
agosto. El año que viene ya 
será 'Toros de .Alcalá', una 
sociedad que explota plazas 
como las de San Fernando 
(Cádiz) y Segovia. La subven
ción municipal contemplada 
para la organización de la ferta 
taurtna son 14 millones de 
pesetas incrementándose cada 
año con el IPC. 

Construir la nueva plaza de 
toros de Alcalá costará entre 
600 y 700 millones de pesetas; 
no sólo está ahí presupuesta
do el edificio sino la urbaniza-

& de junio de 1998 

construcción", explicó Bartola~ Según Bartolomé González, -
·mé Gonzále--,¿. la ubicación va a afectar al 

La instalación será para campo de fútbol del Complu-
8.400 espectadores y tendrá · tense: ~Estamos pensando en 
todos los servicios como son trasladar el campo de fútbol · 
enfermeria, desolladero, etc. . dentro del propio recinto ferial. 
Se pretende también crear un · La plaza estará donde hoy está 
espacio para las peñas taurt- el campo de fútbol y lo que 

Abierto el plazo de inscripción en los cursos: 

* MARKETING DIRECTO-
Del 24 de junio al 7 de Julio, de 19'30 a 22'00 horas 

* INTERNET • NAVEGACION 
Del 29 de junio al 2 de julio, de 20'00 a 22'00 horas 

• Plazas limitadas • 

CAMARA OFICIAL DE COMERCIO E INDUSTRIA DE MADRID 
DELEGACION EN ALCALA DE HENARES 

PWA DI Ll VICTORIA, .. , • Tlf.: llU 189 22 71 • na Alcalá de Henares • Madrid 
e.mail: gte2@camaramadrtd.es www.camaramadrid:es 

.• 

queda libre en todo ese espa
cio será utilizado para cons
tiulr el nuevo campo deportl-

. vo". El alcalde también aclaró 
que "seguirá habiendo. sitio 
para el mercadillo. que en 
prtncipio no se va a trasladar". 

El traslado 
del mercadillo 
de los lunes 

· El alcalde recono.ció no obs
tante que es preciso darle una 
solución al mercadillo de lós 
lunes: "E'n el momento que lle
guen ahi las obras del colector, 
habrá que buscar una ubica
ción para el mercadillo mien-

. tras duren esas obras que lle
garán ahí tan pronto como 
acaben las fertas. Yo sigo pen
sando y lo vamos a iiltroducir 
en el ·programa electoral. en 
buscar una ubicación definiti
va para el mercadillo e incluso 
techarlo, pero eso será a medio 
o largo plazo, concretamente a 
partir de junio del año que vie
ne". 

PUERTA de Madrid 
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ParDciaan en un programa de intercambio entre tuncionarios 

Responsables de se1uridad v iefes de policía 
iberoamericanos visitan Alcalá 
Dieciséis concejales de seguridad, técnicos de alto nivel en esa materia y jefes de policía 
de diversos países iberoamericanos visitaron el pasado 29 de mayo el Ayuntamiento de 
Alcalá, siendo recibidos en el salón de Plenos por el primer teniente de alcalde, Gustavo 
Severién. Los funcionarios participaban en un programa de intercambio promovido por la 
'Unión de Ciudades Capitales Iberoamericanas' (UCCI), organización internacional no 
gubernamental, que agrupa a más de 20 alcaldías capitales de países de lberoamérica. 

La UCCI no desarrolla progra
mas de cooperación directa, es 
decir, no construye hospitales o 
escuelas, ni tampoco recolecta 
dinero para costear proyectos. Su 
objetivo es realizar intercambio de 
experiencias entre funcionarios 
municipales: "En este caso son 
profesionales relacionados con la 
seguridad ciudadana, pero varia
mos muchísimo, tocando todas 
las áreas que tienen que ver con 
un ayuntamiento" explicó Fer
nando Rocafull, consejero técnico 
de la UCCI. 

El programa de trabajo de las 

visitas a España de funcionarios 
iberoamericanos, organizadas ca
da seis meses, se basa en puestas 
en común que surgen tras las vi
sitas a ayuntamientos como el de 
Madrid o, en el caso del pasado 
29, el de Alcalá . "La exposición de 
un modelo puede ser el punto de 
partida para un debate enriquece
dor, en el que los visitantes pue
den aportar sus experiencias y 
diferenciarlas de las españolas·. 
La explicación de venir a Alcalá o 
a otros municipios radica en que 
utilizar exclusivamente el modelo 
de la capital puede quedarse cor-

to por exceso de dimensión u 
otros motivos". 

El reto de la UCCI para la déca
da de los 90 y el siglo XX, una vez 
consolidado el proceso de demo
cratización de los municipios ibe
roamericanos que la componen, 
es mejorar la calidad de vida de 
los ciudadanos mediante la mejo
ra de la prestación de los servicios 
municipales. La UCCI se fundó en 
1982 por iniciativa del que fuera 
alcalde de Madrid en aquel 
momento, Enrique Tierno Galván, 
y apoyada por la gran mayoria de 
alcaldes iberoamericanos. 

llDll Día de la 
Mutual Complutense 

El domingo día 7 de 
junio tendrá lugar la cele
bración del LXXXIX Día 
de la Mutual con arreglo 
al siguiente programa de 
actos: 

9'30 h.: Santa Misa en 
las Carmelitas de la Ima
gen. 

10'30 h.: Desayuno, en 
los salones de la Mutual. 
(Se recuerda que debido a 
la capacidad d.e la sala, 
este acto está reservado a 
los alumnos y profesores 
de las academias. 

12'30 h.: Inauguración 
de la exposición de traba
jos que han realizado los 
alumnos. 

En este acto se hará 
entrega del diploma acre
ditativo al nuevo Socio de 
Honor D. Femando San
cho Thomé. 

A continuación se servi
rá un vino español. 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
Samo Domingo de Silos 

VALIDOS Y ASISTIDOS 
• Atención médica 

• Cocina propia 
Trato familiar 

• Ambiente hogareño 
PRECIOS ECONOMICOS 

POZUELO EL REY 
(a 15 minutos de Alcalá) 

Ctra. Pozuelo a Nuevo Baztán, km. 1'500 
Tifs. : 873 51 84 - 873 55 24 

Nacional 11, Alcalá de Henares, 
Nave Industrial 

1.500 Mt2. sobre parcela de 2.500 Mt2, a 
estrenar, fachada tres calles, tres puertas 
de acceso, libre de cargas, posibilidad de 
Hipoteca, precio 75.000.000 Ptas. No inter
mediarios. Interesados llamar al teléfono 

91.691.06.45 

se prohibe la entrada. 
".,. . w·· ----::::::::\ 

-·---,-
Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello 
sano y fuerte. 
Prohibiremos las entradas, el exceso de grasa, la caspa o cualquier 
problema capilar. Para que usted disfrute de un pelo brillante 
sin problemas. 

Solicite consulta llamando al teléfono 

882 75 75 
PLAZA DE CERVANTES, 7 - ALCALA DE HENARES 

INSTITUTO CAPILAR MERCEDES PRADO 
PREMIO LAUREL DE ORO DE LA COMUNIDAD DE MADRID 

PUERTA de Madrid 

UNICO CENTRO 
EN ALCALA 
ATENTIDO 

POR TITULADOS 
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Esta familia fue muy acogedora, como casi todas. El tiernito, que así 
llaman al más bebé, es hermano del muchacho de pelo liso, los otros 
tres son hermanos e hijos de otra señora. Viven todos juntos en una 
casa. Esta familia nos manifestaba su deseo por conocer España. 

Los rostros de los niños son muy característicos, cada uno tiene ras
gos de mezcla de razas, sólo en las aldeas alejadas de la ciudad la 
raza indígena es más pura, en el resto se ve todo tipo de rasgos. Esta 
variedad favorece que no exista racismo ni discriminación alguna. 

Nueve ióvenes viajarán a Honduras este verano 
para avudar humanitariamente 

Una manera diferente de disfrutar de las vacaciones 
Nueve jóvenes, en su mayoría universitarios o recién licenciados, cambiarán este verano los días de 
playa y sol por las calles sin asfaltar de una aldea de Honduras. Con ellos viajará Maribel Martín, una 
misionera que lleva viviendo dos años en Alcalá de Henares, y que pertenece al Centro Catequético 
Verbum Dei, con sede en la plaza de las Bernardas. Todos juntos llevarán a cabo un proyecto huma
nitario en el citado país de Latinoamérica que por primera vez se prepara en nuestra ciudad. 

Son jóvenes, en su mayoría 
estudiantes universitarios, 
que movidos por una inquie
tud humanitaria se desplaza
rán hasta Honduras el próxi
mo mes de julio con la inten
ción de ayudar a los más des
favorecidos. Los nueve chicos 

viajarán con Maribel Martín, 
misionera del centro Verbum 
Dei, que por primera vez coor
dina un proyecto enteramente 
en Alcalá de Henares. Verbum 
Dei es una comunidad misio
nera de la iglesia católica 
extendida por todo el mundo 

cuyo objetivo es la evangeliza
ción de los hombres. 

Maribel trabaja en la pasto
ral universitaria de Alcalá y, 
hace tiempo, organizó unas 
conferencias sobre las expe
riencias de unos jóvenes médi
cos en paises del Tercer Mun-

Esta foto está tomada desde la cruz, que es un 
monte alto desde donde se divisan varias aldeas. 

Un grupo de niños que sonríen 
mientras los adultos y jóvenes recibían una charla. 

& de junio de 1998 

Maribel Martín, misionera y 
coordinadora del proyecto del 

Centro Verbum Dei 

do, un mundo que no se 
encuentra tan alejado de 
nosotros. Dichas experiencias 
fueron tan enriquecedoras que 
varios estudiantes se pusieron 
en contacto con Maribel para 
realizar una labor similar el 
próximo verano. Tal y como 
nos contó Maribel, "la idea es 
que estemos allí un mes y 
medio dedicados a trabajar en 
el campo de la Sanidad, de la 
educación y en el catequético". ~ 

Maribel, que ha estado once 
años en Filipinas como misio
nera, sabe por experiencia 
propia que estos nueve jóve
nes no sólo van a dar parte de 
su tiempo, sino que van a reci
bir mucho, ya que la gente allí 
"es muy acogedora y quien va 
recibe unos valores que aquí 
se han perdido como la gene
rosidad, el trabajo en grupo, 
también hay una religiosidad 
que les marca su vida". 

Este proyecto no cuenta con 
ningún tipo de ayuda moneta
ria, excepto la de la facultad, 

PUERTA de Madrid 



que pagará el viaje a uno de 
los estudiantes, y la de Caja 
Madrid que, recientemente, 
les ha notificado que aportará 
una ayuda económica. Pero lo 
realmente importante es que 
"la juventud es muy solidaria, 
se han movido no sólo para 
recaudar fondos, sino también 
para llevar cosas como medici
nas y ropa que ahora no sé 
cómo 101 vamos a llevarM, algo 
que emociona gratamente a 
Mari bel. 

Para recoger fondos los jóve
nes han vendido camisetas, 
organizado actuaciones e, 
incluso, han tomado la ten
sión por nuestras calles. 

Pocas semanas quedan ya 
para partir a Honduras, aun
que no irán solos, ya que con
tarán con la presencia de otros 
grupos de los centros Verbum 
Dei repartidos por toda Espa
ña, como de Bilbao, Barcelo
na, Salamanca, Valladolid o 
Loeches. 

El Centro Catequético Ver
bum Dei tiene su sede en 
nuestra ciudad en la plaza de 
las Bernardas, 1, y el teléfono 
para ponerse en contacto con 
ellos es el 91.888.95.61. Si 

Cada uno tiene que ir a buscar 
lo que necesita. Esta mujer car

ga la leña para su hogar. 

alguien desea hacer una apor
tación económica el número 
de cuenta, en las oficinas de 
Caja Madrid, es el 2038-2243-
05-6000377964. 

Los toneles son empleados para calentar la leña y cocinar, por lo 
general lo hacen en la calle para no ensuciar la casa. 

PUERTA de Madrid 

PUBLICACIDN 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 119, de 

fecha 21 de mayo de 1998, aparece publicado el anuncio 
relativo a la siguiente licitación: 

CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCEDI
MIENTO ABIERTO EL SUMINISTRO E INSTALACIÓN DE 
JUEGOS INFANTILES EN EL PARQUE MUNICIPAL 
O'DONNELL. 

Precio tipo de licitación: 5.000.000.- pesetas. 

Las proposiciones pueden presentarse en la Sección de 
Contratación de este Ayuntamiento, hasta las 13 horas del 
día 16 de junio de 1998. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 17 de junio de 1998, en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección de 
Contratación, en horario de 1 O a 13. 

Alcalá de Henares, 27 de mayo de 1998 
El Secretario General 

bcmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACIDN 
Hasta el día 12 de junio de 1998 pueden presentarse en el 

Registro General del Excmo. Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares, solicitudes para formar parte del proceso de selec
ción para la contratación de personal funcionario interino: 
DOS AGENTES TRIBUTARIOS. 

Derechos de esamenes: 1.000 ptas.- que se harán efecti
vos en el Banco Central Hispano sito en la Plaza de Cer
vantes de esta ciudad, en la cuenta. "Excelentísimo Ayunta
miento de Alcalá de Henares, número 1.119-7". 

Los criterios de selección se encuentran expuestos en el 
Tablón de Anuncios del Ayuntamiento. 

Alcalá de Henares, 3 de junio de 1998 
LA CONCEJAL DE PERSONAL 

Fdo. Marta Viñuelas Prado 

bcmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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Miembros de la Comisión de Cultura de la CAM y concejales complutenses, ante la puerta de la Casa de Cervantes. 

El aresupuesto nnal rondará los 66 millones de pesetas 

Severién quiere que la ampliación de la 
Casa de Cervantes se inaugure en octubre 
Las obras de ampliación del museo casa natal de Cervantes podrían concluir antes de la llegada 
del otoño para que así pueda inaugurarse el ampliado museo el día 9 de octubre en el aniversa
rio del bautismo del escritor en Alcalá. Al menos así lo quiere el concejal de Cultura, Gustavo 
Severién, quien el lunes 25 de mayo visitó la casa de Cervantes acompañando a los miembros de 
la comisión de Cultura de la asamblea de Madrid. Según Severién, las obras van a muy buen rit
mo y con la ampliación, la casa de Cervantes va a ser un museo con mayores comodidades para 
los visitantes y con posibilidades de que puedan realizarse allí exposiciones cervantinas. 

"Vamos a tener con la amplia- plementar. Se van a ampliar las Aumento 
ción un museo para el siglo áreas de exposiciones, sobre de presupuesto 
XXI", dijo Severién y añadió: todo en lo que se refiere a la 
"Ya se ha acometido parte de las biblioteca cervantina, de la que 
obras, como cambio de la es propietaria la comunidad de 
cubierta del patio de la antigua Madrid". 
casa natal y la reforma de la Además, con la ampliación se 
bodega con una adecuación en contempla la creación de una 
la cual está la exposición de los sala de investigadores y una 
planos antiguos de Valcárcel y sala de conferencias. Alli tam
los actuales de la remodela- bién estará el área administrati
ción". Todas las obras en la ini- va. Severién dijo que "de esta 
cial casa de Cervantes, sin con- forma, todo lo que en Alcalá se 
tar con la ampliación, están conoce como la casa de Cervan
concluidas: "Se han terminado tes, se va a poder dedicar exclu
ya los estudios sobre los para- sivamente al insigne escritor". 
mentas que aparecieron en la 
habitación que se utilizaba 
como despacho de los Cervan
tes. También se ha solucionado 
el tema de la bodega, que será 
finalmente utilizada como sala 
temporal de exposiciones. Va a 
ser una sala muy coqueta". 

El concejal de Cultura, quien 
sigue muy de cerca el desarrollo 
de las obras, explicó a PUERTA 
DE MADRID: "Actualmente se 
están acometiendo las obras en 
el edificio de la calle Imagen 
número 6, que es por donde se 
amplia la casa de Cervantes. 
Este edificio fue el que expropió 
el ayuntamiento y cedió a la 
comunidad de Madrid". 

El presupuesto ha sido 
aumentado respecto al inicial; 
según Severién, "se ha mejorado 
sustancialmente el proyecto ini
cialmente previsto y eso trae 
consigo un aumento del presu
puesto." 

Según el concejal de Cultura, 
"el umbral que tiene la comuni
dad de Madrid para la inaugu
ración es el mes de octubre y es 
la que estamos nosotros forzan
do desde el ayuntamiento por-

Severién afirmó: "Con la 
ampliación vamos a tener la 
oportunidad de ten er dos edifi
cios anejos que se van a com-

Según Gustavo Severién, la ampliación de la Casa de Cervantes 
estará concluida en el próximo mes de octubre 

& de Junio de 1998 

•Este es el 
museo mas 
visitado de 

cuantos tiene 
la comunidad 

de Madrid• 
que para Alcalá está esa fecha 
emblemática que es el 9 de 
octubre. Si se puede inaugurar 
ese dia, miel sobre hojuelas". 

Severién confirmó que el pre
supuesto final de todas las 
obras rondará los 66 millones y 
algo que especialmente le enor
gullece es que el museo casa 
natal de Cervantes es el más 
visitado de cuantos tiene la 
comunidad de Madrid: "Eso es 
fruto del esfuerzo entre el ayun
tamiento de Alcalá y la propia 
CAM. porque para que se pueda 
ver el museo en festivos hay un 
acuerdo del gobierno regional 
con el ayuntamiento que a su 
vez suscribió un acuerdo con la 
empresa de Promoción de Servi
cios Turísticos para que el 
museo se pueda visitar los 
domingos y festivos. Todo ello 
hace que sea el museo más visi
tado de la CAM con una gran 
diferencia". 

La comisión de Cultura de la 
CAM, que visitó Alcalá el dia 25 
de mayo quedó sorprendida con 
la casa de Cervantes: "Muchos 
ya la conocían, pero había otros 
que no la habían visitado nun
ca. Se quedaron maravillados 
todos de cómo va a quedar el 
museo. Es la primera vez que la 
comisión de Cultura sale de su 
foro habitual, en la calle San 
Bernardo de Madrid, y eligieron 
Alcalá para hacer una primera 
visita fuera de Madrid". 

Severién explicó: "La visita 
tuvo por objeto hacer un segui
miento de las inversiones regio
nales y para marcar la diferen
cia y la importancia que tiene 
Alcalá en la comisión de Educa
ción y Cultura de la asamblea 
de Madrid. Incluso algunos pro
metieron volver a Alcalá para 
ver con mayor detenimiento la 
exposición de Complutum. 
Quedaron todos maravillados y 
además manifestaron su apoyo 
a la candidatura de Alcalá a ser 
declarada ciudad patrimonio de 
la humanidad". 

Estuvieron en la visita por la 
ciudad complutense el presi
dente de la comisión, Esteban 
Parro; la secretaria, Ella Picar
do; la portavoz adjunta, Gádor 
Ongil, y los miembros de la mis
ma, Blanca de la Cierva, Pilar 
Liébana, Candida O'Shea, San
dra Myers, Antonio Chazarra, 
Jaime Ruiz y Femando Marín. 
Todos ellos fueron acompaña
dos por los concejales complu
tenses Gustavo Severién, Bea
triz Díaz Manzanares, Isabel 
Rodríguez, Julia Alvarez y Tere
sa Arias. 

PUERTA de Madrid 



la Policía lacal aruumenta que durante las nnes de semana 
na hav penera municipal ni veterinarias 

Un gato herido permanece durante horas 
en la calle sin que nadie le atendiera 
El anlmal ne deJ6 de ma•Har pred•clend• ceOUn•as melesdas a les vecines 
Los vecinos pidieron una solución; la Policía Local argumentó que ellos no estaban en dis
posición de darla; la perrera municipal no funciona los fines de semana y no hay veterinario 
dependiente del ayuntamiento que se haga cargo de casos como éste. Son paradojas que ocu
rren en Alcalá y que terminan por enfadar a vecinos y policías mientras se sigue debatiendo 
la concesión de la perrera municipal a un empresa privada que no termina de satisfacer con 
sus servicios en el ayuntamiento complutense. El caso del sábado 30 de mayo fue el de un 
gato que herido y completamente inmovilizado para poder desplazarse, estuvo durante 
muchas horas maullando sin que nadie diera una solución al problema. 

Los hechos se produjeron 
junto al número 1 O del 
pasaje de Escobedos, junto 
a la calle Daoíz y Velarde, a 
sólo unos metros del centro 
cívico del distrito VII. Los 
vecinos explicaron a PUER
TA DE MADRID que fue a 
las doce del mediodía cuan
do vieron por primera vez al 
gato: "El animal estaba 
debajo de un coche mau
llando continuamente; posi
blemente fue atropellado por 
un coche porque parece que 
tiene la columna vertebral 
rota y no se puede mover", 
explicaron un grupo de veci
nos, niños y adultos. Una 
mujer manifestó: "Ya esta 
mañana llamé yo a la Policía 
Local para ver si se llevaban 
al animal porque daba pena. 
Me han dicho que ellos no se 
podían hacer cargo, que no 
tenían guantes, ní medios 
de ningún tipo". 

La misma vecina dijo: "A 
continuación he llamado a 
la Policía Nacional y me han 
dicho que ellos se iban a 
poner en contacto con la 
Policía Local pero aquí no ha 
venido nadie". 

Algunos niños y vecinos del pasaje de Escobedos explicaron que el 
animal fue posiblemente atropellado por un coche porque parecía 

que tenía la columna vertebral rota y no se podía mover. 

tarde ha pasado por ahí (por 
la calle Daoíz y Velarde) un 
coche de la Policía Munici-

. pal y les he dicho que baja
ran para que lo vieran. Me 
han dicho que ellos no 

EL CASAR 
RESIDENCIA 
ASISTIDOS 

bajaban y no iban a recoger 
al gato, que si iban urgente
mente porque iban a una 
pelea". 

"Da angustia escuchar al 
animal así", añadió otra 

• Habitaciones individuales y compartidas 
• Servicio Médico 
• Servicio de Rehabilitación 
•Terapia Ocupacional 
•Podólogo 

El animal protagonista 
de esta historia fue el gato que 
les mostramos en la fotografía. 

vecina que siguió diciendo: 
"Podrían tener unos míni
mos de sentimientos porque 
el gato no para de quejarse. 
Por lo menos que vengan a 
ver como está el gato, pero 
nada, por aquí no ha venido 
nadie. Yo me pregunto esta 
noche cómo vamos a dormir 
aquí". 

Fuentes policiales asegu
raron a PUERTA DE MA
DRID que en efecto ellos no 
podían hacerse cargo del 
animal: "El problema es que 
durante los fines de semana 
no hay perrera municipal ni 
un veterinario del ayunta
miento que se pueda hacer 
cargo. Tampoco podemos 
llamar a la Protectora de 
Animales. ¿Qué podemos 
hacer nosotros sin medios 
de ningún tipo? ¿Y si lo 
cogiéramos adonde lo llevá
bamos? ¿A nuestras depen
dencias? Aquí tampoco solu
cionaríamos el problema", 
aclaró esta fuente policial". 

• Torrejón del Rey 

Camarma 

Guadalajara 

Sin dejar de maullar por el 
dolor, el gato fue llevado por 
los vecinos al lado de portal 
del número 10 del pasaje de 
Escobedos. Los niños le 
taparon con un trapo: "Des
de las siete y media de la 
tarde he llamado tres veces 
a la Policía para que hicie
ran algo porque es increíble 
que el animal esté ahí en 
esas condiciones. Me han 
dicho que ellos no se hacían 
cargo del gato porque no 
tenían medios y que el pro
blema es que no hay protec
tora de animales y que no 
hay perrera municipal. Me 
han dicho que ellos no están 
para recoger perros y gatos", 
explicó la mujer que añadió: 

• Asistencia religiosa - Capilla . . . . . 
"Es incluso un peligro por
que si por intentar ayudar al 
animal les hace algo a mis 
hijos ¿qué pasa? Yo no me lo 
puedo llevar a mi casa". 

Otra mujer añadió: "Esta 

PUERTA de Madrid 

MADRID Coslada San Femando Torrejón Alcalá 

Más de 10.000 m2. con vistas 
a la Sierra de Guadarrama 

Ctra. de Mesones, s/n. El Casar de Talamanca (Guadalajara) - m.: (9491336611/12 
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la concejal de Urbanismo anuncia aue los pasos subterráneos 
de Forjas v de la calle lvila comenzarán inmediatamente 

El norte de Alcalá estará 
meior comunicado con el centro en 1999 
Las obras del paso bajo la vía férrea en la calle Avila, en la zona oriental de Alcalá, comenzarán en breve 
después de que se hayan adjudicado a la empresa Vías y Construcciones. Es, según la concejal de Urba
nismo, Beatriz Díaz Manzanares, la primera iniciativa de las tres más inmediatas que procuran mejo
rar la comunicación entre la zona norte y el resto de Alcalá puesto que existe una primera barrera, que 
es la vía férrea, y una segunda, la autovía nacional Il, que tienen prácticamente aislada la ciudad. En 
breve se adjudicarán las obras del paso subterráneo de Forjas y antes de que acabe el año se espera 
adjudicar las del paso elevado sobre la autovía nacional Il que comunicará Espartales con el Ensanche. 

Beatriz Díaz Manzanares 
señaló que tanto los pasos 
subterráneos corno el elevado 
"suponen una infraest:Iuctura 
para conectar la zona norte 
con el centro porque están 
totalmente separadas por esas 
barreras artificiales. Eso va a 
traer permeabilidad para los 
ciudadanos de una zona y de 
otra". El que va más adelan
tado en su proceso urbanístico 
es el subterráneo de la calle 
Avila. La obra está adjudicada 
a la empresa Vías y Const:Iuc
ciones y el plazo de ejecución 
es de 8 meses. "El presu
puesto destinado es de 250 
millones de pesetas , aunque el 
tipo era de 198 millones en 
números redondos", explicó la 
concejal que añadió que la 
financiación de esa constiuc
ción es parte mu nicipal y 
parte, 100 millones de pese
tas, va con cargo a los propie
tarios del polígono 21 -E, si 
bien es cierto que en un con
venio existente con el ministe
rio de Fomento h a bía una 
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serie de inversiones previstas: 
"No estaban concretado cómo 
iba a ser la financiación y se 
está negociando con el minis
terio porque son sistemas 
generales locales. Por las 
necesidades de conexión de 
las dos zonas de la ciudad ha 
habido que sacarlo a concurso 
desde el propio ayuntamiento, 
el proyecto se ha redactado 
también desde aquí y lo que se 
está negociando con el minis
terio es la forma de ver, via 
subvención, que al menos la 
parte municipal se nos reinte
gre". 

Beatriz Díaz explicó a 
PUERTA DE MADRID que las 
obras podrán comenzar dentro 
de un mes: "Hay que hacer el 
acta de replanteo e iniciar la 
obra que es de gran enverga
dura. Si todo sale bien yo creo 
que en el primer trimestre del 
año 1999 se podrá disfrutar de 
este paso subterráneo. Espe
remos que todo salga bien y 
que pueda ponerse en funcio
namiento antes". 

Núñez de Balboa 

La tramitación urbanística 
del paso subterráneo de la 
calle Núñez de Balboa es más 
lenta; según Díaz Manzanares 
"no ha seguido los pasos para
lelos al de la calle Avila, ya que 
éste se tramitó antes por razón 
de disponibilidad de créditos". 
El de la calle Núñez de Balboa 
que prolongará esta calle por 
debajo de la via férrea hasta la 
zona de Forjas, está en fase de 
concurso: "Las empresas tie
nen que presentar sus ofertas 
y luego viene la mesa de con
tratación, la apertura de pli
cas, etc. Yo calculo que para el 
mes de junio o primeros de 
julio como muy tarde puede 
estar adjudicado. El plazo de 
ejecución previsto en el pliego 
es de diez meses pero se puede 
acortar en las ofertas que se 
presenten como ocurrió con el 
de la calle Avila". 

El paso subterráneo de For
jas cuesta 350 millones de 
pesetas, cien más que el de la 
calle Avila: "Este lleva incluída 

la conexion desde la vía del 
ferrocarril con la calle Núñez 
de Balboa. Sin embargo, en el 
de la calle Avila la conexión 
que va desde Vía Complutense 
hasta el ferrocarril es otro pro
yecto, el de la rotonda". 

Estas obras no interferirán 
el tráfico ferroviario: "Es evi
dente que no puede verse afec
tado el tráfico ferroviario; esta
mos hablando de proyectos 
que requieren un permiso de 
RENFE que ya está. Obvia
mente hay un control y una 
supervisión". Los dos pasos 
tendrán características simila
res a las del único que hay 
hasta ahora en Alcalá, el de la 
calle Torrelaguna, es decir, 
que tendrá un paso para vehí
culos y otro para peatones. 

El paso de la calle Núñez de 
Balboa pasará por donde está 
el asentamiento chabolista de 
Forjas: "Ese asentamiento 
está en terrenos privados y 
hay un procedimiento en el 
juzgado que no sé cómo se 
encuentra. Habrá que dar una 
solución; lo que pasa es que, 
si con la inmediatez que 
requiere la ejecución de la 
obra no fuese posible, habría 
que acotar la zona por donde 
se va a ejecutar la obra". 

Espartales 
y El Ensanche 

La tercera obra que comuni
cará el norte con el centro de 
Alcalá es el paso elevado de 
Espartales y El Ensanche. 
Beatriz Díaz señaló que "ese 
puente es también fundamen
tal porque comunica Esparta
les con El Ensanche para 
desde allí dirigir el tráfico por 
el paso subterráneo de la calle 
Avila o el de Núñez de Balboa". 

La concejal de Urbanísmo 
aseguró que en estos momen
tos se redacta el proyecto para 
const:Iuir ese paso elevado: "Yo 
creo que en quince días el pro
yecto puede estar presentado 
y luego es cuestión de sacarlo 
a concurso. El coste de ejecu
ción estará en torno a los 300 
millones y el plazo de ejecu
ción dependerá de muchos 
factores, pero lo ideal es que 
pueda estar terminado antes 
del fin de 1999". 

Con ello el norte estará 
mucho mejor comunicado, 
pero no será la solución 
óptima, según la concejal de 
Urbanísmo: "Para que el norte 
de Alcalá estuviera comuni
cado de forma ideal se tendria 
que eliminar la barrera que 
hoy es el ferrocarril". 

PUERTA de Madrid 
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El presupuesto 
es de 250 millones 
de pesetas 
v tardará 8 meses 
en construirse 

las obras del paso 
subterráneo 
de la calle Avila 
va han comenzado 

En relación con la entrevis
ta que hemos mantenido con 
Beatriz Díaz Manzanares , 
hemos de añadir que ya hace 
unos días comenzaron las 
obras de construcción del 
paso subterráneo de la calle 
Avila, tal y como nos había 
anunciado la concejal de 
Urbanismo. Es decir que, aun
que Díaz Manzanares calcula
ba que las obras podrían 
empezar en un mes, esta vez 
la realidad ha sido mejor de lo 
esperado y, como nosotros nos 
hemos descuidado un tanto en 
publicar esta entrevista, la 
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primera de las obras previstas 
en ella ya ha comenzado. 
Tanto mejor; a ver si esta agi
lidad municipal se extiende a 
todos los sectores de su admi
nistración. 

Las obras correspondientes 
a la ejecución de este paso 
deberán terminar en un plazo 
de ocho meses -si se cumple 
lo previsto- y disponen de un 
presupuesto de 250 millones 

• 

de pesetas -aunque, según 
nos informó Díaz Manzanares, 
el tipo era 198 millones en 
números redondos- , de los 
que 150 millones serán ade
lantados por el ayuntamiento 
a la espera de que finalmente 
la financiación sea realizada 
por el ministerio de Fomento 
mediante alguna forma de 
subvención, y los otros 100 
millones serán pagados por 

<f) 91 765 02 73 
lnformadón en: Conde de Xlq~ena, 6. Madrid. www.larcovl.es. 

los propietarios del polígono 
21-E. 

El ayuntamiento compluten
se queda ahora a la espera de 
la generosidad del ministerio, 
toda vez que no podía esperar 
más tiempo para llevar a cabo 
estas obras porque son 
imprescindibles para empezar 
a resolver las necesidades de 
conexión entre dos extensas 
zonas de la ciudad. 

6 de junio de ,998 
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A partir del 7 de junio de 1998, 
la Plaza de Cervantes 

se cerrará al tráfico 

o 

a 

ALCALÁ MAS AUTÉNTICA, MAS CERCANA, MAS CIUDAD 

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE 
ACALÁ DE HENARES 



BaJoel lema 
''Pedalea por bl ciudad" 

liniolim1iada del 
Distrno VIII 

El Distrito VIII celebró el 
domingo 24 de mayo, a las 
11,00 horas, una miniolimpiada 
que consistió en una marcha 
ciclista. Si el año pasado fueron 
30 los participantes, el pasado 
domingo 130 personas se dieron 
cita en el Colegio Público García 
Larca para iniciar la carrera. 

Bajo el lema "Pedalea por tu 
ciudad", la junta del distrito 
VIII, organizó un año más esta 
marcha ciclista en la que cola
boró el Club B1T Ibex. Al térmi
no de la miniolimpiada, se sor
teó una bicicleta. 

Con una exhibición que tuvo 1u1ar en el Pabellón Virgen del Val 

Se clausuró la temporada 
de gimnasia rítmica 

Las niñas de las escuelas y 
gimnasios de gimnasia rítmica 
de Alcalá de Henares clausu
raron el sábado 30 de mayo la 
temporada. Fueron muchas 
las niñas que, desde los cua
tro años hasta los trece, pusie
ron todo su entusiasmo en sus 
coreografias. 

Las participantes del Gim
nasio Municipal, 18 niñas, 
acuden cada martes y cada 
jueves a entrenar y , como 
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comentó a PUERTA DE 
MADRID su entrenadora, Sil
via Díaz, "tenemos unas insta
laciones muy buenas". 

El equipo del Gimnasio 
Municipal destacó por la esté
tica de su ejercicio, ya que las 
niñas vestían conjuntos rojos 
y una especie de mantón que 
hacia las veces de falda anda
luza, además la música que 
las acompañó fue muy flamen
ca. De hecho, la gente comen-

tó que fueron de las más gra
ciosas de la exhibición aun
que, no cabe duda, de que 
todas las participantes lo 
hicieron divinamente. 

Silvia Díaz, de 18 años, es la 
entrenadora de las niñas del 
Gimnasio Municipal, y tanto 
ella como su ayudante, Luz 
Jiménez, consideran que "la 
gimnasia rítmica es un depor
te muy bonito, aunque poco 
famoso, ya que nadie se acuer-

Luz Jiménez, ayudante de la 
entrenadora del gimnasio muni
cipal y Silvia Díaz, la entrenadora 

da de los campeonatos mun
diales ni de que el equipo 
español es de los mejores" y , 
añadió, que "en Alcalá se nos 
cuida mucho". 
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La plantilla, los seguidores y cuerpo técnico del Binéfar manifestaron su alegría por el título conseguido. Nada más recoger la copa, ésta se rompió. 

El colegiado tuvo que ser protegido por la Policía Nacional 

0-2, el Alcalá perdió los nervios 
v la copa de la Federación 
RESULTADO: RSD. Alcalá, O; CD. Binéfar, 2 (Gerardo y Anguiano). 
ALCALA: David , Curro, Roberto, Diego, Martín, Toñín, Alberto (Ramírez, min. 80), Rodri 
(Padilla, min. 60), Luengo, Piru y Méndez (Nene, min. 73). 
BINEFAR: Mora, Guil, Merino, Rolando, Celso, Mi.Id, Chelu (Gallego, min. 89), Abadía, Anguia
no, Gerardo y Nacho (Padilla, min. 87). 
ARBITRO: García Castán, del colegio madrileño. Vieron la tarjeta amarilla los complutenses 
Méndez, Toñín, Roberto y Piru, así como el entrenador Paco Gutiérrez. Por el Binéfar amo
nestó a Ch elu y Merino. Tarjetas rojas directas a Padilla y Diego del Alcalá. 

El Alcalá no pudo con los ner
vios; fue derrotado por una pre
sión previa que en nada le bene
fició. Porque los complutenses 
se vieron con la copa del Rey 
para los modestos en la mano 
después de la victoria por 1-2 en 
Binéfar y fue como si el club 
oscense no contase para el par
tido de vuelta en el Val. 

Y ahí estuvo el problema, un 
equipo joven como el Alcalá se 
vio las caras ante un rival muy 
experimentado, con mucha 
veteranía y clase que supo des
de el primer momento lo que 
tenia que hacer. El ambiente 
que se creó en tomo al partido 
era como si para el Alcalá la vic
toria en la final de la copa fuera 
el ser o no ser, como si casi 
setenta años de historia depen
dieran de ganar esa competi
ción. Por eso el Alcalá jugó muy 
nervioso. 

Sin embargo el Binéfar tuvo 
otro talante, otra actitud que le 
llevó al final del partido a levan
tar esa copa que recibió de 
manos del presidente de la Real 
Federación Española de Fútbol, 
Angel María Villar. Los de Hues
ca actuaron con la tranquilidad 
que le faltó al Alcalá e incluso se 
permitieron el lujo de echar leña 
al fuego del nerviosismo com
plutense en momentos claves. 
¡Cómo se notó la veteranía de 
Abadía, aquel jugador que actuó 
en primera división con el 
Logroñés, en la jugada en la que 
Paco Gutiérrez vio la tarjeta 
amarilla y el partido se calentó 
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El presidente de la Federación Española de Fútbol, 
Angel María Villar, junto al alcalde de Alcalá, Bartolomé González. 

en contra de los intereses del 
Alcalá! 

El Binéfar jugó más, corrió 
más y encontró muchos espa
cios libres. El equipo alcalaíno 
fue un manojo de nervios y aun
que la actuación del árbitro no 
fue buena puesto que se equivo
có en diversas jugadas, García 
Castán no fue decisivo para que 
el Binéfar ganara la copa. 

El público 
no respondió 

Apenas hubo 800 espectado
res en el municipal del Val para 
toda una gran final de lo que 
antiguamente se conocía como 
la copa del Rey de aficionados, 
una competición sacada de la 
manga para compensar que los 
clubes grandes no querian 

El Binéfar 
puso toda 

la veteranía 
para 

conseguir el 
titulo 

Apenas 
hubo aoo 

espectadores 
en el Val, 

entre ellos, 
un nutrido 
grupo de 

seguidores 
del Binéfar 

La 
recaudacl6n 

fue de 
500.000 
pesetas 

modestos en la copa del Rey 
absoluta, pero al fin y al cabo 
un campeonato de España para 
clubes de segunda B y tercera 
división. El Alcalá consiguió una 
taquilla de poco más de 500.000 
pesetas, una cantidad que se 
sacaba muchos domingos en 
partidos de liga en la época glo
riosa del Alcalá en segunda B 
hace quince años. Y eso que los 
complutenses eran a priori favo
ritos para levantar la copa en 
casa. 

Además, hubo un nutrido 
grupo de aficionados del Binéfar 
que fue muy ruidoso y apoyó 
incansablemente a sus jugado
res. 

PUERTA de Madrid 



A la salida del colegiado decenas de espectadores lanzaron objetos, la policía tuvo que proteger con sus escudos al árbitro. 

Ya en el primer tiempo se 
pudo comprobar como la inicia
tiva en el juego no era del Alca
lá. El Binéfar estaba mejor colo
cado en el terreno de juego y sus 
jugadores buscaban los huecos 
que iba dejando libres el Alcalá. 
El partido se jugaba a un ritmo 
muy vivo, lo cual no interesaba 
demasiado al conjunto complu
tense, que tenía a su favor el 1-
2 de la ida, lo cual significaba 
que se podían permitir el lujo de 
perder por 0-1 por el doble valor 
de los goles en campo contrario. 

El 0-1 del Binéfar 
Apenas se cumplían cinco 

minutos de la segunda parte 
cuando Gerardo lanzó un golpe 
franco desde la frontal del área 
alcalaina que se introdujo ina
pelablemente en el marco defen
dido por David. El 0-1 favorable 
al Binéfar constataba que el 
Alcalá estaba teniendo muchos 
problemas y que la final se le 
empezaba a poner muy cuesta 
arriba. 

El peor escenario posible para 
el Alcalá era el que se comenza
ba a vivir. El partido se aceleró 
ya que los complutenses fueron 
incapaces de controlar el ritmo 
de partido y de esconder el 
balón para romper el esquema 
del Binéfar. 

El Alcalá cayó en el nerviosis
mo. El veterano Abadía consi
guió calentar el banquillo y que 
el joven Padilla viera el camino 
de los vestuarios con tarjeta roja 
por agresión a un contrario en 
una tangana. Faltaban apenas 
doce minutos pero a los complu
tenses se les escapaba la copa 
de las manos. 

En medio del desconcierto 
complutense hubo una pérdida 
de balón y un pase desde la 
izquierda al centro del área del 
Alcalá donde incomprensible
mente se encontraba solo 
Anguiano que no tuvo más que 
cabecear para establecer el 0-2 
a los 83 minutos de juego. Fue 
una losa para los complutenses 
que comenzaron a dar rienda 
suelta a su nerviosismo. Un 
error del árbitro que pitó una 
falta inexistente en la frontal del 
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El incidente entre Paco Gutiérra y el veterano jugador Abadía fue 
clave porque sirvió para que el Alcalá acrecentara los nervios. 

área del Alcalá hizo que se pro
dujera una nueva tangana de 
discusiones que culminaron con 
la expulsión de Diego cuando se 
cumplía el tiempo reglamenta
rio. 

Los incidentes 
del final 
Con un perfecto control de la 

situación por parte del Binéfar, 
el colegiado señaló el final del 
encuentro. Los oscenses se 
abrazaban alborozados míen-

tras que los alcalainos se dirigí
an al colegiado a protestarle. En 
aquellos momentos se pudieron 
escuchar insultos de todo tipo 
hacia el colegiado. Llegó un 
momento en que se produjeron 
conatos de agresión entre futbo
listas de uno y otro equipo. 

El peor momento llegó cuando 
el colegiado trataba de abando
nar el terreno de juego. Paco 
Gutiérrez y Guerra, delegado de 
campo. trataban de calmar al 
público que se concentró en el 

Una jugada en el segundo tiempo. 
Al fondo la grada muestra que no acudió mucho público al Val. 

lugar de salida del trío arbitral. 
Estos se negaban a salir mien
tras efectivos de la Policía 
Nacional se situaban ante ellos 
con escudos protectores. Hubo 
algún jugador del Alcalá que a 
pesar de los intentos de su 
entrenador de facilitar la salida 
del colegiado, llegó a 'animar' al 
público mientras seguía insul
tando y amenazando al colegia
do. Con la salida del trío arbitral 
hubo una lluvia de botes y obje
tos diversos sin que se produje
ra ningún tipo de lesión ya que 
los escudos protectores de la 
Policía Nacional lo impidieron. 
Inmediatamente los jugadores 
del Alcalá abandonaron el terre
no de juego sin esperar al acto 
protocolario de entrega de la 
copa al Binéfar. 

En definitiva fueron inciden
tes penosos producidos por una 
excesiva tensión de los jugado
res complutenses que cuando 
se vieron sin copa perdieron los 
nervios. Cierto es que la actua
ción del colegiado no fue buena, 
pero tampoco fue decisivo en la 
derrota del Alcalá. 

No hubo fiesta para los com
plutenses, sino tristeza y deso
lación. En el palco de la tribuna 
recien cubierta y todavia no 
concluida en su totalidad hubo 
un buen número de personali
dades como por ejemplo el alcal
de, el presidente de la Federa
ción Española, Angel Villar, el 
general de la Brigada Paracai
dista, el comisario jefe de Policía 
Nacional, el capitán de la Guar
dia Civil, el director del centro 
penitenciario Madrid-II de Alca
lá, concejales del PP y del PSOE, 
etc. Hubo incluso un cóctel en el 
descanso en una carpa instala
da por la Brigada Paracaidista. 
Pero el champán no se descor
chó en el vestuario del Alcalá. 

Es más, en la tribuna se cru
zaron miradas de incertidumbre 
e incomprensión cuando hasta 
muchos de los miembros de la 
banda de cornetas y tambores 
de la Brigada Paracaidista, que 
desfilaron en el descanso del 
encuentro por el césped y que 
vieron en la tribuna el encuen
tro, animaron con intensidad al 
Binéfar. 
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Paco Gutiérrez, entrenador. 

Paco GuUérrez reconoció que el Alcalá na estuvo a su nivel 

la Deponiva se embolsó tres millones 
de pesetas por jugar la final 
La Deportiva consiguió el premio de 3 millones de pesetas por su condición de finalista de la 
copa de la Federación Española de Fútbol y si la hubiera ganado el montante total hubiera sido 
4 millones. De todos modos, para el presidente de la RSD Alcalá, José Maria Benedicto, aunque 
el premio económico es importante para las arcas de la entidad que preside, "lo hubiera cam
biado por el triunfo, por poder levantar la copa". Por su parte, el entrenador del Alcalá, Paco 
Gutiérrez,_ reconoció que su equipo jugó nervioso y no estuvo a su nivel habitual. 

Paco Gutiérrez reconoció al 
término del partido que el Biné
far tiene jugadores "muy exper
tos y veteranos que han sabido 
jugar su partido. Hasta ahora, 
nosotros habíamos sabido 
jugar siempre, pero hoy ha sido 
un partido extraño. Se ha nota
do mucho la falta de experien
cia y el nerviosismo que hemos 
acusado. No es normal que 
jugadores como Martín, Alberto 
o Méndez no encontraran el 
balón en la primera parte y que 
jugáramos delante sin criterio". 

El entrenador del Alcalá no 
quiso opinar sobre la labor del 
colegiado: "Lo que sí está claro 
es que en Ceuta y en Binéfar 
tuvimos que sufrir mucho, pero 
es así. La que tuve que aguan
tar en Binéfar fue menuda, por
que no sé cuantos objetos, 
papeles de aluminio de los 
bocadillos, me lanzaron y todo 
lo que me dijeron. Aquí las 
vallas hacen mucho". 

Paco Gutiérrez manifestó: "No 

HERNIAS de disco, DOLORES de 
colwnna, musculares o de cabeza. 
Mala circulación. DEPRESIONES 
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sé si ha sido justa o no la 
expulsión de Padilla, porque no 
he visto lo que ha hecho; yo sé 
que lleva un moratón en la pier
na. Creo que ha repelido la 
agresión y, si hay que expulsar 
a alguien, hay que echar a los 
dos. La expulsión de Diego no 
es porque le quita el balón per
fectamente al contrario; ha 
pitado falta y expulsión". 

El técnico admitió: "El vara
palo es muy fuerte por esta 
derrota y ahora jugamos la 
copa de la comunidad de 
Madrid. Pero esto es así. Lo 
siento mucho por los jugado
res, por la afición y por mi hija, 
que tenía una ilusión tremen
da. El fútbol es así: hay decep
ciones y alegrías y hoy ha toca
do decepción". 

Insistió Gutiérrez: "Lo que 
nos ha perdido es la falta de 
experiencia; hemos jugado ante 
un conjunto muy experto que 
no ha tenido prisa y ha sabido 
aprovechar en momentos muy 
oportunos dos errores nues
tros. Sobre todo en el segundo 
gol es un balón que es nuestro, 
que tendríamos que haber 
echado fuera y que lo hemos 
perdido en el borde del área; en 
el segundo palo estaba sólo el 
jugador del Binéfar. El Alcalá 
no ha jugado a su nivel. La eli
minatoria la tuvimos nosotros 
allí cuando pudimos marcar el 
1-3 y sentenciar. No fue así y el 
Binéfar nos ha ganado hoy y 
nos ha ganado bien". 

"Ninguno pensábamos llegar 
hasta aquí; hemos llegado y 
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José María Benedicto, presidente 

somos subcampeones de Espa
ña", concluyó Gutiérrez. 

El presidente del Alcalá, José 
Maria Benedicto, reconoció que 
estaba muy triste: "Estoy muy 
triste por nuestra afición, por 
los chavales. El fútbol es así y 
hay que felicitar al Binéfar por- / 
que es un grandísimo equipo. 
Yo venía diciendo que no lo 
teníamos todo ganado, que el 
Binéfar es un equipo muy 
hecho. Allí jugamos mucho 
mejor que hoy aquí y nos han 
traicionado los nervios. De 
todos modos los chicos se han 
vaciado en el terreno de juego y 
no hay que decirles absoluta
mente nada, hay que felicitar
les. No se les puede pedir más". 

Las penas con pan son menos 
penas; el Alcalá recibió un pre
mio de tres millones de pesetas: 
"Lo de menos a veces es el dine
ro. Hoy era una cuestión histó
rica y para nosotros era más 
importante el haber ganado la 
copa que el dinero en sí mismo. 
Aunque el dinero nos hace falta 
siempre podemos tener otra 
serie de recursos. Sin embargo 
llegar hasta aquí no es fácil. Yo 
lo cambiaba por la copa". 

Lo que esperaba Benedicto 
era la benevolencia del colegia
do a la hora de escribir el acta y 
la del comité de competición: 
"Esperemos que sean benevo
lentes porque la verdad es que 
no ha sido para tanto para que 
haya una sanción grande. Todo 
ha sido producto de los ner
vios". 

SE ALOUILA 

BAR 
Totalmente 

acondicionado 
El Pllll FllCll ... IEITI 
- Por no poderlo atender -

ZONA ESTACION 
Tlf.: 880 91 &7 
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los jugadores de la BSD Alcalá fueron recibidos por la corporación complutense 

El alcalde se lamentó de que la 
ciudad no apovara a su equipo 
en la final de la Copa Federación 
Los jugadores de la Real Sociedad Deportiva Alcalá fueron recibidos por el alcalde y con
cejales de la corporación municipal. el pasado 29 de mayo. en el salón de Plenos del 
Ayuntamiento complutense. La recepción. prevista con anterioridad a la celebración del 
decisivo encuentro contra el Binefar, no se suspendió a pesar de que el equipo finalmen
te perdió la Copa Federación. ya que según el primer edil haber llegado a la final de la 
competición ya era toda una "gesta". Bartolomé González se lamentó de que la ciudad, 
una vez más. no respondiera apoyando a la RSD Alcalá en una ocasión tan importante. 

El alcalde, en nombre de 
toda la corporación, felicitó a 
los jugadores por la proeza 
conseguida: "Lo importante es 
llegar hasta donde han llega
do. Nos hubiera gustado poder 
conseguir la Copa pero no 
pudo ser, pero aún así han 
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conseguido una gesta que nin
gún otro equipo había conse
guido antes, llegar a la final de 
la Copa Federación". 

El esfuerzo de los jugadores 
no se vio respaldado por la afi
ción, que apenas acudió al 
campo de fútbol del Val. "En el 

campo dejasteis la piel por los 
colores de la Real Sociedad y la 
ciudad una vez más no res
pondió. No fue capaz, con sus 
170.000 habitantes de llenar 
el estadio del Val" criticó Bar
tolomé González. 

El entrenador del equipo, 

Paco Gutiérrez, comentó que 
haber perdido la Copa Federa
ción en el último p artido había 
sido una decepción pero nun
ca un fracaso, porque "el que 
da todo lo que puede no está 
obligado a dar más". Gutiérrez 
destacó además la experiencia 
que los futbolistas alcalaínos, 
con una media de edad de 22 
años, habían a d qu írido duran
te la competición, lo que sin 
lugar a dudas les servirla para 
próximos compromísos. 

Por su parte, José Maria 
Benedicto, presidente de la 
RSD Alcalá, quiso expresar 
públicamente el agradecimíen
to de la Real S ociedad al Ayun
tamiento, por la colaboración 
que siempre está dispuesto a 
prestar a la entidad deportiva. 
Benedicto añadió que la actual 

·junta directiva tiene grandes 
proyectos y muchas ganas de 
trabajar, habiéndose fijado el 
siguiente reto en ascender de 
categoría la temporada próxi
ma. 

& de junio de t998 



El Alcalá ba ¡111110 llos 11rtillos v Hen llH e11111es Mientras el Avance si1ue su triste devenir 

y ahor~, la copa de I~ ii o;;~ñ~0'811calá ganó 
comunidad de Madrid - - -
Si la copa de la Federación FApañola de Fútbol no deja de BCr a dom1c1110 V sube a la 
un invento que se sacaron de la manga por las presiones de la 

Liga de Fútbol Profesional para evitar que los equipos de segun- qu·1nta pos·1c·10' n da B y tercera jugaran la copa del Rey y no deja de ser un tor-
neo descafeinado, qué se va a decir de la copa de la comunidad 
de Madrid. No es que sea una competición descafeinada sino 
que prácticamente es 'aguachirrl'. Si la liga y la copa de la fede
ración han producido escaso interés en el público de Alcalá, lo 
que se presupone de la copa de la comunidad de Madrid puede 
ser desolador. De momento el Alcalá ya ha jugado dos partidos, 
contra el Santa Ana y contra el Fuencarral, y en ellos ha con
seguido sendos empates que le obligarán a pisar fuerte el ace
lerador si quiere clasificarse para la fase final 

Volvió el Deportivo Alcalá por donde solia y con una victoria 
clara en el campo del Roma, consiguió encaramarse en la quin
ta posición de la tabla clasificatoria en este grupo primero de la 
regional preferente madrileña. Queda sólo una jornada, la del 
próximo domingo en el Val cuando el Deportivo reciba al Barrio 
del Pilar, y el objetivo es mantener ese honroso quinto puesto 
con el que rubricar la buena temporada realizada. La otra cara 
de la moneda volvió a ser el Avance, que hizo méritos suficien
tes para no perder pero acabó perdiendo en casa ante El Pardo. El fútbol español está tan mal 

planificado, es tan absoluta
mente caótico, que cientos de 
equipos de categoria nacional 
quedarian parados, sin compe
tición alguna prácticamente a 
mediados de mayo mientras 
que sólo unos pocos estarian 
inmersos en ligas de ascenso o 
eliminatorias de descenso. 

Pues bien, como los contratos 
o compromisos entre jugadores 
y clubes finalizan el de 30 de 
junio, y como los socios pagan 
todo el año, es incomprensible 
que sólo disfruten de fútbol 
apenas ocho meses y que 
durante mes y medio los equi
pos estén parados. Bien está 
que en julio y agosto no haya 
fútbol porque así ha sido siem
pre, pero claro, que desde 
mediados de mayo no haya nin
gún tipo de competición hace 
que la cosa sea preocupante. 

Por eso se creó la copa de la 
Comunidad de Madrid, una 
cosa que casi ni interesa a los 
propios equipos madrileños 
que en ella participan y que son 
aquellos de segunda B y terce
ra división que no están inmer
sos en ligas de ascensos. Todo 
ello para una final a la que ni 
siquiera asiste el presidente de 
la comunidad de Madrid, Alber
to Ruiz Gallardón, y en la que 
ni siquiera hay cámaras de la 
televisión autonómica de 
Madrid, ya no para retransmi
tirlo en directo sino para hacer 
un pequeño resumen. 

Pero es que Telemadrid ni 
siquiera se hizo eco de la final 
de la copa de la Federación así 
es como va a acordarse que hay 
una copa de la Comunidad. 
Aunque en el ayuntamiento 
complutense se ha llegado a 
pensar que si en lugar del Alca
lá hubiera estado en la final de 
la copa el Móstoles, el Getafe o 
el Fuenlabrada, puede que si 
hubiera habido mayor preocu
pación de la Comunidad Autó
noma de Madrid, que ni siquie-
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ra envió al palco del Val al 
director general de Deportes. 

Pues bien, ya está jugando el 
Alcalá la copa de la CAM y ya 
lleva dos partidos. El primero 
ante el Santa Ana en su campo 
madrileño, concluyó con empa
te a dos tantos. El segundo, 
ante el Fuencarral también en 
Madrid, fue muy decepcionante 
para el Alcalá que falto de ide
as, deprimido por la final de la 
copa de la federación, no pudo 
pasar del empate a un gol. 

El Alcalá recibe el domingo la 
visita del Torrejón al cual nece
sita ganar y esperar a que 
Fuencarral y Santa Ana empa
ten en su compromiso. Sólo de 
esa manera podria pasar el 
Alcalá a las semifinales. 

El Deportivo se desplazó al 
campo de deportes García de la 
Mata, de Madrid, donde se 
enfrentó al Roma, un equipo 
que en las últimas jornadas ha 
perdido fuelle hasta el punto de 
situarse en decimocuarta posi
ción. Los complutenses jugaron 
un partido muy inteligente, pro
curando controlar siempre la 
situación ante un rival que bus
có la victoria pero se topó siem
pre con el buen planteamiento 
defensivo que opuso el filial de 
la RSD. Alcalá. 

Los complutenses jµgaron 
muy bien en el primer tiempo y 
quizá esa fue la clave de su 
triunfo. A los 37 minutos el cen
tro delantero Sigüenza marcó el 
0-1 al transformar una falta. Y 

cursos Intensivos del servicio de Deportes de la UAH 
El Servicio de Deportes de la Universidad de Alcalá ha organi

zado tres cursos intensivos para el mes de julio: iniciación y per
feccionamiento de tenis; iniciación y perfeccionamiento de golf; y 
aerobic. Los cursos se desarrollarán por quincenas, de lunes a 
jueves, una hora diaria. Las inscripciones pueden realizarse en el 
teléfono 885-48-53. 

Fines de semana en Grados 
Rutas a caballo, iniciación al piragüismo, tiro con arco o esca

lada son las actividades que se incluyen en los fines de semana 
en Gredas que convoca el Servicio de Deportes de la UAH a par
tir de este mes. El precio, 10.000 pesetas, incluye el alojamiento 
y la pensión completa. 

campamentos de verano municipales 
La concejalia de Juventud del Ayuntamiento de Alcalá oferta 

los siguientes campamentos para el verano de 1998: el campa
mento urbano que, organizado por el Centro Juvenil Cisneros, se 
celebrará del 16 al 30 de julio, y tres campamentos de montaña, 
en el valle del Jerte (Cáceres) , organizado del 1 al 15 de julio por 
el grupo de Scouts Calasanz-Val; en Condemios de Arriba (Gua
dalajara) , del 12 al 26 de julio, organizado por la asociación juve
nil GUPIS; y en Piedralabes (Avila) , organizado del 1 al 15 de 
agosto por la asociación juvenil de tiempo libre GNEIS. 

Las inscripciones pueden realizarse, de 18 a 20'30 horas, en la 
Casa de la Juventud. 

Aparte de los citados, que son convocados por el Ayuntamien
to, la concejalia subvenciona la realización de campamentos de 
otras entidades juveniles. 

eso que al Deportivo le tocó 
sufrir en el segundo tiempo 
puesto que no se había cumpli
do el minuto 65 cuando el cole
giado le mostró a García la 
segunda tarjeta amarilla y el 
equipo de Almeida se quedó con 
un hombre menos. 

Fue ese el momento en el que 
el Roma incrementó su dominio 
y sus oportunidades, pero de 
nada le sirvió ya que el Deporti
vo se defendió con orden e impi
dió que llegara el empate en el 
García de la Mata. 

Menos fortuna tuvo el Avance, -
que hicieron méritos suficientes 
para empatar ante El Pardo, un 
equipo que luchó por la victoria 
para salir de la zona baja de la 
clasificación. Fue un partido 
muy poco vistoso en el que 
ambos equipos demostraron las 
razones por las que ocupan los 
últimos lugares de la clasifica
ción. 

Al Avance le volvió a perder su 
escaso olfato goleador. Los com
plutenses sólo han marcado 27 
goles en los 33 partidos disputa
dos y eso es algo decisivo. Ade
más, se encontró temprano con 
un gol en contra marcado por el 
jugador de El Pardo De la Hoz, 
que dio tranquilidad al equipo 
visitante e incrementó los pro
blemas del Avance para encon
trar huecos, si bien en esta oca
sión el mayor control ejercido 
por el cuadro blanquillo le hicie
ron merecedor de un resultado 
más favorable. Fue al final del 
partido, cuando apenas queda
ban seis minutos para la con
clusión, cuando el propio De la 
Hoz incrementó su cuenta gole
adora y sentenció un partido 
que es uno más de los 22 perdi
dos a lo largo de la temporada 
por el Avance. 

En la última jornada los com
plutenses viajarán al campo del 
Torrejón donde pondrán el pun
to y final a su paso por esta 
regional preferente madrileña. 
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Sergio Tello, 
ganador scrach caballeros. 

José Miguel Gutiérrez, 
ganador hándicap. 

Manuela Pertierra, 
ganadora damas. 

Con una participación pobre debido a la diftcunad de la prueba 

Se disputaron en Valdeláguila los trofeos 
''Presidente del Club" para damas, v 
"Presidente de Honor S.M. El Rev'' para caballeros 
Jornada importantísima la vivida el pasado fin de semana en el club de golf Valdeláguila 
(Vlllalbilla), con motivo de la disputa de los campeonatos individuales de damas, .. Trofeo Pre
sidente del Club" y de caballeros, .. Trofeo Presidente de Honor S.M. El Rey". 

La participación en esta 
prueba fue más bien pobre 
debido a lo larga y dificultosa 
que fue, ya que se jugó a 
medal play 36 hoyos ( 18 el 
sábado y 18 el domingo). 

La jornada tuvo dos claros 
protagonistas que fueron Ser
gio Tello en caballeros, y Ma
nuela Pertierra en damas. 

La incombustible Manuela 
Pertierra consiguió el primer 
puesto en las dos modalidades 
de que constaba la prueba: 

scratch (golpes brutos) y hán
dicap (golpes netos), llevándo
se por segundo año consecuti
vo el campeonato. Prodigioso e 
insuperable. 

La 2ª clasificada en hándi
cap, Francisca Morón, pasó a 
ser 1 ª, ya que la modalidad no 
era acumulativa, y Genoveva 
Amenedo 3ª en discordia, pasó 
a ser 2ª. Por tanto, gran triun
fo de estas tres jugadoras. 

En cuanto a caballeros, Ser
gio Tello dominó a placer la 

prueba consiguiendo ganar en 
scracht y aventajando en cin
co golpes al segundo clasifica
do. 

En hándicap memorable vic
toria de José Miguel Gutiérrez 
realizando el primer dia ¡¡9 
bajo par!! y 3 sobre par el 
segundo dia ganando cómoda
mente. 

Tomás Aliseda fue el 2º cla
sificado tras una espectacular 
remontada. 

Las clasificaciones finales 

acl6n 
Hasta el momento, participarán cinco nadadores del C.N. Alcalah 

Elena Vázquez y Felipe GuUarro, clasHicados 
para los campeonatos de España de Verano 
Los cinco nadadores clasificados del C.N. Alcalah hasta el momento, que participarán en los Cam
peonatos de España de Verano son: Elena Vázquez (82), en el Campeonato de España Junior de 
Verano; Iván Granada y Felipe Guijarro (83), en el Campeonato Infantil de Verano; Patricia Pompas 
(86) y Javier García (84), en el Campeonato de España Alevín (C. España de la Juventud). 

Elena Vázquez Gómez, de 16 
años, nadadora del C.N. Alca
lah, se clasificó para el Cam
peonato de España Junior de 
Verano, al realizar durante la 
competición nacional del pa
sado viernes en el Consejo Su
perior de Deportes en Madrid, 
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en su piscina cubierta de 50 
metros, 1.02.29 en los 100 li
bres, rebajando en 11 centési
mas la minima nacional. Rea
lizó su mejor marca personal 
siendo récord absoluto del 
Club. El Campeonato junior se 
celebrará en la piscina olímpi-

ca "Bernardo Picornell" de 
Barcelona del 6 al 9 de agosto. 
Aún podría clasificarse en 
alguna prueba más, teniendo 
en cuenta que faltan aún los 
Campeonatos Autonómicos 
junior y absolutos. Este será 
para ella su séptimo campeo-

Francisca Morón, 
ganadora hándicap. 

fueron las siguientes: 
Caballeros scracht: 1 º , Ser

gio Tello; 2º , Ban Lee Jang; 3º, 
Juan José Calero; 4°, José 
Malina; y 5º, Ignacio Cid. 

Caballeros hándicap: 1 º, Jo
sé Miguel Gutiérrez; 2º, Tomás 
Aliseda; 3 º , Sergio Tello; 4°, 
Juan José Calero; y 5º, Ban 
Lee Jang. 

Damas scracht: 1 ª. Manuela 
Pertierra; 2ª, Francisca Mo
rón; 3ª, Bernadette O'Keeffe; 
4 ª, Genovena Amenedo; y 5ª, 
Elsa Fucci. 

Damas hándicap: lª, Ma
nuela Pertierra; 2ª, Francisca 
Morón; 3ª, Genoveva Amene
do; 4 ª, Eisa Fucci; y 5ª, Mont
serrat Martin. 

En definitiva, lucha sin 
cuartel en una jornada más 
que importante: 

El próximo fin de semana se 
disputará uno de los torneos 
más "golosos" del calendario, 
el trofeo "Rolex", donde proba
blemente casi un centenar de 
jugadores lucharán por el pre
ciado reloj. 

Fernando PALACIOS 

nato de España. 
La satisfacción del Club 

Natación Alcalah no se quedó 
ahí, Felipe Guijarro Vara, de 
14 años, durante la competi
ción de la Liga de Clubes cele
brada el sábado en el Centro 
M-86 de Madrid, en piscina de 
50 metros, también consiguió 
su clasificación en los 100 
libres, esta vez para el Cam
peonato de España Infantil. 
Su marca, verdaderamente ex
traordinaria para su edad, fue 
de 0 .58.49, casi dos segundos 
por debajo de la minima na
cional, siendo la primera vez 
que rebajaba la barrera del 
minuto. Este Campeonato de 
España de categoría infantil se 
celebrará en Huesca del 1 7 al 
19 de julio. 

Manolo REVILLA 
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En la Gimllana de Getale 

Triunfo de los alevines e 
infantiles del C.C. lnlacea 
Los alcalaínos del e.e. !placea respondieron a la llamada 
del C.C. Getafe que organizó la 1 ª Gimkana federada de la 
F.M.C., prueba de habilidad donde los pupilos de Plata y 
Marchena demostraron su habilidad, venciendo en la cate
goría de promesas 2° en alevines y 1 º en infantiles. 

Las escuelas participantes 
fueron C.C. !placea, R.V.C. 
Portillo, U.C. Pinto, C.C. Bº 
Salamanca, Delfin de Las 
Rozas BMX, C.C. Ciclocentro, 
C.C. Nieves y C.C. Getafe, con 
un total de 56 participantes, 
donde todos demostraron su 
habilidad y saber estar sobre 
la bicicleta. 

La clasificación quedó de la 
siguiente manera: 

las Escuelas en Coslada 

Promesas: 1 º, Javier Plata 
(C.C. !placea); 2°, Juan Jara
cha (Delfin Las Rozas); 3°, Bor
ja Sánchez (C.C. Getafe). 

Alevines: 1 °, Miguel Gómez 
(Bº Salamanca); 2°, Aitor Mar
chena (C.C. !placea); 3°, David 
Medina (C.C. Iplacea). 

Infantiles: 1 º. Roberto Chapi
nal (C.C. Iplacea); 2°, Roberto 
Sánchez (C.C. Getafe) ; 3º, Sal
vador Hidalgo (C.C. !placea). 

Marcha de samoña 1samander1 

Javier Plata v Robeno Chapinal Los cicloturistas del C.C. lplacea 
hicieron doblete premiados por la F.M.C. 
Otra reunión que la escuela del e.e. !placea cumplió con 
los organizadores y los ciclistas complutenses, que hicie
ron su Gimkana en Getafe. TaJDbién lo hicieron en Costa
da, donde se dieron cita 114 corredores. 

Los promesas B dieron media 
vuelta, tomando parte nueve 
corredores, venciendo Sergio 
Capelo, del Hnos. de Víctor Gil, 
con Jessica Canalda, del C.C. 
Iplacea. en 4ª posición. 

Los 22 participantes en pro
mesas A dieron una vuelta, ven
ciendo Javier Plata, con David 
Martínez, del C.C. !placea en 6° 
lugar. 

En alevines de 2° salieron 19 
corredores que dieron 4 vueltas, 
venciendo Miguel Sánchez (S.M. 
Valdeiglesias) , haciendo 4° 
David Medina y 8° Aitor Mar-
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chena, del e.e. !placea. 
Los infantiles de 1 ° dieron diez 

vueltas los 22 corredores, ven
ciendo el corredor del !placea 
Roberto Chapínal, que volvió a 
vencer después de su primer 
puesto de Gimkana el sábado en 
Getafe. 

En infantiles de 2° tomaron 
parte 26 corredores dando 15 
vueltas y quedando como vence
dor el corredor del e.e. Nieves 
F. Oliver Manzano, con los alca
lainos Jorge Hernández 8º, 
Francisco Contreras 9° y Salva
dor Hidalgo (!placea), 10°. 

Los cicloturlstas del e.e. !placea recibieron su premio 
como uno de los mejores club clcloturlstas de la Fede
ración Madrileña de Ciclismo en el 97. 

Los cicloturistas, que el 
domingo estaban en tierras cán
tabras para hacer la marcha 
que organizaba el e.e. Ardilla 
de Santoña, fueron los alcalaí
nos del e.e. !placea, Amador 
Rodriguez, Dacio García, José 
Sagra, Daniel Martinez, Román 
Martín, Miguel Liébana y Ma
nuel Dueñas. 

Con un recorrido de 123 kiló
metros, con localidades "encan
tadoras" como Cicero, Trieto, 
Colindres, Ampuero, Villa Verde 
de Trucias, Udalla, Badanes, 
Santoña, con puertos no tan 
encantadores, para los 200 par-

ticipantes cicloturistas, puerto 
Hoyo Menor, puerto de la Escri
ta y puerto Campo Zayal. 

Todos los participantes madri
leños recibieron el compañeris
mo de los cántabros, ayudándo
se entre todos para hacer más 
placentera la marcha, que con el 
tiempo primaveral resultó toda
via más premiada. 

Y después de la entrega de 
recuerdos en el palacete de San
toña, la organización puso una 
degustación de anchoas de la 
tierra cántabra. 

Enhorabuena a estos ciclotu
ristas del e.e. !placea. 
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Los cadetes del Plhasa-111acea en el 11 Trofeo San Fernando. 
V M1111ñal Fea. JaVler Moreda de Araniuez 

El alcalaíno Jorge Sánchez venció con autoridad 
Los cadetes del Pihasa-Iplacea disputaron en la ciudad de los espárragos y las fresas el IX 
Trofeo de San Fernando, V Memorial F.J. Moreda, prueba de carácter nacional organizada por 
el e.e. Aranjuez donde tomaron parte 170 corredores cadetes de los equipos madrileños y 
Castilla La Mancha, haciendo 601dlómetros: Aranjuez, Villaconejos, presa de Aldehuela (P.M. 
Trofeo Moreda), Colmenar de Oreja, Valdelaguna, Chinchón, Villaconejos, Aranjuez. 

La batalla comenzó en la 
"bajada de bandera" dando los 
corredores del Pihasa-Iplacea 
sus primeros ataques; pero el 
punto clave fue el alto de la pre
sa de Aldehuela (P.M.) , donde el 
corredor del Pihasa-Iplacea 
Roberto Moreno, hizo con su 
ataque un rosario interminable 
de corredores. Lástima que por 
un despiste no pudiera pasar el 
primero quedándose en cabeza 
con la escapada de 11 corre
dores. A continuación otro gru
pito con Sánchez, Corralo, 

Valladolid, García, Dimas... Por 
el paso de Valdelaguna se unen 
varios grupos quedando delante 
los 11 , pero ya pasando Villaco
nejos los llanos y el pelotón 
principal cazan a los fugitivos. 

El sprint de alrededor de 55 
corredores es inevitable y los 
alcalaínos del Pihasa-Iplacea 
preparan la llegada al estilo 
"Saeco" lanzando a Jorge Sán
chez a punta de pelotón, que 
resuelve con gran autoridad el 
bonito sprint masivo, haciendo 
su compañero de equipo Juan 

Carlos Corralo, 3º. Lamentando 
una caída a cola de grupo a un 
kilómetro de meta. Una caída 
sin consecuencias de Lorenzo 
Monreal y Sergio Hernández del 
C.C. Cervantes, y Dimas García 
del Pihasa-Iplacea. 

Clasificación: 1 º, Jorge Sán
chez (Pihasa-Iplacea); 2°, David 
Campos (C.C. Pinto); 3 º, Juan 
Carlos Corralo (Pihasa-Iplacea); 
8º en ex-aequo, Daniel Gómez, 
Pedro Palacios (C.C. Cervantes). 
Roberto Moreno, Daniel Vallado
lid y Jorge García del Pihasa-

Jorge Sánchez 12 y 
J.C. Corralo 12 y 32 en Aranjuez. 

!placea. 
Montaña Memorial Moreda: 

1 º, Carlos Abellán (R.V.C. Porti
llo); 4°, Roberto Moreno. 

Equipos: Pihasa-Iplacea. 

D Trete1 bc111.1111•11ie1t1 de Paracue111s del J1ra•1 lntandles en Camarma 

El Hercesa-lplacea Angel Torñlla, Ricardo Manínez en infantiles 
meritorio 4' puesto v Vicente Rev en promesas 2º 
Los corredores del equipo Hercesa-Iplacea, disputaron el 
XX G.P. Paracuellos, prueba organizada tradicionalmente 
por el e.e. torrejón, donde tomaron parte 147 corredores 
junior de los equipos madrileños, con la visita del Ramos 
de Murcia haciendo 80 kilómetros por vecinas localidades 
del corredor del Jarama: Paracuellos, Ajalvir, Daganzo, 
Cobeña, Belvis del Jarama, Paracuellos, donde dieron tres 
vueltas, con meta volante en Cobeña, siendo premio de la 
montaña los dos primeros pasos por Paracuellos. 

Los corredores se tomaron 
con calma la primera vuelta 
debido al fuerte viento, estando 
agrupados hasta el primer paso 
del alto de Para:cuellos, donde 
tres corredores: un murciano, 
un Macario y un S.S.R.R. , toma
ron una sustancial ventaja que 
la fueron rentavilizando, hasta 
que el segundo paso por Para
cuellos, un ataque a la desespe
rada de Ángel Torrillas rompe el 
pelotón y se marcha con siete 
corredores más, un S .S .R.R., 
dos Macarios, un Nieves y tres 
RVCP. Soportando una fuerte 
tormenta, que hizo aún más 
dura y dificil la captura de los 
primeros fugados, que por 
Cobeña les puso al orden el 
combativo Ángel Torrillas. 

En el comienw de la cuesta, el 
ataque de Arturo Rubio 
(S.S.R.R.) fue el definitivo, lle
gando en solitario al alto siendo 
su compañero de equipo J .A 
Gómez 2°, Alejandro Valverde 
(Ramos-Murcia) 3°, y nuestro 
bravo corredor del Hercesa-Ipla-
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cea Ángel Torrillas 4°. A conti
nuación el "mini" pelotón princi
pal encabezado por otro Herce
sa-lplacea, Justo Hurtado, en 
12ª posición. El premio de la 
montaña fue para el Macario 
Gonzalo Aragón, con la clasifi
cación por equipos para el 
Macario-Rivas. 

Los alcalaínos de la . escuela municipal del e.e. !placea 
estuvieron en la reunión de escuelas que organizaban 
nuestros vecinos de la u.e. Camarma, y donde el e.e. 
!placea, a pesar de tener varios frentes, Getafe (Kincana), 
Escuelas (Camarma) y Escuelas (Coslada), el domingo 
cumplió deportiva y humanamente con sus compromisos. 

Los promesas B dieron media 
vuelta, venciendo Luis Barroso, 
con los alcalaínos Vicente Rey 
2º que con su bicicleta pinchada 
hizo todo el recorrido, y 8 º Angel 
Mª Rey que terminó a pesar de 
un pequeño arrastrón. 

Los infantiles de 1 º tomaron 
parte 21 corredores que dieron 

12 vueltas, venciendo el corre
dor de Fuenlabrada Sergio 
Moreno, con el !placea Ricardo 
Martinez en segunda posición. 

Los infantiles de 2º tomaron 
parte 28 corredores, venciendo 
el corredor de la u.e. Fuenla
brada, Iván Martinez 

Clausura del Deporte Infantil 
v Escuelas Deportivas 91-98 

CIUDAD DEPORTIVA MUNICIPAL 
VIERNES, 12 DE JUNIO DE 1998 

PABELLON VIRGEN DEL VAL 

PROGRAMA DE ACTOS 
17'45: Recogida de medallas por el responsable de cada 

equipo campeón en Deporte Infantil. 
18'00: Actividad Deportiva. 
18'40: Desfile por deportes (Campeones en Deporte Infantil) 

(Clubes con Escuelas Municipales Deportivas). 
18'55: Entrega de placas y trofeos. 
19'30: Clausura del acto. 
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Con el patrocinio de la concejalía de Depones 
del anntamiento complutense 

El equipo de lútbol inlanUI 
s1oning de Alcalá, 
ca11eón de liga de su categoría 
En nuestro anterior semanario comentamos la relevante partici
pación de este equipo de muchachos que rayan sus catorce años. 
en el m Torneo de Fútbol Sala Castilla-La Mancha. con su exce
lente preparación fisica y su disciplina deportiva. Hoy nos com
place dar la noticia de su victoria ganando la Liga de la Federa
ción de Fútbol, 11. 1997-98, en su categoría infantil, grupo B. 

Dicha liga dio comienzo el 11 
de octubre de 1997, y cada 
semana se han enfrentado en 
doble vuelta, todos los sigmen
tes equipos participantes, ade
más del Sporting de Alcalá: 
Camarma C.F., los equipos B y 
C Juan de Austria, el A.D. Cho
rrillo B. el Venecia Promesas, el 
de Escolapios. el E.M.D. Dagan
zo, el Peña Mendoza B, E.E.D.T. 
Torres B. el Mesón La Mancha. 
el Complutense Alcalá B. el 
equipo C y el equipo D de C.D. 
Avance, y el C.D. Miralvalle B., 
los cuales han continuado has
ta la jornada final que tuvo 
lugar el sábado día 30 de mayo 
pasado. El entusiasmo y la 
constancia de todos los mucha
chos futuras promesas del fút
bol, han admirado a todos. 

Tenemos que dar de nuevo 
nuestra enhorabuena a los 
jugadores del equipo de fútbol, 
categoria infantil: Alberto Mora-

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

L.P.C. 
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talla, Carlos Barroso, José 
Alberto Fernández, Adrián Gui
rado, Fernando Dorado, Raúl 
Molina, Francisco Cosme, Mario 
Paulete, Roberto Fernández, 
Daniel López Proenza, Jorge 
Muñoz Torbisco, Pablo Valero de 
Diego, Guillermo Gutiérrez, 
Raúl del Monte Serrano, José 
Juan Tornero, Roberto Cano, 
Jesús Tomás López-Piña y Sal
vador Dorado Liáñez. Un bravo 
por su entrenador José Manuel 
Molina y el técnico Juan Gutié
rrez Prado. 

El presidente del Sporting de 
Alcalá, Francisco Chiloeches, 
que a lo largo de veinte años ha 
puesto su denodado esfuerzo 
por tantos muchachos que pre
paró y llevó a la cantera del 
deporte, está lleno de satisfac
ción por la victoria de sus infan
tiles. El próximo sábado día 20, 
a las 17'30 se celebrará un emo
cionante partido despedida de la 
temporada, en el que jugará el 
propio presidente, que aunque 
ya es padre de dos futbolistas, 
todavia es joven y lo demuestra. 
Despedirán la temporada 1997-
98 con una cena de hermandad. 
¡Cuánta emoción para socias y 
socios, jugadores y técnicos! 
¡Enhorabuena a todos! 

Carlos FUENTES ROY 

La Cafetería 21 consiguió el tercer puesto. 

XVIII Campeonato .. Olimpos" 

la Cafetería Marsa 
consigue el doblete 
Magnífica temporada la realizada por los hombres de la Cafetería 
Marsa, ya que tras imponerse hace quince días al F.S. El Compa
ñero en la final del campeonato de liga, hicieron lo propio ante el 
mismo rival el pasado domingo en la final de Copa, además da la 
casualidad de que ha sido por el mismo resultado (3-1). En el par
tido celebrado para dilucidar el tercer y cuarto puesto, fueron los 
de la Cafetería 21 los que se impusieron a los de la P.B. Unión 
Extremadura por el resultado de 4-3, en un partido muy igualado 
con muchas ocasiones de gol por uno y otro equipo. 

Tercer v cuano puesto 
Cafetería 21, 4 
P.B. Unión Extremadura 3 

Emocionante partido debido a 
la gran igualdad que hubo en el 
marcador a lo largo de todo el 
encuentro, la ventaja en el mar
cador estuvo en todo momento 
del lado de los de la Cafeteria 
21, aunque los extremeños con-

siguieron nivelar el marcador 
hasta en tres ocasiones. Al final 
muy cansados los hombres de la 
21, al no disponer de ningún 
cambio, aguantaron bien la cor
ta ventaja hasta el finar a pesar 
de la presión a que fueron 
sometidos por su rival. En resu
men, buen partido por parte de 
ambos equipos pues buscaron 
la victoria como si de la misma 
final se tratara. 
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final 
F.S. El Compañero, 1 
Cafetería Marsa, 3 

No pudieron comenzar mejor 
las cosas para la Cafeteria Mar
sa, ya que escasamente a los 
dos minutos de haberse iniciado 
el partido, Fernando conseguia 
adelantar a su equipo en el mar
cador, los del Compañero espo
leados por el gol encajado se vol
caron sobre la porteña de Juan 
debiendo éste en el minuto tres 
realizar una esplendida parada 
que arrancó los aplausos de la 
gran cantidad de público que 
asistió a presenciar el partido. A 
los diez minutos fue Fernando 
de nuevo quien dispuso de una 
clarisima ocasión de gol al 
rematar de cabeza un comer 
que salió lamiendo el poste, 
pero fueron los del Compañero 
por mediación de Miguel quie
nes conseguian en el minuto 
once el gol del empate, un minu
to antes de la conclusión de la 
primera parte, Roberto conse
guía adelantar de nuevo a su 
equipo en el marcador. En la 
segunda parte las ocasiones se 
sucedían para uno y otro equi
po, la mayoria de las del Com
pañero abortadas por la gran 
actuación de Juan de Juan, 
portero de la Marsa. Cuando 
más grande era la presión de los 
del Compañero tratando de 
nivelar el partido apareció Juan 
Diego para marcar el tercer y 
definitivo gol que daba el titulo 
de Campeón de Copa a la Cafe
teria Marsa. 

La organización del Capeona
to "OlimpusM quiere desde estas 
páginas, agradecer y felicitar a 
todos los equipos que han parti
cipado en esta XVIII edición por 
su gran deportividad y colabora
ción, al mismo tiempo espera 
seguir contando con su partici
pación para la próxima tempo
rada. 

IV Maratón de Camanna 
Comunicamos que el próximo 

día 8 de junio finaliza el plazo 
para poder inscribirse en este 
tradicional maratón, en el que 
todos los equipos participantes 
tienen opciones de conseguir 
magníficos premios y estupen
dos trofeos. El sorteo para el 
emparejamiento de los equipos, 
se realizará el · próximo día 9 de 
junio, a las 20 horas en los loca
les de la Casa de Asturias (c/ 
Ronda de la Pescaderia n º 26, 
Alcalá de Henares). 

Luis DOMARCO 
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Intenso lin de semana para las gimnastas 
del Club 111acea Alkal'a Nabar 

Participaron el sábado día 23 
en el V Trofeo del Club de gim
nasia ritmica San Fernando y el 
domingo día 24, en el V Trofeo 
Rosa del club de gimnasia ritmi
ca de Mejorada. Ambos con par
ticipación de gimnastas de toda 
la Comunidad de Madrid. 

Estas jornadas fueron nueva
mente de buenos presagios para 

las jóvenes gimnastas del club, 
quedando el sábado clasificadas 
en la categoria pre-benjamin en 
segundo puesto Ariadna Sola 
Galindo y en cuarto puesto Jus
tina Budna. Participaron tam
bién en el trofeo, en la categoria 
júnior, Cristina Díaz del Campo 
y Tamara González Gilabert y 
Alicia Régula en categoria alevín. 

El domingo en Mejorada, Cris
tina Díaz del Campo quedo 
segunda clasificada en la cate
goria júnior A, Tamara González 
Gilabert primera clasificada en 
categoria júnior B, Ariadna Sola 
Galindo primera clasificada en 
la categoria pre-benjamin y Ali
cia Régula tercera clasificada en 
la categoria Benajmín. 

El Club lplacea Alkal'a lahar cerró su temporada 
El sábado 30 de mayo en el 

pabellón Virgen del Val, tuvo 
lugar el cierre de la tempora
da 97 /98 de las escuelas 
municipales de gimnasia rít
mica, gestionadas por el Club 
!placea Alkal'a Nahar. 

Realizaron exhibiciones el 
total de las componentes de 
las 13 escuelas municipales, 
alrededor de 250 niñas, ade
más de algunas componentes 
del equipo de competición. 

Asistieron al acto aproxima
damente 600 personas que 
prácticamente llenaron el 
pabellón Virgen del Val y se 
contó con la presencia de 
directivos de la Ciudad 
Deportiva. 

Al término de las exhibicio
nes, se repartieron medallas y 
regalos entre todas las niñas, 
clausurando así por esta tem
porada, las escuelas de gim
nasia rítmica, que volverán a 
iniciar sus actividades en el 
próximo mes de octubre. 

Esa misma tarde se celebró 
el IX Torneo de Gimnasia Rít
mica Villa de Móstoles, al que 
fueron invitadas las gimnas
tas del Club !placea Alkal'a 
Nahar. A este trofeo asistieron 
las mejores gimnastas de la 

comunidad de Madrid, que
dando clasificada en 6ª posi
ción la gimnasta del Club 
!placea Cristina Díaz del 
Campo. 

El domingo día 31 se cele
bró en Leganés el Trofeo de 
Debutantes Individual de la 
Federación Madrileña de 
Gimnasia al que se presenta
ron cuatro gimnastas del 
equipo de competición del 

Club !placea Alkal'a Nahar. 
En la categoría Prebenjamin, 
con un total de 23 participan
tes, quedaron clasificadas 1 a 

y 2 ª las gimnastas del Club 
!placea, Ariadna Sola Galindo 
y Justina Budna. En la cate
goría de benjamín, Alicia 
Régula quedó en la 2 ª posi
ción y Maria Alcaraz en la 4 ª, 
también con un total de 23 
participantes. 
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Participantes del gimnasio Pablo Armenteros. Los más pequeños del Pablo Armenteros también tuvieron trofeo. 

V Traleo Shho-llJU 

Día redondo para el kárate alcalaíno 
El domingo día 24 se celebró la quinta edición de este ya consolidado trofeo en la ciudad de Leganés. En el 
pabellón Europa compitieron más de seiscientos karatekas en las ocho categorías, todos ellos del estilo Shi
to Ryu que es el más numeroso tanto en Madrid como en nuestra ciudad. Nuestros representantes, al igual 
que el resto de la temporada, no defraudaron y hubo no uno, si no varios en cada una de las finales. 

Benjamín masculino: 1 º, Cris
tián Ramos (Alcalá 2000); 2º. 
Enrique García (P. Armenteros); 
Finalistas: Aaron Haez (Armen
teros); Jorge Martín (P. Armen
teros); Víctor Cruz (Alcalá 2000). 

Benjamín femenino: 2°, Elena 
López (Alcalá 2000). Finalistas: 
Esther Haez (P. Armenteros). 
Patricia Crespo (Alcalá 2000); 
Cristina del Sol (Alcalá 2000). 

Infantil masculino: 1 º, Juan 
J. Horcajo (Alcalá 2000); 3°, 
José M. Pérez (P. Armenteros). 
Finalistas: Osear Ramos (Alcalá 
2000); Luis A. Lara (A. 2000); 
Víctor Rubio (P. Armenteros); 
Mario Ramos (P. Armenteros). 

Infantil femenino: 1 ª, Tania 
Carmona (P. Armenteros). Fina
listas: Lidia Cánovas, Yolanda 
Rodríguez y Esther Jiménez (P. 
Armenteros), y Noelia Gómez y 
Noemi López (Alcalá 2000). 

Alevín femenino: Finalistas: 
Leticia Isardo y Nuria Elices (P. 
Armenteros). 

Juvenil femenino: 3ª, Laura 
Castellanos (A.2000). Finalistas: 
Gloria Jiménez (Armenteros); 
Zoraida Cuadrado (Alcalá 2000). 

Juvenil masculino: Finalistas: 
Antonio López (Alcalá 2000); 
Carlos Díaz (Alcalá 2000); Jorge 
Villegas (Pablo Armenteros); 
Juan J. Pinto (Sotos); Alberto 
Córcoles (Sotos). 

Tralea Miiio 
F1d1raclí1 Madñleña 
latas 1 vetera1os 

La fiesta que había empezado 
por la mañana en el pabellón 
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Karatekas del Pablo Armenteros que brillaron en el 
Trofeo Shito-Ryu de Leganés. 

Europa de Leganés continuó por 
la tarde con una magnífica par
ticipación en todas las categorí
as y un nivel muy alto, llegando 
a contar algunos equipos com 
campeones de Europa. 

En alevín-infantil nuestros 
representantes eran 2 equipos 
del C.P. Francisco de Quevedo, 
3 del gimnasio Alcalá 2000, 3 
equipos del Pablo Armenteros y 
un equipo formado por los cole
gios M. Azaña, Iplacea y E. Fer
nando. De estos equipos alcala
ínos se metieron en la final cua
tro de los cuales el gimansio 
Pablo Armenteros quedó sub
campeoón, con sus componen
tes Lidia Cánovas, José M. 
Pérez. Tania Carmona. En esa 

categoría había 44 equipos. 
En la categoría juvenil cadete 

también la participación fue 
masiva. 28 equipos con una 
participación alcalaina de gin
nasio Sotos, gimnasio Alcalá 
2000 con 3 equipos, y gimnasio 
Pablo Armenteros equipo 1 con 
Azahara Antolino, Javier Chau
re y Francisco Horcajados y 
Alcalá 2000 terceros con Laura 
Castenovo 3, Juan J. Horcajo y 
Carlos Díaz. 

Las últimas categorías fueron 
la junior y senior con la partci
pación de varios equipos que 
son habituales en los campeo
natos de España, pero nuestros 
representantes estuvimos a la 
altura el gimnasio Pablo Armen-

Juan José Pinto y Alberto Cór
coles, del gimnasio Sotos, con 
su profesora Rosa Cuevas, cam
peones en el trofeo de veteranos. 

teros con dos equipos uno de los 
cuales se hizo con el campeona
to , derrotando en la final a 
varios equipos con un nivel 
incresciendo. Alonso Rodríguez, 
Vanessa Pacheco y Almudena 
Gil Fermin los campeones en 
esta categoría. 

Además, como guinda al día, 
en la categoría veterana Rosa 
Cuevas 4 º Dan y profesora de 
gimnasio Sotos y colegio Santos 
Niños quedó campeona en feme
nino demostrando su buen esta
do de forma y su saber estar en 
el tatami realizando en la final el 
kata Nipaipo. 

En masculino, Pablo Armen
teros, 3º Dan profesor de los 
C.P. Francisco Quevedo, B. 
Galindo, Iplacea y Doctora de 
Alcalá, se hizo con el subcampe
onato con el Kata Anan demos
trando que con los años se ha 
madurado en técnicas y posicio
nes. llevando ala práctica las 
enseñanzas de su maestro Y. 
Ishimi, y dedicando este trofeo a 
su maestro y alumnos. 
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ALCALA EN LA CALLE 

PRIMAVERA Y VERANO 
CULTURAL DE 1998 

Sábados, 6 y 20 
19'00 horas 

PATIO DE ANTEZANA 

Espectáculo lntanUI 
datileras 

.. 11 nt1bl1 de la nmana" 
presenta : 

.. El úmmo caballero" 
Don Quijote de la Mancha, el 
último caballero andante y su 
fiel caballo Ambal · emprenden 
una cruzada en busca del amor 
descubriendo a Aniceta la prin
cesa y por ella vencerá con su 
poesía todos los obstáculos que 
encuentre en su camino. Una 
bruja traviesa, un duende bon
dado soy un dragón no violen
to. A pesar de todo la voz de su 
corazón le hace seguir avan
zando por el camíno de su eter
na cruzada. 

----®----
Domingo, 7 - 19'00 h . 

PL. DE LOS IRLANDESES 

GnlPD de Teatro TEJA 
presenta: 

.. la Uerra de Jauia" 
Adaptación de Pablo Villamar 

sobre pasos de Lope de Rueda 

El espectáculo "La tierra de 
Jauja" se propone desde la 
visión de Maese Pedro (perso
naje del Quijote) que con su 
retablo de marionetas llega a la 
ciudad de Alcalá. (Las marione
tas serán actores del grupo, no 
confundir con títeres de ver
dad). Maese Pedro explica al 
público quién es y lo que se va 
a presenciar, unos pasos, ante
cedentes de los entremeses de 
Cervantes. 

----®----
Sábado, 13 - 22'00 h. 

PL. DE LOS IRLANDESES 

Racltal da ftamanco 
por: 

Vicente Soto 
··E1 Sordera" 

Con textos de la 
generación del 27 y del 98. 
Bergamín, Lorca, Machado, 

etc. 

Guitarra: 
José Marta Molero. 

Percusión: 
Nono Carmona 
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ESPECTACULOS - EllPOSICIOllES 

ALCALA EN LA CALLE 

Domingo, 14 
19'30, 20' 15 y 21'00 h. 

PATIO DE ANTEZANA 

Produccl1nes Teatrales 
Cam11utenses 

presenta: 

.. Del Alcalá casuzo" 
Espectáculo a partir de textos 
de Arniches con adaptación 

libre de Guiíierrno Baeza. 
La obra transcurre en un caluroso 
atardecer de verano. El patio, ilu
minado con farolillos de aceite, y 
la acción comienza en la casa del 
zapatero remendón sentado con 
su compadre dándole al "alpiste". 
Los personajes, Juanita "la bien 
plantá", prostituta alcalaína, 
Paquito "el navajas", su chulo, 
Melanio, vecino de la corrala y 
Nicasia mujer del zapatero irán 
creando un ambiente entre el 
público castizo y agradable. 

Teatro LA GALERA 
(c/ Santo Tomás de Aquino) 

Viernes, 5 y Sábado, 6 
20'00 horas. 

Campañía Entrecalles 
presenta: 

... OTELO"" 
Precio: 500 ptas. 

(Cél!ece de descuentos adicionales) 

----®----
Domingos, 7, 14 y 21 

18'00 horas. 

TEATRO lllFAllTll 

"Ensalada de bandidos" 
por la compañía 

El Perrito lobo 
Precio: 500 ptas. 

(carece de descuentos adicionales) 

----®----
Viernes, 12 y Sábado, 13 

20'00 horas. 

C1m1añía El TINGllO 
presenta: 

.. ESCUCHAME"" 
lDanzal 

Temporada de conciertos 

Fiestas del Dlstrlt1 H 
Centro Cívico María Zambrano 

(c/ Pedro de Lerma, s/n) 
Sábado, 6 de J unio 

20'00 horas 

Recital de Opera 
vzarzuela 

CICLO DE CINE 

RIMA El El CHIE 
Ti811'8 Slllt• Cervames 

Viernes, 12 - 20'00 horas. 

Dirección: Stanly Kubrtck 
Guión: Dalton Trumbo 

basado en la novela de Howart Fast 

Intérpretes: 
Kirk Douglas , Lurence Oli

vier, Jean Simmons, Charles 
Laughton , Peter Ustinov, toni 

Curtls, John Gavin. 
USA, 1960, 196 minutos aprox. 

Doblada al castellano 

EXPOSICIONES 

CAPllU Dll OIDOR 
CASI DE ll Emmm 
Hasta el 26 de julio 

Cam11utum: 
Rama en 111m1ñar 

de la Península lbéñca 
Lugares: 
Capilla del Oidor (Paseo por la ciudad) 

Casa de la Entrevista (Imágenes) 

Horario: 
Mañanas de 10'00 a 14º00 horas. 

Tardes, de 16'00 a 21 horas. 

Visitas guiadas 
y actividades para grupos. 

-------- ® --------
B l B ll a TE C I CEllTRll. 

(Edificio Caracciolo 
Plaza de San Julián, 1) 

Hasta el 6 de junio 

.. En tamo a Cervames" 
lF1t11nttaJ 

Aut ores: Alicia Martín, Sara 
Rosemberg, María Bleda, Jo
sé María Rosa, Ciuco Gutié
rrez, Isabel Muñoz, Mª José 
Gómez, Jorge Ribalta. 

---~ ® ----

CEmo CllTUlll GILITOS 
(Avda. de los Jesuitas, s/n) 

Hasta el 14 de Junio 

Intercambio de dibuios 
entre escolares de SaJmoro y Alcalá 

Exposición de 
dibuJos Japoneses 
Horario: 

Diario de 10'00 a 14º00 h. 
y de 1 TOO a 20'00 h . 

Lunes cerrado. Entrada gratuita. 

Jueves, 11 - 20'00 h. 

Presentaclán del Plan 
Director de Restauraclán 
de la Catedral-Ma11stra1 

por Juan de Dios de la Hoz 

AULA DE CULTURA 

Cala Madrid 
(c/ Libreros, 10-12) 

Lunes, 8 de Junio 
8 tarde 

Concierto por el 

Trío 
Clara Schumann 
---- ® --------

Martes, 9 de Junio 
8 tarde 

Recital de Piano 
por 

Sara Marianovich 
en homenaje a Joaquín Rodrigo 
----® ---~ 

Jueves, 11 de Junio 
8 tarde 

Concierto por 

Erik liben Ellegiers 
(vio lín) y 

Giovanna Fariuu 
(pi ano) 

Interpretando obras de 
Beethoven, Kreisler 

Badings, Paganini y Ravel. 
-------- ® ------------

Sábado, 13 de Junio 
8 tarde 

Concierto p.or el 

AnemTrío 
Ignacio Buqueras (violín), 

José Luis López (violonchelo) 
y José Cruzado (piano) 

Interpretando obras de 
Beethoven y Rachmaninoff 

EXPOSICIONES 

Cala Madrid 
(c/ Libreros, 10-12) 

Hasta el 15 de Junio 

EQosición de los alumnos 
de Tñnid1d Romera 

---- ® -------~ 

SAlAGUMIEl 
(C/ Santiago, 19) 

Asociación 
Hijos y Amigos de Alcalá 

Hasta el 14 de Junio 

Primer Cemenaño del 
"Quiosco de la Música" 
Exposición conmemorativa 

PUERTA de Madrid 



TVE-.J. 
06'40 Series sin deter
minar. 
08'15 ¡Sábado fiesta! 

- La llamada de los 
gnomos. 
- El patito feo. 
- Dino babies. 
- Animaniacs. 

10'15 Club Disney. 
12'15 Música sí. 

Con las actuaciones 
de: Alexia, La oreja de 
Van Gogh, Amistades 
Peligrosas, Richie Sam
bora, OBK. Ultimate 
Kaos y Brian May. 

13'50 Cartelera. 
14'30 Corazón, conz6n 
15'00 Telediario l. 
15'30 El tiempo. 
15'35 Sesión de tarde. 

Sin determinar. 
18'00 Cine de barrio. 

"Pepa Doncel". Dra
ma. (España, 1969). 

21 '00 Telediario 2. 
21'25 El tiempo. 
21'30 Informe semanal 
22'45 Festival de Beni
dorm. 

Con las actuaciones 
especiales de Julio 
Iglesias, Miguel Bosé y 
Lucrecia. 

02'35 Noticias. 
02'35 Navarro. 

"Petición de levanta
miento". 

04'00 Cine de madru
gada. 

Sin determinar. 

-· 
TVE-1 

06'00 Serie sin deter
minar. 
07'00 Serie sin deter
minar. 
08'00 ¡Domingo fiesta! 

Incluye las series de 
dibujos animados: 
- La llamada de los 
gnomos. 
- El patito feo. 
- Dino babies. 
- Pinky y cerebro. 
- Flash Gordon. 

10'35 Especial. 
14'00 Cartelera TVE. 
14'30 Coraz6n. corazón 
15'00 Telediario l. 
15'30 El tiempo. 
15'35 Sesión de tarde. 
18'00 Cine de oro. 
20'20 Waku-Watu. 

Nuria Roca es la pre
sentadora de este con
curso basado en la 
vida de los animales. 

21 '00 Telediario 2. 
21'25 El tiempo. 
21'30 Murcia, qué her
moa eres. 

Gala que se celebra en 
directo desde Archena 
(Murcia), con motivo 
del Día de la Comuni
dad. 

00'00 Especial cine. 
02'00 Sombras de Nue
va York. 

"Venganzas raciales". 
02'45 Noticias. 
02'50 Cine de madru
gada. 

& de Junio de 1998 

Pre1n1ma 11e Telavlsl•n 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
07'30UNED. 
08'00 Los &utos de El 
Dorado. 
09'00 El escarabajo ver
de. 
09'30 Agrosfera. 
10'30 En otns palabras 
11 '00 Parlamento. 
12'00 Los conciertos de 
La2. 
13'00 Estadlo-2. 

- Fútbol Sala. 
- Baloncesto. Campeo-
nato del Mundo feme
nino. 
- Tenis. Roland Garros. 
- Ciclismo. Giro de Ita-
lia. 
- Balonmano. Campe
onato de Europa. 
- Ciclismo. Clásica de 
los Alpes. 
- Baloncesto. Play off 
final . 
- Motos acuáticas . 
Campeonato. España 
Raids. 

21'30 Documental. 
22'00 Alucine. 

"¿Qué sucedió enton
ces?". Ciencia ficción. 

00'00 Días de cine. 
01'00 Cine Club. Sesiim 
de repertorio. 

- "Hany Tracy, el últi
mo forajido". Oeste. 
v.o.s. 
- 02'50 "Los blues de 
Pete Kelly". Drama. 
v.o.s. 

TeleMadrld 
08'00 Cine. 
10·00 Cyberclub. 

- Sauerkraut. 
- Blinky Bill. 
-Widget. 
- Garfield. 
- Los Picapiedra. 
- Doraemón, el gato cós-
mico. 

11 '30 En acción. 
Programa en el que se 
repasan las posibili
dades deportivas que 
ofrece la Comunidad 
de Madrid. 

12'30 En pleno Madrid 
13'00 Documental. 

Imágenes de la natu
raleza y los animales, 
que muestran el modo 
de vida en que se 
desenvuelven las espe
cies menos comunes. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 Cine. 
17'30 Cine. 

Sin determinar. 
21 '00 Programa sin de
terminar. 
22'30 Cine. 
00'15 Cine. 
02'30 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 Información cul
tural de la Comunidad 
de Madrid. 

Espacio estructurado 
en tomo a las diversas 
ofertas culturales en 
la Comunidad de Ma
drid. 

Pre1n1ma 11e Telavlsl•n 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
07'30UNED. 
08'00 Concierto. 
08'45 Tiempo de creer 

·09·00 Pueblo de Dios. 
09'30 tntimas pregun
tas 
09'55 Testimonio. 
10'00 El día del Señor. 
11 '00 Estadio 2. 

- Fútbol Sala. Play off 
de semifinal. 
-Baloncesto. Campeo
nato del Mundo feme
nino. Final. 
- Tenis. Roland Garros. 
- Ciclismo. Giro de Ita-
lia. 
- Motociclismo. Cam
peonato del España de 
125 y 250 ce. 
Baloncesto. Liga ACB 
- Reportaje de Fútbol 
Sala y Vela. Vuelta a 
España. 

21'00 La ruta alterna
tiva. 
22'00 Otros pueblos. 
Rituales. 
23'00 Vida y sainete. 

Nuevo programa pre
sentado por Amparo 
Rivelles. 

00'00 Negro sobre blan
co. 
01'00 Cine Club. Ciclo 
cine español. 

- "El laberinto griego". 
Intriga. 
- 02'45 "Caso cerrado". 
Policíaca. 

TeleMadrld 
08'00 Tele-empleo. 

Edición fin de semana. 
08'30 Cyberclub. 

- Rayito, el mago de 
los deseos. 
- Widget. 
- Blinky Bill. 
- Horry. 
- Los Picapiedra. 
- Doraemón, el gato cós-
mico. 

13'00 El mundo subma
rino de Jacques Cos
tean. 
14'00 Telenoticias. 

Presentado por Juan 
José Guerenabarrena 
y Ana Aladro. 

15'30 Cine de tarde. 
Sin determinar. 

18'00 Panorama de ac
tualidad. 
19'00 Programa sin 
determinar. 
21'30 El megabit. 

Se ofrece una película, 
además de entrevistas 
con los actores y di
rector de la misma y 
anécdotas sobre su 
rodaje. 

00'00 Cine. 
Sin determinar. 

02'00 Serie sin deter
minar. 
03'00 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
04'30 Información cul
tural de la Comunidad 
de Madrid. 

Antena 3 
06'00 EacueJa de~ 
los. 
07'00 Enciclopedia. 

Programa educativo 
con imágenes reales. 

07'30 Club Megatrix. 
- Super Fénix. 
- Baby boom. 
- Batman. 
- Ex-dino. 
- Space monkey. 
- Super campeones. 
- La bola del dragón. 
- Power Ranger Turbo. 
- Pesadillas. 
- Historias del fútbol. 

13'00 El coche fantás
tico. 
14'00 La cara divertida. 

Espacio presentado 
por Alex Casanova. 

15'00 Noticias. 
15'30 Cine. 

Sin determinar. 
17'30 Cine. 
19'30 La Parodia Nacio
nal. 
21'30 Cine. 

Sin determinar. 
01'30 Cine. 

Sin determinar. 
03'00 Televenta. 

Espacios promociona
les por los que se pue
den adquirir por co
rreo todo tipo de pro
ductos, útiles para el 
hogar. 

04'30 Cine de madru
gada. 

Sin determinar. 

1 

Antena 3 
06'00 Escuela de mo
delos. 
07'00 Enciclopedia. 

Educativo matinal. 
07'20 Club Megatrix. 

- Batman. 
- Mortal kombat. 
- Super campeones. 
- La bola del dragón. 
- Johnny Quest. 
- Elliot Mouse. 
- Mortadela y Filemón. 
- Spiderman. 

11 '00 Smpraa. jSO!p'e
sa! 
15'00 Noticias. 

Rosa Maria Mateo es 
la presentadora de es
te espacio de actuali
dad, en el que se co
mentan las noticias 
nacionales e interna
cionales más impor
tantes. 

15'30 Cine. 
17'30 Rex, un policía 
diferente. 
20'30 Espejo público. 

Presentado por Pedro 
Piqueras. 

21'30 La casa de los 
líos. 

"Fray Póker". 
23'00 Lo que necesitas 
es amor. 
00'45 Contraportada. 

Presenta: Marta Robles 
01'30 Cine. 

Sin determinar. 
04'00 Televenta. 

Espacio comercial. 

Sáballa.& 

Tele 5 
06'30 Entre hoy y ma
ñana. 
07'00 Hucklebeny Finn 
07'25 El ángel mAgico. 
07'55 La Sirenita. 
08'15 D'Artacán y los 
tres mosqueperros. 
08'40 JimJlmylUI mm. 
gos. 
09'05 Bameyy sus ami
gos. 
09'30 Teknoman. 
09'55 La liga del dra
gón. 
10'20 Creppy Crowlers. 
10'40 Ten.to. 
11 '00 Cómo se hizo ... 
11 '30 llAs que coches. 
12'00 Sensación de vi
vir. 
14'00 Bricomania. 
14'30 Las noticias. 
15'15 Deportes Tele 5. 
15'30 Cine fin de sema
na l. 
18'00 Cine fin de sema
na D. 
20'00 Las noticias. 
20' 45 Hoy en casa. 
22'15 Inocente, inocen
te. 
23'50 La noche por de
lante. 
02'30 Avance noticias. 
02'35 Madrugada de ci
ne. 

"Maria Antonieta, rei
na de Francia". Histó
rica. 

04'30 Infocomerciales 
05'00 Antonella. 

Dom1n10.1 

Tele 5 
06'30 El sheriff chifla
do. 
07'00 Hucklebeny Finn 
07'30 El ángel mágico. 
07'50 La Sirenita. 
08'15 D'Artacán y los 
tres mosqueperros. 
08' 40 JimJlmylUI mm. 
gos. 
09'00 Bamey. 
09'30 Tenknoman. 
10'00 La liga del dra
gón. 
10'20 Creepy Crawlen 
10'40 Beast war. 
11 '00 Cuéntame más. 

Espacio infantil que 
presentan: Diana Fer
nández, Salvador Mel
gares, Claudia Cepeda 
y Alejandro Rivas. 

11 '30 Tarzán. 
12'00 Matinal de cine. 
14'00 ¡Qué me dices! 
14'30 Las noticias. 
15'15 caiga quien cai
ga. 
16'25 Cine fin de sema
na. 

Sin determinar. 
18'30 De domingo a do
mingo. 
20'00 Las noticias. 
21'30 Cine. 

Sin determinar. 
23'30 Cine. 
01 '30 Avance Noticias 
01'45 Cine clásico. 

"Sin remisión". Drama. 
03'45 Infocomerclales 
04'15 Pelota vasca. 

Canal + 
07'30 Golf: Birdle. 
08'00 Programa más o 
menos multiplicado o 
dividido. 

- Herlufs. 
- Lobos, brujas y gi-
gantes. 
- Los viajes de Allen 
Strange. 

10'00 "Phenomenon". 
12'00 Del 40 al l. 
13'00 Magacine. To
ma 1 
14'00 NBA en acción. 
14'30 Redacción. Noti
cias. 
14 '35 Transworld sport 
15'30 National Geogra
pbic. 
16'26 "El sanrgento 
BilJco". 
17'55 Baloncesto. Play 
off ftnal. 
20'00 Abierto en Canal. 
21'00 La semana del 
guiñol. 
21 '30 Redacción. Noti
cias. 
21 '53 Contrarreloj. 
22'00 Frasier. 
22'25 Estreno canal + 

"Menos que cero". 
Drama. Int.: roman 
Lúknar, Irene Bau. 

23'54 "La isla del Doc
tor .llforeau". 
01 '31 Women, 
01'59 "Crash". 
03'35 Boxeo. 

Akinwande Vs Holy
field. 

Canal+ 
07'00 Del 40 al l. 
08'00 Programa más o 
menos multiplicado o 
dividido. 

- Herlufs. 
- Lobos, brujas y gi-
gantes. 
- Los viajes de Afien 
Strange. 

09'30 "Annie 2 ;Una 
aventura real!". 
10'59 ".llfi querido ene
migo". 
12'25 ".llfentes pelign>-
sas". 
14'00 Magacine. To
ma 2. 
14'30 Avance. Redac
ción. 
14'35 llAs deporte. 
15'00 Fútbol mundial. 
15'30 "Ffipper". 
17'01 "lndependence 
Day". 
19'21 "M'tsión: imposi
ble". 
21'07 Boxeo. 

Akinwande - Holyfield. 
21'30 Redacción. Noti
cias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno canal + 

"Tras las montañas". 
Drama. 

23'29 Especial Canal+. 
"Aquí llega Seinfield". 

23'55 "Stonewall". 
01'30 Baloncesto NBA. 
04'30 "lrtñ.as de porce
lana". 
06'02 "Esperanza". 

PUERTA de Madrid 



Pra1n1ma da Talavlsl6n 

TVE-1 TVE-2 TeleMadrld Antena 3 Tele 5 
06'00 Canal 24 horas. 06'30 Europa en sus 07'30 Tele-empleo. 06'00 Escuela de mo- 06'00 El sherif chillado 07'35 ABC world news 
07'30 Telediario mati- siglos oscuros. 07'45 Telenoticias. delos. 06'25 Las noticias. Bue- 08'00 Redacción maña-
nal. 07'30 Con mucha mar- 08'00 Buenos días, Ma- 07'00 Noticias. DOS días. na. 
09' 10 1m desayunos de cha. drld. 07'30 Club Megatrix. 09'20 La cocina COll fon- 08'10 Programa más o 
TVE. 09'30 Empléate a fondo 09' 15 Tele-empleo. - Cro. damento. menos multiplicado o 
10'00 café con aroma 10'00 1V. educativa. La 09'30 A saber. - La bola del dragón. Programa gastronómi- dividido. 
de mujer. aventura del saber. 10'00 Telenoticias. - Simbad. co. Hoy: Espuma de - Las tres mellizas. 
11 '25 Saber vivir. 11 '00 La película de la 10'30 Sucedió en Ma- -Heidi. fruta. - Las aventuras de Roe-

Limpieza de intestino. mañana. drld. 09'30 El tanguro de 09'30 Vacaciones en el ky. 
12'30 Así son las cosas "La entrenadora". Co- 12'15 Compañeras de A3Z. mar. 09'00 Madison. 
13'25 La botica de la media. piso. 10'00 El primer café. 10'30 Camino de Avon- 09'30 'f.asr:pmdam:". 
abuela. 13'00 Con mucha mar- 12'45 Cyberclub. 11'00 Un menú de 7 es- lea. V.O. 

Migrañas, Hemorroi- cha. - Tom y Jerry. trellas. 11'30 Día a día. 10'48 "Cuando cae la 
des y Loción de limón 15'00 Saber y ganar. - Garfield. 12'00 La familia Ho- Con Mª Teresa Cam- noche". 
para el cabello graso. 15'30 Especial Mun- - Doraemón, el gato gan. pos. 12'19 Piezas Lorca. 

13'50 Noticias. dial '98. cósmico. Narra el acontecer dia- 14'00 El juego del euro- 12'35 Especial Cosas 
13'55 Infor. territorial 15'45 Grandes docu- 14'00 Telenoticias. rio de la familia Hagan. millón. de niños. 
14'30 Coraz6n de pri- mentales. 15'30 Con T de tarde. 13'00 El coche fantú- 14'30 Las noticias. 13'00 P + ó - X ó /. 
mavera. 17'15 Pueblo de Dios. 17' 45 La hora de Mari tico. 15'15 Al salir de clase. 13'30 Los 40 prlncipa-
15'00 Telediario l. 17' 45 Para nosotros. Pau. 14'00 Cosas de macia- 15'50 Tarde de cine. les. 
15'49 El tiempo. 19'00 Simbad. Programa de entrevis- DOS. 17' 45 Diagnóstico ase- 14'15 Noticias. 
15'55 Calle Nueva. 19'30 Serle sin deter- tas presentado por 14'30 Cosas de casa. sinato. 14'30 Más deporte. 
16'40 Leonela. minar. Mari Pau Domínguez. 15'00 Noticias. 18'30Ana. 15'25 Pin Plus. 
18'00 Digan lo que di- 20'00 Inf. territorial. 19'00 Madrid directo. Con Oiga Viza. 20'00 El Súper. 15'30 "Mirada al más 
gan. 20'30 Un chapuzas en Con Inmaculada Gal- 15'45 Ertra Rosa. 20'30 Las noticias. allá". 
19'05 Noticias. casa. ván. 16'30 En antena. 21'30 Sorteo de la ON- 17'05 Baloncesto NBA. 
19'10 El flechazo. 21'00 Quatro. 20'30 Telenoticias. 17'20 Marea alta. CE. Play Off. 
20'00 Gente. 21'30 Infelices para 21'30 ¡Hola mamá, soy 18'15 Los Simpson. 21'35 Hermanas. 19'05 Fútbol Playa. 
20'30 Francia '98. siempre. yo! 18'50 De 3 en tres. Sofia y Asunción, que 20'30 Lo + Plus. 
21'00 Telediario 2. 22'00 La 2. Noticias. 23'30 Cine. 19'30 Los vtgilantes de han quedado al cuida- 21'30 Noticias. 
21'45 El tiempo. 22'25 El tiempo. Sin determinar. la playa. do de la tienda, sufren 21'53 Contrarreloj. 
21'50 A las once en ca- 22'30 Especial Mundial 01 '00 Sola en la ciu- 20'30 Impacto TV. un atraco. 22'00 Estreno Canal +. 
sa '98. dad. 21'00 Noticias. 23'15 Crónicas marcia- "Sleepers". Drama. 
23'10 ¿Quién sabe d6n- 22'45 ¡Qué grande es el 02'00 Telenoticias. Con Femando Onega. nas. 00'23 Lorca. Así que 
de? cine! 02'05 Tele-empleo. 21'30 Cine. 02'00 Entre hoy y ma- pasen cien años. 
01'15 Telediario 3. "Los violentos años 02'20 Cine. Sala de ma- Sin determinar. ñana. 01'14 "Elespendador". 
02'00 Eurocops. 29". Policíaca. drugada. 23'15 Sin limites. 02'30 Hunter. V.O. 
02'55 El flechazo. 02'05 Conciertos de Ra- Sin determinar. 02'00 Noticias. 04'00 Infocomerciales 03'29 "Mujeres insu-
03'25 Corazón de pri- dio 3. 04'00 Información cul- 02'30 Cine de madru- 04'30 Antonella. misas". 
mavera. 02'35 Cine Club. tura! de la Comunidad gada. Se ofrecen dos episo- 05'21 "Uno de los dos". 
03'55 Telediario 4. "Dilinger". Policíaca. de Madrid. 04'00 Televenta. dios. 06'50 Documental. 

1 Pragrama de Televisi6n MARTES,9 
TVE-1 TVE-2 TeleMad.rid Antena 3 Tele 5 Canal+ 

06'00 Canal 24 horas. 06'30 Europa en sus si- 07'30 Tele-empleo. 06'00 Escuela de mo- 06'00 Entre hoy y ma- 07'35 ABC world news 
07'30 Telediario ma- glos oscuros. 07'45 Telenoticias. delos. ñana. con Peter Jennings. 
tinal. "Los bárbaros del mar" 08'00 Buenos días, Ma- 07'00 Noticias. 06'25 Las noticias. Bue- 08'00 Avance. Redac-
09'10 1m desayunos de 07'30 Con mucha mar- drid. 07'30 Club Megatrix. DOS días. ción. 
TVE. cha. 09' 15 Tele-empleo. - ero. 09'20 La cocina COll fon- 08'10 Programa más o 
10'00 Café con aroma 09'30 Documental. 09'30 A saber. - La bola del dragón. damento. menos multiplicado o 
de mujer. 10'00 1V. educativa. La 10'00 Telenoticias. - Simbad. Copa Olaia. dividido. 
11 '25 Saber vivir. aventura del saber. 10'30 Madrid directo. - Heidi. 09'30 Vacaciones en el - Las tres mellizas. 

Teleasistencia. 11 '00 La película de la 11' 15 En tela de jucio. 09'30 El kanguro de mar. - Aventuras de Rocky. 
12'30 Así son las cosas mañana. 12'15 Compañeras de A3Z. 10'30 Camino de Avon- 09'00 Madison. 
13'25 La botica de "Adiós cordera". lntri- piso. 10'00 El primer café. lea. 09'30 "Le confession-
la abuela. ga. 12'45 Cyberclub. 11 '00 Un menú de 7 es- 11'30 Día a día. nal". 

Bronceador natural, 12'30 Barrio Sésamo. - Tom y Jerry. trellas. Con Mª Teresa Cam- 11 '07 "Stonewall". 
Miel de lúerbas para los 13'00 Con mucha mar- - Garfield. 12'00 La familia Ho- pos. 12'40 Piezas. Lorca. 
dolores menstruales y cha. - Doraemón, el gato cós- gan. 14'00 El juego del euro- 13'00 Programa más o 
Emplasto de melón pa- 15'00 Saber y ganar. mico. 

13'00 El coche fantú- millón. menos multiplicado o 
ra la insolación. 15'30 Mundial '98. 14'00 Telenoticias. 

tico. 14'30 Las noticias. dividido. 
13'50 Noticias. 15'45 Grandes docu- 15'30 Con T de tarde. 14'00 Cosas de mar- 15'15 Al salir de clase. 13'30 Los 40 principa-
13'55 Infor. territorial mentales. 17'45 La hora de Mari 

cianos. 15'50 Tarde de cine. les. 
14'30 Corazón de pri- 17'15 Tendido cero. Pau. 

14'30 Cosas de casa. 
Sin determinar. 14'15 Noticias. 

mavera. 17' 45 Para nosotros. 19'00 Madrid directo. 
15'00 Noticias. 

17'45 Diagnóstico ase- 14'30 Más deporte. 
15'00 Telediario l. 19'00 Simbad. Con Inmaculada Gal- sinato. 15'25 Pin Plus. 
15'49 El tiempo. 19'30 Serie sin deter- ván. Con Olga Viza. 18'30Ana. Jesús del Pozo. 
15'55 Calle Nueva. minar. 20'30 Telenoticia.s. 15'45 Ertra Rosa. 20'00 El Súper. 15'30 "La tienda". 
16'40 Leonela. 20'00 lnfor. territorial. 21'30 Más allá del li- 16'30 En antena. Maika cada vez se en- 17'27 "Lejos de África 
18'00 Digan lo que di- 20'30 Un chapuzas en mite. 17'20 Marea alta. cuentra peor. Ana se (Black Island)". 
gan. casa. 23'30 Cine. Serie de aventuras. ha instalado en su ca- 19'27 National Geogra-
19'05 Noticias. 21'00 Quatro. Sin determinar. 18'15 Los Simpson. sa y la cuida a base de phic. "El clan de los co-
19'10 El flechazo. 21'30 Infelices para 01'00 Sola en la ciu- 18'50 De 3 en tres. pastillas. codrilos". 
20'00 Gente. siempre. dad. 19'30 Los vtgilantes de 20'30 Las noticias. 20'00 El mundo de Da-
20'30 Francia '98. 22'00 La 2. Noticias. Programa presentado la playa. 21 '30 Telecup6n. ve. 
21'00 Telediario 2. 22'25 El tiempo. por Cristina Tárrega. 20'30 Impacto TV. 21'35 Médico de fami- 20'30 Lo + Plus. 
21'45 El tiempo. 22'30 Mundial '98. 02'00 Telenoticias. 21'00 Noticias. Ua. 21'30 Noticias. 
21'50 Urgencias. 22'45 La noche abierta. 02'05 Tele-empleo. 21'30 Sorpresa, !sor- "Más que antojos". 21 '53 Contrarreloj. 
22'45 llartes de cine. 00'30 La mandrágora. (Repetición). presa! 23' 15 Crónicas marcia- 22'00 Estreno Canal + 
01'15 Telediario 3. 01'30 ConclertosdeRa- 02'25 Cine. Sala de ma- 01'30 Noticias. nas. "2013: Rescate en 
02'00 Eurocops. dio 3. drugada. Informativo presentado 01'45 Entre hoy y ma- L.A. ". Ciencia Ficcíón. 
02'55 El flechazo. 02'00 Cine Club. Ciclo Sin determinar. por José Mª Carrascal. ñana. 23'39 "Tin Cup". 
03'25 Corazón de pri- Femando Femán G6mez 04'00 Información cul- 02'00 Cine. 02'15 Hunter. 01 '50 Música noche. 
mavera. "Mi enemigo y yo". tural de la Comunidad Sin determinar. 03'45 Infocomerciales Mozart. El rapto del 
03'55 Telediario 4. Drama. de Madrid. 04'00 Televenta. 04'15 Antonella. serrallo. 
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El tercero por la derecha es el comisario provincial de Gerona, Angel Ortega, que vino expresamente para asistir al acto. 
En la fotografía de la derecha, acto de imposición del sexto dan a Lorenzo Granen. 

El máximo grado que hav en el llarate español actualmente es el séDtlmo dan 

lorenzo Granell recibió el sexto 
dan por su brillante historial 
El karateka alcalaíno Lorenzo Granen. director del gimnasio Olimpia y maestro de maestros 
en el karate. recibió el miércoles 27 de mayo el sexto dan. el mayor grado que hasta ahora 
hay en Alcalá y uno de los más altos de España. Los karatekas españoles con mayor grado 
que hay ostentan el séptimo dan y son muy pocos. Uno de ellos, el presidente de la Federa
ción Española de Karate. Faustino Sorla. fue quien impuso a Granen el cinturón rojo y blan
co que le acredita como sexto dan, en un solemne acto celebrado en el gimnasio Olimpia al 
que asistió el alcalde complutense. Bartolomé González. entre otras personalidades. 

La máxima graduación 
que hay actualmente en 
Espafta la tienen los vetera
nos japoneses Ishimi y 
Yamashita, residentes en 
Madrid, que tienen octavos 
danes. El máximo grado del 
karate que hay en el mundo 
es el décimo dan. 

Lorenzo Granen obtuvo el 
quinto dan en 1992. Para 
conseguir el sexto había dos 
fórmulas , una en la que era 
necesario realizar un exa
men fisico a lo que Granen 
no pudo optar por haber 
salido recientemente de una 
operación de rodilla, y la 
otra, con la presentación del 
historial del karateka en el 
cual se reflejara el currícu
lum personal, las titulacio
nes y los historiales federati
vos, deportivos, docentes así 
como la labor realizada en la 
promoción del karate. La 
comisión nacional de grados 
valoró positivamente en el 
caso de Granen el historial 
presentado y determinó la 
concesión del sexto dan. 

Complutense, hace 20 aftos. 
Desde entonces han salido 
con sus enseñanzas 123 
cinturones negros, algunos 
como el comisario provincial 
de Gerona de la Policía 
Nacional, Angel Ortega, así 
como casi todos los maes
tros que en la actualidad 

dan clases en la ciudad 
complutense. 

Lorenzo Granel! tiene en la 
actualidad 43 aftos. En el 
acto de entrega de su sexto 
dan estuvieron un buen 
número de sus alumnos que 
celebraron con él tan impor
tante distinción. 

En sus IO años 
i1111partlendo sus 
conocl1111ientos 

en a1ca1a 
ha sacado 

121 cinturones 
nea ros 

El maestro Granen es pio
nero en Alcalá en karate. Su 
primer kimono se lo puso en 
197 4 y comenzó a dar clases 
en la ciudad complutense, 
entonces en el gimnasio Lorenzo Granel con el alcalde y muchos de sus alumnos y amigos 
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---- CARTELERA- CHIES 
Programación del 5 al 12 de junio de 1998 

ALCALA MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

Sala 1: "Primary Colors". 
(13 años). Todos los días 7'00 
y 10'15. 

Sala 2: "Deep lmpact". 
(Tolerada). Todos los días: 
5'30, 8'00 y 10'30. Viernes y 
Sáb, sesión especial: 00'40. 

Sala 3: "Dark City" . (13 
años). Todos los días: 6'00, 
8'15 y 10'30. Viernes y Sába
do, sesión especial: 00'40. 

Sala 4: "El coleccionista 
de amantes". (18 años). 
Todos los días: 8'00 y 10'30. 
Viernes y Sábado, sesión 
especial: 00'40. "Un ratonci
to duro de roer". (Tolerada). 
Todos los días: 6. 

Sala 5: "La caja china". 
(13 años). Todos los días: 
8'15 y 10'30. Viernes y Sába
do, sesión especial: 00'40. 
"Scream 11". (18 años). 
Todos los días: 5'45. 

Sala 6: "Gattaca". (Tolera
da). Todos los días: 6'00, 8'15 
y 10'30. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 
---------@) ---------

MULTICINES LA DEHESA 
Centro Comercial LA DEHESA 

Ctra N-Il, km. 33'3 
Teléf. de información: 

8831804 

Sala 1: "El gran Lebows
ki" . Laborables: 17'45, 20 y 
22'30. Sábados y Festivos: 
17'00, 19'45 y 22'30. 

Sala 2: "Al caer el sol". 
Lab.: 20'15 y 22'30. Sáb. y 
Fest.: 16'15, 18'15, y 22'30. 

Sala 3: "Deep Impact". 
Laborables: 1T45, 20'00 y 
22'15. Sábados y Festivos: 
17'00. 19'45 y 22'15. 

Sala 4: "El hombre de la 
maíscara de hierro" . Labora
bles: 19 y 22'15. Sábados y 
Festivos: 17, 19'35 y 22'15. 

Sala 5: "Sombras de sos
pechas". Lab.: 20'15 y 22'30. 
Sáb. y Fest.: 20'15 y 22'30. 
"Anastasia". Lab.: 18'00. Sá
bados y Fest.: 16'15 y 18'00. 

--------- @) ---------

MUL TIC INES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

Teléfono de información: 
880 27 51 

Sala 1: "Primary colors". 
Todos los días: 17'15, 20'00 y 
22'30. 

Sala 2: "Torrente, el brazo 
tonto de la ley". Todos los 
días: 18'00, 20'00 y 22'00. 

Sala 3: "Jugando con la 
muerte". Todos los días: 18 y 
20. "Pajarico". 22'00. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Centro Comercial Parque Corredor 
Teléfono información: 

656 82 70 

Sala 1: "Dark City". (13 
años). Todos los días: 6'10, 
8'25 y 10'40. Sábados y 
Festivos: también a las 
4'00. Viernes y vísperas de 
festivos, pase de madruga
da: 12'55. 

Sala 2: "El gran Lebows
ki". (13 años). Todos los 
días: 6'15, 8'30 y 10'45. 
Sábados y Festivos: tam
bién a las 4'00. Viernes y 
vísperas festivos, pase de 
madrugada: l '00. 

Sala 3: "Caza al terroris
ta". (13 años). Todos los 
días: 5'45, 8'15 y 10'45. 
Viernes y vísperas de festi
vos, pase de madrugada: 
1'00. 

Sala 4: "Donde el cora
zón te lleve" . (Todos los 
públicos). Todos los días: 
6'00, 8'15 y 10'30. Sábados 
y festivos: también a las 
4'00. Viernes y vísperas de 
festivos, pase de padruga
da: 12'40. 

Sala 5: "Un hombre lobo 
americano en Paris". ( 13 
años). Todos los días: 6'00, 
8'00 y 10'15. Sábados y fes
tivos: también a las 4'00. 
Viernes y vísperas de festi
vos, pase de madrugada: 
12'30. 

Sala 6: "Deep Impact". 
(Todos los públicos). Todos 
los días: 5'30, 8'00 y 10'3.0. 
Viernes y vísperas de festi
vos, pase de madrugada: 
12'55. 

Sala 7: "Mercury Rai
sing". (13 años). Todos los 
días: 6 ' 15, 8 '30 y 10'45. 
Sábados y festivos: también 
a las 4'00. Viernes y víspe
ras de festivos, pase de 
madrugada: l '00. 

Sala 8: "Prlmary colors". 
(13 años) . Todos los días: 
TOO y 10'00. Sábados y fes
tivos: también a las 4'00. 
Viernes y vísperas de festi
vos, pase de madrugada: 
12'55. 

Sala 9: "Secuestro". (18 
años). Todos los días: 5 '40, 
8'10 y 10'40. Viernes y vís
peras de festivos, pase de 
madrugada: 1'00. 

~ADE1GA~I 
DEPINITIVAMENTE 

Vd. puede adeliazar en nuestro 
centro de 8a10 kilos en 4 semanas. 

A A~Ai(;O 
fy}O ()JlftfO/ IV~' 

Sin hambre, sin esfuerzo, 

sin medicamentos, sin efectos ·. 

secundarios, cualquiera que sea 

su edad, sexo o condición física . 
¡GARANTIZADO! 

l?.esel'Ve hora /Xlra 1;11 
COHSJl/f(I gj'(lfJ{/'f(/ 

----Telf .: 885 54 51 
CLINICA DE ADELGAZAMIENTO 
NUEVA DIRECCION: e/ Fcrraz. 2 - ALCALA DE HENARES 

1.alel"••••ll•• 
Jueves. 28 de mayo: 12 - 17 - 23 - 39 - 47 - 49 

C-44 R-7 
Sábado, 30 de mayo: 14 - 15 - 16 - 25 - 26 - 45 

C-9 R-7 

Domingo. 31 de mayo: 6 - 8 - 28 - 33 - 40 - 4 7 
C-38 R-1 

Bono L•J Loto 

Lunes 1 de junio: 

Martes, 2 . de junio: 

Miércoles. 3 de junio: 

Actuación en Villalbilla 
del taller de teatro 
'Mu.ieres para el 2000' 

El taller de teatro de la 
asociación 'Mujeres para el 
2000' tiene previsto actuar 
el próximo día 9 de junio 
en Villalbilla, para los alre
dedor de 400 escolares de 
esta localidad. "La Rebe
lión de las Princesas" es el 
titulo de la obra que este 
grupo va a interpretar en el 
polideportivo cubierto ví
llalbillano. 

9 - 20 - 21 - 37 - 38 - 49 
C-23 R-6 

2 - 3 - 4 - 1 7 - 37 - 44 
C-34 R-4 

12 - 13 - 23 -.24 - 37 - 42 
C-29 R-1 

El Club "María zambrano" 
entrega sus troteos 
dePñmavera 

El club municipal de jubi
lados y pensionistas "Maria 
Zambrano" entregará el pró
ximo 11 de junio, a partir 
de las 18 horas, sus trofeos 
de Primavera a los ganado
res de las distintas compe
ticiones que se han desa
rrollado en los últimos 
meses. El acto tendrá lugar 
en el salón de actos del 
Centro Cívico "Maria Zam
brano" (c/ Pedro de Lerma). 
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Programa de Televlslón MIERCOLES. 10 
-

TVE-1 TVE-2 TeleMadrid Antena 3 Tele 5 Canal+ 

06'00 Canal 24 horas. 06'30 La Cruz del Sur. 07'30 Tele-empleo. 06'00 Escuela de mo- 06'00 Entre hoy y ma- 07'35 ABC world news 

07'30 Telediario ma- 07'30 Con mucha mar- 07'45 Telenoticias. delos. ñana. 08'00 Avance. Redac-

tinal. cha. 08'00 Buenos días, Ma- 07'00 Noticias. 06'25 Las noticias. Bue- ci6n. 

09'10 Los desayunos 09'30 Documental. drid. 07'30 Club Megatrlx. DOS días. 08'10 Programa más o 

de TVE. 10'00 1V. educativa. La 09'15 Tele-empleo. - ero. 09'20 Lacocinacmfun.. menos multiplicado o 

10'00 café con aroma aventura del saber. 09'30 A saber. - La bola del dragón. damento. dividido. 

de mujer. 11 '00 La película de la 10'00 Telenoticias. - Smbad. Ensalada marinera tem- 09'00 Madlson. 

11 '25 Saber vivir. mañana. Incluye un apartado - Heidi. piada. 09'30 "Mil ramos de 

12'30 Así son las cosas "Blanco, rojo y .. : . Co- sobre el euro. 09'30 El tanguro de 09'30 Vacaciones en el 11l!im". V.O. 

13'25 La botica de la media. 10'30 Madrid directo. mar. 10'541 "Crash". 

abuela. 13'00 Con mucha mar- 11 '55 Mujeres en el A3Z. 10'30 Camino de Avon- 13'00 P + 6 - X 6 /. 

Zumos naturales y Tó- cha. poder. 
10'00 El primer café. lea. 12'30 Piezas. Lorca. 

nico de cáscara de hue- 15'00 Saber y ganar. 12'20 Compañeras de 11 '00 Un menú de 7 es- 11'30 Día a día. 12' 40 Especial Cosas 
trellas. 

vo para uñas quebradi- 15'30 Especial Mun- piso. 12'00 La familia Bo-
Con Mª Teresa Cam- de niños. 

1.38. Decocción de lau- dial '98. 12'50 Cyberclub. pos. 13'00 P + 6 - X 6 /. 

re! para flatulencias. 15'45 Grandes docu- -TomyJeny. gan. 14'00 Fljuego del~ 13'30 Los 40 prlncipa-

13'50 Noticias. mentales. - Garfield. 13'00 El coche fantás- mi116n. les. 

13'55 Infor. territorial. - "Los caminos de la - Doraemón, el gato cós- tico. 14'30 Las noticias. 14'15 Avance Noticias. 

14'30 Corazón de pri- naturaleza" mico. 14'00 Cosas de mar- 15'15 Al salir de clase. 14'30 Más deporte. 

mavera. - "Las aventuras de Ma- 14'00 Telenoticias. cianos. 15'50 Tarde de..cine. 15'25 Pin Plus. 

15'00 Teledlarlo l. dison". 15'30 Con T dé tarde. 14'30 Cosas de casa. 17' 45 Diagn6stico ase- 15'30 "El celuloide 

15'49 El tiempo. 17'15 PC adictos. 17' 45 La hora de Mari 15'00 Noticias. sinato. oculto". 

15'55 Calle Nueva. 17' 45 Para nosotros. Pau. Con Oiga Viza. 18'30Ana. 17'12 "La Moños". 

16'30 Francia'98. 19'00 Simbad. 19'00 Madrid directo. 15'45 Extra Rosa. 20'00 El Súper. 19'02 Documental. 

Se ofrece la ceremonia 19'30 Serie sin deter- 20'30 Telenoticias. 16'30 En antena. Reyes queda costema- 19'32 Documental. 

de apertura y el partí- minar. 21 '30 Números rojos. 17'20 Marea alta. da al saber la verdad: "Supeivivencia en aguas 

do Brasil - España. 20'00 Infor. territorial 00'15 Medias de seda. 18'15 Los Simpson. sus padres fueron tor- heladas". 

19'20 Noticias. 20'30 Un chapuzas en 01 '00 Sola en la ciu- 18'50 De 3 en tres. turados y ella fue arre- 20'00 El mundo de Da-

19'25 El flechazo. casa. dad. 19'30 Los vigilantes de hatada de los suyos y ve. 

20'00 Gente. 21'00 Mundial. Fran- 02'00 Telenoticias. la playa. dada en adopción. 20'30 Lo + Plus. 

20'30 Francia '98. cia '98. Ofrece un resumen de 20'30 Impacto 1V. 20'30 Las noticias. 21'30 Noticias. 

21'00 Teledlarlo 2. Marruecos - Noruega. las noticias más im- 21'00 Noticias. 21'30 Telecup6n. 21'53 Contrarreloj. 

21'45 El tiempo. 23'00 El cine de La 2. portantes de la joma- 21 '30 Compañeros. 21'35 Querido maes- 22'00 Documental na-

21 '50 Especial cine. "La escalera de cara- da. "No te fallaré?". tro. turaleza. 

00'15 Dossier. col". Intriga. 02'05 Tele-empleo. 23'00 Cine. 23'15 Cr6nicas marcia- 22'53 "Reacción en 

01 '15 Teledlarlo 3. 01 '00 Pasiones cortas. 02'25 Cine. Sala de ma- 01'30 Noticias. nas. cadena". 

02'00 Eurocops. 01 '30 Conciertos de Ra- drugada. Informativo presentado 01'45 Entre hoy y ma- 00'37 Pieza extra. 

02'55 El flechazo. dio 3. Sin determinar. por José Mª Carrascal. ñana. 01'07 "Como un re-

03'25 Corazón de prl- 02'00 Cine Club. Ciclo 04'00 Informaci6n cul- 02'00 Cine. 02'15 Hunter. lámpago". 

mavera. Mauro Bolognini. toral de la Comunidad Sin determinar. 03'45 Infocomerciales 02'50 Baloncesto NBA 

03'55 Telediario 4. "La viaccia". Drama. de Madrid. 04'00 Televenta. 04'15 Antonella. 06'00 "Nexo". 
-

El domingo día 1, teatro de calle sobre pasos de lope de Rueda 

TUA pondrá en escena ''la Tierra de Jauia" 
El taller de TEATRO TEJA. pondrá en escena este domingo 7 de junio a las 19'00 horas, unos 

pasos de Lope de Rueda, que bajo el título de La Tierra de Jauja, fueron ya representados la 

primavera pasada en Cerbantes en la calle. La cita tendrá lugar en la Plaza de los Irlandeses. 

Lope de Rueda era además de 
autor de comedias, actor. Este 
personaje, como ya hiciera 
Plauto, o como más tarde lo 
harán Shakespeare, Moliere o 
Goldoni, ingresó en el laurel de 
los Dramaturgos Actores. 

Este peculiar hombre llegó a 
ser más famoso por sus actua
ciones que por sus comedias o 
coloquios pastoriles. Hasta 
tuvo el honor de representar 
para Felipe II. Y sacó el teatro 
de los palacios a las calles, 
como ahora lo hace el grupo 
alcalaíno 1WEJA. 

Los Pasos de Lope de Rueda. 
son el origen, la génesis, de lo 
que algunos años más tarde 
Cervantes escribirá bajo el 
nombre de Entremeses, y que 
como los Pasos, no son sino 
pequefias piezas teatrales que 
se representaban insertos en 
grandes comedias. 

El propio Cervantes verá 
actuar a Rueda, y de él y sus 
pasos escribirá: "Las comedias 
aderezábanlas y dilatábanlas 

& de junio de 1998 

con dos o tres entremeses, ya de 
negra, ya de rufián, ya de bobo 
y ya de vizcamo; que todas 
estas .figuras y otras muchas 
hacía el tal Lope con la mayor 
excelencia y propiedad que 
pudiera imaginarse". 

"La tierra de Jauja" es el 
nombre bajo el que se incluyen 
cinco pasos de Lope de Rueda. 

Colombia, personaje sacado 
por el propio Rueda de la 
Comedia del Arte italiana, pre
senta cada uno de los pasos: 
"La tierra de Jauja" nos cuenta 
la historia de dos pícaros muer
tos de hambre que robarán con 
astucia y fantasía al buenazo 
de Alameda, un hombrecillo 
que porta una cazuela llena de 
comida. 

"Las aceitunas" es algo así 
como el cuento de la lechera, 
un matrimonio que sueña con 
plantar unas aceitunas y al 
cabo de poco tiempo cosechar 
los frutos de un supuesto oli
var. Entre medias se introdu
cen dos personajes más, la 

criada de la casa, más tonta 
que lista, y la típica vecina 
sabelotodo, que no hace más 
que enredar la escena. 

"La Carátula" es un paso que 
transcurre en un cementerio, 
entre el miedo y la comicidad 
que desprenden sus dos prota
gonistas. Alameda, un criadito 
tontorrón, y que debe hacer 
penitencia en el cementerio, y 
del Amo de éste que acude al 
mismo lugar con el fin de bur
larse de su criado. 

"Los lacayos ladrones" es tal 
vez la historia más complicada 
de las que el grupo ha elegido. 
Se trata de un ladrón de poca 
monta, pero hábil en sus artes, 
que al encontrarse con otro la
dronzuelo lacayo, decide pedir 
a éste que se convierta en su 
cómplice y coartada, ante una 
acusación de robo. A la llegada 
del Alguacil, el citado ladron
zuelo, no solamente reconoce 
ser ladrón, sino que acusa a su 
cómplice de ser este su maestro 
y patrón. Finalmente, y ante la 

sorpresa de los presentes des
hace del entuerto y escapa. 

"Pagar o no pagar" cierra el 
espectáculo. En esta ocasión, 
es Arlequino, otro personaje de 
la comedia del arte italiana el 
que protagoniza la acción. Se 
cuenta la historia de un amo 
que encarga a su criado Arle
quino, el pago del alquiler de la 
casa en la que residen. Arlequi
no se dispone a hacerlo, cuan
do se encuentra con un ladrón 
que le quitará el dinero hacién
dose pasar por el casero de la 
casa donde vive. Viendo el amo 
que se ha producido un enga
ño, deciden ir en busca del 
ladrón, lo encuentran y ... 

PUERTA de Madrid 



Pro1111n1a de Televlsl6n JUmS.11 

TVE-1 TVE-2 TeleMadrld Antena 3 Tele 5 Canal+ 
06'00 C8nal 24 horas. 06'00 La Cruz del Sur. 07'30 Tele-empleo. 06'00 Escuela de mo- 06'00 Entre hoy y ma- 07'35 ABC world news 
07'30 Telediario mati- 07'30 Con mucha mar- 07'45 Telenoticias. delos. ñana. 08'00 Avance. Redac-
nal cha. 08'00 Buenos días, Ma- 07'00 Noticias. 06'25 Las noticlas. Bue- cl6n. 
09'10 Los desayunos 09'30 Documental. drid. 07'30 Club Megatrlx. DOS días. 08'10 Programa más o 
de TVE. 10'00 TV. educativa. 09' 15 Tele-empleo. - Cro. 09'20 La cocina con fun.. menos multiplicado o 
10'00 Cd con aroma 11 '00 La película de la 09'30 A saber. - La bola del dragón. damento. dividido. 
de mujer. mañana. 10'00 Telenoticias. - Campeones. Hoy: Torta de patata - Las tres mellizas. 
11 '25 Saber vivir. "Pan, amor y Andalu- 10'45 Madrid directo. - Heidi. con bacalao. - Aventuras de Rocky. 

Nutrición. cia". Comedia. 11 '55 Mujeres en el 09'30 El tangaro de 09'30 Vacaciones en el 09'00 Madison. 
12'30 Así son las cosas 13'00 Con mucha mar- poder. A3Z. mar. 09'30 "Q1razones roba-
13'25 La botica de la cha. 12'20 Compañeras de 10'00 El primer café. 10'30 Camino de Avon- dos". 
abuela. 15'00 Saber y ganar. piso. 11 '00 Un menú de 7 es- lea. 11 '02 Piezas. 

Cócktel para la memo- 15'30 Especial Man- 12'50 Cyberclub. trellas. 11'30 Día a día. 11'12 "Vaya par de 
ria, Crema vitaminada dial '98. - Tom y Jerry. 12'00 La familia Ho- Con Mª Teresa Cam- idiotas". 
para las anugas de ve- 15'45 Grandes docu- - Garfield. gan. pos. 13'00 Programa más o 
rano y Umonada casera mentales. - Doraemón, el gato cós- 13'00 El coche fantú- 14'00 El juego del euro- menos multiplicado o 

13'50 Noticias. - "Los caminos de la mico. tico. mill6n. dividido. 
13'55 Infor. territorial naturalera" 14'00 Telenoticias. 14'00 Cosas de mar- 14'30 Las noticias. - Blake y Mortimer. 
14 '30 Coraz6n de prl- - "Las aventuras de Ma- 15'30 Con T de tarde. cianos. 15'15 Al salir de clase. 13'30 Los 40 principa-
mavera. dison". 17' 45 La hora de Mari 14'30 Cosas de casa. "Secreto a voces". les. 
15'00 Telediario l. 17'15 A su salud. Pau. 15'00 Noticias. 15'50 Tarde de cine. 14'15 Noticias. 
15'49 El tiempo. 17' 45 Para nosotros. 19'00 Madrid directo. 15'45 Enra Rosa. Sin determinar. 14'30 Más deporte. 
15'50 Leonela. 19'00 Simbad. Con Inmaculada Gal- 16'30 En antena. 17' 45 Diagn6stico ase- 15'25 Pin Plus. 
17'30 Mundial Francia 19'30 Serie sin deter- ván. 17'20 Marea alta. sinato. 15'30 "l.4 camioneta". 
'98. minar. 20'30 Telenoticias. 18'15 Los Simpson. 18'30Ana. 17'07 Baloncesto NBA. 

Italia - Chile. 20'00 lnfmm. tenitodal Informativo presenta- 18'50 De 3 en tres. 20'00 El Súper. 19'08 Documental. Su-
19'20 Noticias. 20'30 Francia '98. do por Alfonso García 19'30 Los vigilantes de Mila está empeñada en pervivencia. 
19'25 El Oechazo. 21'00 Mundial Fran- y Susana Pilgnsten. la playa. que Begoña le lleve a la 20'00 El mundo de Da-
20'00 Gente. cia'98. 21'30 T6mbola. 20'30 Impacto TV. excursión que la prome- ve. 
21'00 Telediario 2. Camerúm - Austria. Con Xlmo Rovira. 21'00 Noticias. tió. 20'30 Lo + Plus. 
21'45 El tiempo. 23'00 Documentos TV. 01'00 Sola en la ciu- 21'30 Manos a la obra. 20'30 Las _noticias. 21'30 Noticias. 
21'50 Éste no es el "Papables". dad. "Una novia para Tato". 21'30 Sorteo de la ON- 21'53 Contrarreloj. 
programa de los vier- 00'10 El tercer tiempo 02'00 Telenoticias. 22'30 La Parodia Naclo- CE. 22'00 El abogado. 
nes. 00'40 Redes. 02'05 Tele-empleo. nal. 21 '35 Expediente X. 22'35 "1.4 camisa de 
22'35 Jueves cine. Ciencia y religión. (Repetición). 01'00 Arévalo y cía. 23'30 Cr6nicu marcia- la serpiente". 
01'15 Telediario 3. 01'40 Conciertos de Ra- 02'25 Cine. Sala de ma- 01'30 Noticias. nas. 00'19 Piezas. Lorca. 
02'00 Eurocops. dio 3. dragada. 02'00 Cine. 01'45 Entre hoy y ma- 01 '20 Músicas privadas 
02'55 El Oechazo. 02'10 Cine Club. Ciclo Sin determinar. 04'00 Televenta. ñana. 02'14 "Silkwood, acci-
03'25 Corazón de prl- Luis Lucía. 04'00 Informaci6n cul- Espacio en el que se 02' 15 Hunter. dente nuclear". 
mavera. "Dos cuentos para toral de la Comunidad ofertan productos co- 03'45 Infocomerciales 04'21 "Stonewall". V.O. 
03'55 Telediario 4. dos". Comedia. de Madrid. merciales. 04'15 Antonella. 05'55 "Alúvanúchica". 

1 Pro1111n1a de Televlslón VIERNES, 12 

TVE-1 TVE-2 TeleMadrld Antena 3 Tele 5 Canal+ 
06'00 C8nal 24 horas. 06'30 La Cruz del Sur. 07'30 Tele-empleo. 06'00 Escuela de mo- 06'00 Entre hoy y ma- 07'35 ABC world news 
07'30 Telediario mati- 07'30 Con macha mar- 07'45 Telenoticias. delos. ñana. 08'00 Avance. Redac-
nal cha. 08'00 Buenos días, Ma- 07'00 Noticias. 06'25 Las noticias. Bue- cibn. 
09'10 Los desayunos 09'30 Docmnental drid. 07'30 Club Megatrix. DOS días. 08'10 Programa más o 
de TVE. 10'00 TV. educativa. La 09'15 Tele-empleo. . ero. 09'20 La cocina con fun.. menos multiplicado o 
10'00 Café con aroma aventura del saber. 09'30 A saber. - La bola del dragón. damento. dividido. 
de mujer. 11 '00 La película de la 10'00 Telenoticias. - Simbad. Consejos y trucos. - Las tres mellizas. 
11 '25 Saber vivir. mañana. 10'30 Madrid directo. - Heidi. 09'30 Vacaciones en el 09'00 Madlson. 

El vello y los moder- "Dos toreros de aúpa". 11 '55 Mujeres en el po- 09'30 El tanguro de mar. 09'30 "Striptease". 
nos métodos de depi- Aventuras .. der. A3Z. 10'30 Camino de Avon- 11 '23 Piezas. Lorca. 
lación. 13'00 Con macha mar- 12'20 Compañeras de 10'00 El primer café. lea. 11 '35 "Actrices". 

12'30 Así son las cosas cha. piso. 11 '00 Un menú de 7 es- 11'30 Día a día. 13'00 Programa más o 
13'25 La botica de la 14'30 Mundial Francia 12'45 Cyberclub. trellas. Con Mª Teresa Cam- menos multiplicado o 
abuela. '98. Paraguay-Bulgaria. - Tom y Jerry. 12'00 La familia Ho- pos. dividido. 

Recetas: Desayuno cal- 16'20 Especial Man- - Garfield. gan. 14'00 El juego del euro- 13'30 Los 40 principa-
cifi.cante y Loción repe- dial '98. - Doraemón, el gato ros- 13'00 El coche fantú- millón. les. 
lente de mosquitos. 16'45 Paraísos cercanos mico. tico. 14'30 Las noticias. 14'15 Noticias. 
Consejo: Agua hervida y 17' 15 l!2 escanbajo ftr- 14'00 Telenoticias. 14'00 Cosas de mar- 15'15 Al salir de clase. 14'30 Más deporte. 
sal para la conjuntivitis. de. 15'30 Con T de tarde. clan os. "Un llo padre". 15'25 Pin Plus. 

13'50 Noticias. 17'45 Para nosotros. 17'45 La hora de Mari 14'30 Cosas de casa. 15'50 Tarde de cine. Ana Belén. 
13'55 Infor. territorial 19'00 Simbad. Pau. 15'00 Noticias. 17'45 Diagn6stico ase- 15'30 "El club de las 
14'30 Corazón de prl- 19'30 La 2 en el teatro 19'00 Madrid directo. 15'45 Enra Rosa. sinato. niñeras". 
mavera. 20'00 Inform. tenttoria1 20'30 Telenoticias. 16'30 En antena. 18'30Ana. 11·01 "H:desfimmn 
15'00 Telediario l. 20'30 Un chapuzas en Informativo presenta- 17'20 Marea alta. 20'00 El Súper. p11WÜXI/'. 
15'49 El tiempo. casa. do por Alfonso García 18'15 Los Simpson. Mientras todos están 18'43 Detrás de la cá-
15'50 Leonela. 21'00 Quatro. y Susana Pilgnsten. 18'50 De 3 en tres. pendientes del teléfono, mara. 
17'30 Mundial Francia 21'30 Ellen. 21'30 Sacedi6 en Ma- 19'30 Los vigilantes de Eugenio culpa a Mlla 19"08 Documental. 
'98. Arabia Saudi - Di- 22'00 La 2. Noticias. drid. la playa. de todo lo que está ocu- 20'00 El mundo de Da-
namarca. 22'25 El tiempo. Programa semanal espe- 20'30 Impacto TV. !Tiendo. ve. 
19'20 Noticias. 22'30 La noche temáti- ciallzado en sucesos. 21'00 Noticias-. 20'30 Las noticias. 20'30 Lo + Plus. 
19'25 Gente. ca. Apocsllpsis DUClear. 01'30 Tleinta minutos. 21'30 La cara divertida 21'30 Telecup6n. 21'30 Noticias. 
20'30 Francia '98. Documental: "Guerra Extenso análisis sobre Por Álex Casanovas. 21'35 Cine 5 estrellas. 21'53 Contrarreloj. 
21'00 Mundial Francia nuclear: al borde del un asunto de actuali- 22'30 Menudas estre- Sin determinar. 22'00 Estreno Canal + 
'98. Francia - Sudáfrtca. fin del mundo". Y la dad. llas. 00'00 La noche por de- "Mis dobles, mi nuger y 
22'50 Telediario 2. película: "El día des- 02'00 Telenoticias. 00'30 Cine de madra- lante. yo". Comedia. 
23'30 Vlemes cine. pués" (00'40) 02'05 Tele-empleo. gada. 02'30 Entre hoy y ma- 23'55 "Trainspotting". 
01'15 Telediario 3. 02'00 Cine club. 02'20 Cine. Sala de ma- Sin determinar. ñana. 01'26 Cine X. 
02'00 Eurocops. "Los perros". v.o.s. dragada. 02'00 Noticias. 03'00 lladrufldadecine "Rocky lI, el regreso". 
02'55 Cine de madru- 04'35 Cine Club. 04'00 Informaci6n cul- 02'30 Cine de madra- "Una boda Walton". 03'00 Baloncesto NBA. 
gada. "Cada dos fines de se- toral de la Comunidad gada. 04'30 Infocomerciales 06'00 "Cuando cae la 
04'25 Telediario 4. mana". Drama. V.O.S. de Madrid. 04'30 Televenta. 05'00 Antonella. noche". 
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Aceite 
Ojival 

0'4° 
1 L 

285 

-

Panceta 
cerdo 
err filetes, 
kg. 

499 

Sandalia 
tiras o chancla 9 1 5 
plataforma, 
tallas: 34 a 40 

AIRE 

ACONDICIONADO 

Teleuisor PHlUPS PI' 4523 
Esterro NICAM digital. 40 vatios, 
teletexto, 2 eunxnnectores y salida 
audio. 

SPLENDID 

dima 10. 

Programador. 
Temporiwdor. 

2 velocidades 

Sardina 
fresca 
kg. 

195 
Bicicleta montaña 
WNGWAY 
Yucatán, 
dis]XxúJie en ruadro de 
dwm y ro1xillero, cmW 
Sá11 an1Y-22, 
21 vehxidades sincroniza

Chuletas 
cordero 
ternasco 
nacional, 
Kg. 

1.195 

Detergente 
Ariel 

das, llantas de aluminio, rueda 650 mm 21.995 

o--> ~~ . :./.< 
_J ;r ~ _; 

Chnju.nto piscina MAGIC POOL 
PR 452 ó PR 552 GRE 

Compuesto por piscina metálica, accesorios: · 
depurador sílex 4 m3 / b, skimmer y escalera 

TCllll'.liio ffi 452: 450 x 120 an Tmmiio ffi 552: 550x120 an 

19.900 89.900 • Pot. 2.450 Frg. 139.900 19.995 89.995 • Pot. 2.875 Frg. 149.900 

º------------------------------------------...._ __ _. 
12 MESES SIN INTERESES 6 MESES SIN INTERESES 6 MESES SIN INTERESES 

Sin,, má$ IBJOS 

~ Alcalá de Henares 


